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Por primera vez, dos ciudadrealeños

Bárcenas y 
Barato entran 
en la cúpula de 
laCEOE
Por primera en veinte anos de existencia de la Confedera
ción Española de Organizaciones Empresariales (CEOE), 
dos ciudadrealeños estarán en su Comité Ejecutivo, ya que 
el presidente de ASAJA, Pedro Barato asumirá una de las 
nueve vicepresidencias y el presidente de los empresarios 
de la región, Jesús Bárcenas será elegido vocal.

Pedro Barato y Jesús 
Bárcenas, tienen un antecesor 
en Juan Antonio León Triviño, 
actual presidente de la Cámara 
de Comercio, que en 1977 fue 
socio fundador de la CEOE y 
miembro de la Junta Directiva 
que presidía Carlos Ferrer Salat.

La asamblea de la CEOE se 
celebrará mañana, y en ella el 
único candidato a presidir la or
ganización empresarial es José 
María Cuevas, que repite por 
quinta vez.

(Pág. 3)

Jo'se sBono y Javier Arenas se saludaron efusivamente al iniciar su encuentro de ayer. EFE/JESUS CARVAJAL

La formación ocupacional 
será autonómica en junio

Javier Arenas, ministro de Trabajo, se com
prometió ayer que Castilla-La Mancha recibirá 
las competencias sobre la formación profesio
nal ocupacional en torno al mes de junio, según

explicó el propio ministro tras reunirse ayer con 
el presidente de la Junta, José Bono.

(Pág. 13)

De Palacio tacha el borrador de 
inaceptable, pero aplaza la reforma

(Pág. 23)

Catorce muertos 
en Italia al 
chocar un avión 
militar con un 
teleférico

(Pág. 28)

Los socios del PSOE en San 
Sebastián critican la actitud 
de Odón Elorza con HB

Piedrabuena mantuvo 
anoche la alerta ante la 
posible crecida del Bullaque

Tanto el PNV como EA, so
cios del PSE/EE en el gobierno 
de San Sebastián, criticaron ayer 
la decisión del alcalde, Odón 
Elorza, de tolerar la exhibición 
por HB de fotos presos de ETA 
en el pleno celebrado el lunes, 
que motivó el abandono de la 
sala por los ediles del PP.

Los concejales del PP de San 
Sebastián se ausentaron el lu
nes del pleno de la corporación 
al permitir el alcalde que los edi
les de HB colocaran en sus me
sas una foto de presos de ETA 

y otra del concejal Joseba 
Alvarez, miembro de la Mesa 
Nacional encarcelado.

Elorza, arropado por los con
cejales socialistas de San Sebas
tián, rechazó las críticas de los 
ediles y dirigentes del PP y se
ñaló que «en situaciones de tanta 
tensión y dramatismo como las 
que vivimos, todos corremos el 
riesgo de pasar de las actitudes 
de grandeza moral a los com
portamientos más miserables».

(Pág. 18)

Piedrabuena mantenía ayer 
el estado-de alerta ante la posi
bilidad de que durante la noche 
se produjeran inundaciones en 
algunas zonas de la población 
debido la crecida del caudal del 
río Bullaque.

El alcalde de la localidad, 
José Luis Cabezas, explicó que 
el desembalse que realizó la 
Confederación Hidrográfica del 
Guadiana en el pantano de la 
Torre de Abraham pasó de 30 
hectómetros cúbicos a 70, lo que , 
podría propiciar un desborda

miento del río a su paso por la 
población en función de la llu
via que se registrase durante la 
noche.

El primer edil de Piedrabuena 
recordó que desde las ocho y 
media de la noche del lunes hasta 
las ocho y media de la mañana 
de ayer el nivel de agua en el 
cauce del Bullaque subió me
dio metro y en el tránsito de ayer 
a hoy podría registrar una subi
da similar.

(Pág. 48)

ASAJA advierte 
que en los 
próximos meses 
habrá que luchar 
por el vino

(Pág. 4)

Cortés pide a los 
cultivadores del 
olivar de la 
región que estén 
tranquilos

(Pág. 5)
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HORARIO DE TRENES
U:“) SEVILLA - (MA-AgaCORDOBA - PUERTOLLANO - CIUDAD REAL - MADRID HORARIO DE AUTOBUSES

Información facilitada por:

l Info-ñenfe 
¡22 02 02

LANZ.
W (21(3) (6)

LANZ. 
(3) AVE LANZ. AVE TALGO LANZ. TALGO LANZ. LANZ. AVE LANZ. 

(2) TALGO T^LGO K^JÍ 
(5)

LANZ. 
W

TALGO 
(2)7)

Ímadrid 7’40 8’25 9,30 9,55 11’30 13,02 13,40 13,55 16’40 18’25 18’30 20'40 21'10 22’15 22’30 22’40 23’50
' CIUDAD REAL 6’47 7’32 8’38 9’02 10’38 11,59 12,47 12,52 15'47 17’32 17,38 19'47 20'09 21’16 21’38 21’47 22’51

PUERTOLLANO 6’30 7’15 8’24 8’45 10’24 11,42 12’30 12,35 15’30 17’15 17’24 19'30 19'52 X^E 21'24 21’30 22’34
| CORDOBA 7’43 X^íí: 9’43 10,50 11.46 jesS^fS xi^ts 16’43 19’03 20’13 20’43 X^r 21’46
| SEVILLA 7’00 X?ZÍK 9’00 9’40 >eí?í'£i; 16’00 X^is 17’57 XS^K 20’00 X^K

■ HUELVA X5?*^rT XílE- z>ííe X^Cr X^B 16.55 X^^ X^^ X^K
1 MALAGA >í3Í^te XÍ(/ís XS^S! 9’30 X^ÍE X^H Z¿í^íis XY’s: 17’50 .£Í?^tí X^r 19’25
1 CADIZ 4¿^1lí X^B 8’00 JSÍÍ'IK zC^íE 16’25 T^^ ^<« X?<?ta X^

(1) No circula del 22 de diciembre ai 6 de enero. (5) Precios IJ\N2ADERA entre Puertollano-Ctudad Real-Madrid. de lunes a viernes. {7) bóto arcuia los domingos.
1 f2I No circula sábados. 131 No circula domingos. (4) Sólo circula sábados y domingos. (®) No circula el 8 de diciembre, el 9 y 10 de abril, ni el 1 de mayo.

3 últimos pisos de 2, 3 y^dormitorios 
C/ Libertad - ENTREGA MAYO '98

ENTRADA UNICA 1 IVIU-l-ON
SLA^ M^Af^lM£.myi£J Z-Xl /=tJÁk Lf^r^l^f

S

Inmobiliaria
CIUDAD REAL; C/ Maria Cristina, 1 -1° - Tett.: 25 56 44 
PUERTOLLANO: C/ Puerto, 20,1° Izqda. - Telf.: 41 00 78

MADRID-CIUDAD REAL-PUERTOLLANO-CORDOBA (malaga). SEVILLA CuZ)

(1) No circula: el 25 da diciembre, 1 y 6 de enero. (3) No circula del 22 de diciembre al 6 de enero. (6) Precios LANZADERA entre Madrid-Ciudad Real-Puertollano.
(2) No circula los sábados. (4) No circula los domingos. (5) No circula; 8 de diciembre. 9 y 10 de abril, ni el 1 de mayo. (7) No circula el 24 ni 31 do diciembre.

l Info-Renfe 
J220202 LANZ.

(2) (3) (4) (5)
AVE 
(1)(6) AVE LANZ. TALGO TALGO 

(4) LANZ. LANZ. AVE TALGO LANZ. 
(2)

TALGO 
(2) LANZ. AVE LANZ. 

(7)
| MADRID 7'05 7'30 9'00 9'15 10'05 12'30 13'15 15'30 16'00 16'05 17'30 18'30 19'30 20'00 22'15

CIUDAD REAL 7.56 8'20 9'50 10'06 11'06 13’30 14'06 16'21 16'50 17'06 18'21 19'31 20'21 20'50 23'06
PUERTOLLANO 8.10 8'34 10'04 10'25 11'23 13’46 14'25 16'40 17'04 17'23 18'40 19'48 20'40 21'04 23'25

| CORDOBA X^e 9'18 10'48 X^te 12'16 14’33 XY'iK X^K 17'48 18'11 X^B 20'36 X^is 21'48 X^E
| SEVILLA 10'00 11'30 13'19 XY'ss X^« X^e 18'30 19'26 XS^SE X^E X^E 22'30 X^E1 HUELVA X?^JE Xx^lK X^í- 14'30 X^IK X^te XJ^K X^te X^te aVe X^K X(?;s X^B X?^E1 MALAGA X^ís Xí^íK 14'30 16’55 X^Ei XY^ts X^íH jt¿>6ts X^r 23'00 X^ÍK XJ^E X^e1 CADIZ 4!¡^!Ei ^^^ XY^H 14'55 X^IE X^iss X5^!e X^E 21'05 X^ x^n X^E X^E

El tiempo en la capital 
PRESION: 697,1 mm.
ESTADO DEL CIELO: Cubierto.
DIRECCION Y VELOCIDAD
DEL VIENTO: Suroeste, 8 km/h.
MAXIMA: 14"
MINIMA: 5,9°
HUMEDAD: 82 %.

AGUDO; 18,00
ALBACETE (de lunes a sábados no
festivos): 15,00
ALBALADEJO; 13,00- 17,00
ALMADEN: 11,00-12,15-15,00
- 18,00
ALCAZAR: 09,30- 14,00
ALDEA DEL REY: 13,20
ALMAGRO: *07,00 - *12,30 -13,00
-*14,00 -17,00 -*19,00 •
ALMODOVAR: 11,00 -13,30 -15,00
-19,00
ARGAM. CVA.: 08,30 -11,00 -13,30
-15,00 -16,45 -19,30
AZUAGA; 11,00
BARCELONA (L-S): 21,45
(DOMINGOS): 19,30
CABEZA BUEY: 12,15
CHILLON: 11,00-12,15
CORDOBA; 11,00
DAIMIEL: 07,00 -09,30 -11,00 -14,00
EL CRISTO: 13,00
FUENTE EL FRESNO: *08,00-09,30
-11,00 -14,00 -18,30 -19,00
HERENCIA: 09,30-14,00
HORCAJO: *15,30 (Sábados 14,00)
INFANTES: 13,00-17,00
JAEN (de lunes a viernes no
festivos): 09,30
LOS CORTIJOS: 14,30
LA SOLANA (de lunes a viernes);
13,30 -15,00 18,30

(*) Sábados no circula.

1

08,06
10,18 

«18.21
20.21

09.20 10,00
07,10
10,32

08,31
11,45 13,27

11,16 
Madrid

141) 1450 15,20 17,03"
17,51 16,40 19,11 20,48

«21,50 2Z27 22,56

NIEBl-A

NIEVE

' AÑO HIDROLOGICO, desde en de septiembre bosta el 31 de agosto del oño siguiente.

Total año hidrológico: 328,6 Um 
Media J930 - 1990: 426,7 L/año.
Año más lluvioso: 1968-69 con 719,4 Um ’ 

Año más seco: 1994-95 con 196,4 ¡./m\

'Dorios recogidos hasta los 7 de la torete de ayer

Datos del año hidrológico actuar
Septien-ibrc 1997: 34,2 l./m’.
Octubre 1997: 48,1 l/m’.
Noviembre 1997: 109,3 l/m*.
Diciembre 1997: 85,3 1/m®.
Enero 1998; 30.9 1/m’.

10.40
17,40 18,22

11,35 14,18 15,15
19,07 22,16 23,01

El pluviómetro

MONTAJES ELECTRICOS 
CRESCENCIO 

PEREZ

Ctra. Carrión

INSTALACIONES ELECTRICAS DE ALTA Y BAJA TENSION
SIN COMPETENCIA EN PRECIO Y CALIDAD

- Teléfono:81-43-2-1 -CARRION DE CVA. (Ciudad Real)

BONOLOTO

12

19

32

&M^9 

40

LA SOLANA (sábados): 15,00 
MADRID: 07,00-09,30-11,00-14,00
-16,30 (domingy fiestas) 09,00 -18,00 
MANZANARES: 13,00-14,00-17,00 
MALAGON: *08,00 -09,30 -*11,00 
-* 13,00 -14,00 -* 14,30 -* 18,30 -19,00 
NAVALPINO: * 15,30 (Sábados 14,00) 
PEDRO MUÑOZ: 09.30 -14,00 
PIEDRABUENA: *11,00 -*13,00 
-15,30 -18,00 -*19,15
PORZUNA: 13,00 (Sábados 14,00) 
-15,30 -19,15
POZOBLANCO: 11,00
ALDEA DEL REY-CALZADA: 11,15 
GR AN ATULA-CALZADA; 18,1,5
GRANATULA-VISO- 
ALMURADIEL: 19,1,5 
PUERTOLLANO: 08,30-11,00 
-*13,30 -15,00 -19,30
PUERTOLLANO-VALDEPENAS: 
07,30 -14,00
SOCUELLAMOS; 14,00 
SACERUELA: 14,45
TOLEDO: *08,00
TOMELLOSO: * 13,00 -14,00 -* 17,00 
TORRENUEVA; *14,00 
VALENCIA: 09,30
VILLARTA: 14,00-*18,30
VILLARRUBIA: 09,30 -* 11,00
-14,00 -19,Q0
VALDEPENAS; *07,00 -*12,30 
-13,00 -17,00 -*19,00

«07,00 07,31
08.35
10.45
18.51
20.50

08.07
09.11

13,00
21,02
23,00

HOMRIOS TRENES REGIONALES
(1) acula loborctes. No ctoJa 27,2MI y 1-W.
(2) Circula letxxdes. Hasta Uñeros de Lunes a Jueves; 

y bosta Jaén los '.temes.
0) No etfojia los séloados.

FARMACIAS
CIUDAD REAL
URGENCIA DIURNA: PILAR
LOPEZ. M’ Cristina, 5.
24 HORAS: JUAN SANCHEZ.
Mata, 21.
ALCAZAR DE SAN JUAN
HO Y: CRISTIN A MAZARRON.
Castelar, 59.
CAMPO DE CRIPTANA
HOY; ANTONIO LOPEZ. Virgen, 
4.
ALMADEN*
HOY Y MAÑANA: JOSE R.
SAINZ. PL Constitución.
DAIMIEL
HOY; HERMANOS CRUZ.
Mártires, 2.
MANZANARES
HOY Y MAÑANA:PEDRO
RONCERO. San Marcos, 50.
SOCUELLAMOS
HOY Y MAÑANA; JUAN S. ORTA.
S. Francisco, 32.
LASOLANA
HOY Y MAÑANA; JUAN 
ANTEQUERA. Monjas, 6.
TOMELLOSO
24 HORAS; PILAR RUBIO. Santa 
Rita, 37.
APOYO: F. CAÑAS. Alfonso XII, 2.

CINES
CIUDAD REAL
CINES CASTILLO
Sala 1: 5,45, 8,10 y 10,30
"ABRE LOS OJOS"
Sala 2: 6, 8,15 y 10,30 •
"LLAMANDO ALAS
PUERTAS DEL CIELO"
Sala 3: 5,45 y 8 "99'9"
Sala 3: 10,30 "BOOGIE
NIGHTS"
MARIA CRISTINA
Sala 1: 5,15, 8 y 10,40
"THEJACKAL"
Sala 2: 5,15, 8 y 10,40
"GIRO AL E^ÍFIERNO"
Sala 3: 5,30 y 9,30
"TITANIC"
TOMELLOSO
CINE CERVANTES
VER CARTELERA
LA SOLANA
CINE CERVANTES
VER CARTELERA

rCUPOW DE LA OWCE-I
Martes 27 54.176

Miércoles 28 40.139

Jueves 29 46.601

Viernes 30 17.850

Lunes 02 59.014

29/01/98 31/01/98

1 -jr
*

C
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18 »g21
27

42
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ONCE NACIMIENTOS, MATRIMONIOS Y DEFUNCIONES

R C R C
7 42 9 34

28/01/98 30/01/98

R C R C
0 17 4 36

02/02/98 / 03/02/98

DATOS FACILITADOS POR LA AGENCIA EFE, SUJETOS A COMPROBACION EN LISTA OFICIAL

FHAGLOMERADOS 
t_! CARRIÓN, S.A.

NAC/M/ENTOS:
Carolina Gálvez Romero, hija de Elías y de Misericordia. Alvaro García 
Velasco Caballero, hijo de Francisco Enrique y de María del Perpetuo 
Socorro. Pilar Casero Poblete, hija de Tomás Luis y de Manuela. Adrián 
Rojas Gutiérrez, hijo de José Luis y de Mercedes.
DEFUNCIONES:
Rufina Ayuso Blasco, de 69 años. Concepción Escohotado Alberquilla, 
de 78 años. Agapito Rufino Arenas Rodríguez, de 78 años. Pedro Ruiz 
Crespo, de 82 años. Juan Antonio Cabezas Broceño, de 78 años. Sebastiana 
Martín Gómez, de 75 años.

1
 

O

-OBRA CIVIL
-ARIDOS
-MEZCLAS BITUMINOSAS
-HORMIGONES

OFICINAS CENTRALES: Ctra. Nacional 430 P.K. 311,8 - 1350Q CIUDAD REAL - Tinos: (926) 231001/02 Fax: (926) 2310 33 
CANTERA Y PLANTA DE AGLOMERADOS: Ctra. Nacional 401 P.K. 140,200 - 45480 URDA (Toledo) - Tino.: (925) 593021 - 593003
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"Con esta presencia de dos ciudadrealeños, 
creo que Cuevas busca un mayor 
conocimiento de nuestra región y, por lo 
tanto, de Ciudad Real", según Bárcenas

Barato será uno de los nueve vicepresidentes y Bárcenas, uno de los veintiún vocales de este órsano

Dos ciudadrealeños, en el Comité 
Ejecutivo de CEOE por vez primera
Dos ciudadrealeños formarán parte, por vez primera en 20 
años de historia, del Comité Ejecutivo de la Confederación 
Española de Organizaciones Empresariales -CE0E-. Pedro 
Barato, presidente nacional de ASAJA, será uno de los 
nueve vicepresidentes de la organización y Jesús Bárcenas, 
presidente de las confederaciones provincial y regional de 
empresarios, ocupará uno de los veintiún puestos de vocal 
en este órganismo.

Conchi SÁNCHEZ

Pedro Barato y Jesús Bárce
nas serán los dos primeros ciu
dadrealeños que pasen a integrar, 
a partir de mañana jueves, el 
Comité Ejecutivo de CEOE, ór
gano compuesto por 33 perso
nas y que constituye el equipo 
de confianza de José María Cue
vas, actual presidente de la pa
tronal nacional y candidato a la 
reelección, por quinta vez.

Sin embargo, ya en el año 77 
Juan Antonio León Triviño fue 
socio fundador de esta organiza
ción -con Carlos Ferrer Salat al 
frente-, y miembro de la Junta 
Directiva, tal y como fue confir
mado ayer a este periódico des
de la sede central de CEOE.

Como explicó ayer a este 
periódico el propio Bárcenas, fue 
el presidente de la patronal na
cional quien le llamó para ofre
cerle este "cargo de confianza". 
"Con esta presencia en el Comi
té Ejecutivo de dos ciudadreale
ños, creo que Cuevas busca un 

mayor conocimiento de nuestra 
región y, por lo tanto, de nuestra 
provincia también", según expli
có el presidente de los empresa
rios provinciales y regionales, 
cargo este último para el que será 
reelegido hoy. Bárcenas aseve
ró, asimismo, que "esta presen
cia dará oportunidades para que 
se tengan más en cuenta los asun
tos de Castilla-La Mancha".

El haber sido elegido por 
Cuevas para ocupar este puesto 
responde para Bárcenas "a un 
buen clima de confianza mutua, 
desarrollado en los últimos años, 
además de ser resultado del in
tenso trabajo realizado, tanto en 
la región, como en la provincia". 
En este mentido, recordó que hace 
cuatro años la CECAM no fun
cionaba y, por lo tanto, no podía 
estar representada en la organi
zación nacional.

Por el momento, el presiden
te de las patronales provincial y 
regional no se ha planeado nada 
para el futuro inmediato y espe
ra, primero, "tomar contacto".

l'>
¿\

<̂

Pedro Barato será uno de los 9 vicepresidentes.
1<

^^
 4̂

Jesús Bárcenas será uno de los vocales.

Müñatia se votará la nueva cúpula patronal
Alrededor de 600 empresarios de todo el país elegirán mañana, en Asamblea Electoral, al 

presidente de CEOE -que en este caso será reelegido-, y votarán una lista cerrada de 100 per
sonas, que constituirán la Junta Directiva de esta organización y que representan a todas las 
territoriales. Más tarde, y después del discurso de investidura de José María Cuevas, se reunirá 
la Junta Directiva para elegir a los 33 miembros que compondrán el Comité Ejecutivo, nombres 
propuestos por Cuevas. Entre estas 33 personas estarán los nueve vicepresidentes -que hasta 
ahora habían sido seis-, el secretario general, un tesorero y un contador, con lo que son 21 
personas las que quedan como vocales o miembros, a secas.

Bárcenas será reelegido hoy 
presidente de CECAM

La Tribuna

La asamblea anual de la Con
federación Regional de Empre
sarios de Castilla-La Mancha 
(CECAM), que tendrá lugar hoy, 
a las once y media de la mañana 
en Albacete, reelegirá a Jesús 
Bárcenas como presidente de la 
organización empresarial de la 
región.

La candidatura del actual 
presidente de CECAM ha con
tado con el apoyo de todas las 
organizaciones provinciales de 
Castilla-La Mancha durante los 
últimos días, por lo que renova
rá su cargo al frente del empre
sariado autonómico por un espa
cio de otros cuatro años.

Los retos y proyectos del 
nuevo presidente y comité de 

dirección serán entre otros, am
pliar los servicios que ofrece en 
la actualidad CECAM a las or
ganizaciones miembro provin
ciales, coordinación de activida
des entre éstas y una cada vez 
mayor presencia y peso especí
fico en los diferentes foros y 
estamentos de Castilla-La Man
cha.

Otro proyecto ambicioso es 
la posible nueva sede de la Con
federación Regional, que sería 
más amplia y por tanto, ofrece
ría al mundo empresarial más 
servicios y personal y mejores 
instalaciones.

Además CECAM incidirá este 
año fundamentalmente en la 
aplicación del euro en nuestras 
empresas, por lo que llevará a 
cabo presentaciones y editará una 

guía, para difundir la puesta en 
marcha de la moneda única. 
Igualmente continuará con la 
labor ya iniciada en todo lo rela
cionado con la formación y con
sumo.

El presupuesto de CECAM 
para 1998 asciende a 254 millo
nes de pesetas, ligeramente su
perior respecto al del pasado 
ejercicio.

Por último, hay que mencio
nar que la asamblea anual de 
CECAM contará con la presen
cia de numerosas autoridades y 
personalidades regionales, entre 
las que destaca la del presidente 
de la Junta de Comunidades 
de Castilla-La Mancha, José 
Bono, quien cerrará el acto em
presarial y compartirá una comi
da con los asamblearios. Jesús Bárcenas será presidente de CECAM por segunda vez.



4 Miércoles, 4 de febrero de 1998 CIUDAD REAL La TLíbuaa

Barato: "Pediremos soluciones para España antes de que se amplíe la UE"

ASAJA: la OCM del Vino será la 
batalla de los próximos meses

Concha VICENTE

La Asociación Agraria Jóve
nes Agricultores (ASAJA) está 
definiendo en estos momentos 
su estrategia de cara a la próxi
ma reforma de la Organización 
Común del Mercado (OCM) del 
Vino, según informó a LA TRI
BUNA el presidente provincial 
y nacional de la organización 
agraria, Pedro Barato. ASAJA 
considera que la reforma de la 
OCM del vino será el motivo de 
lucha de esta organización en los 
próximos meses, y todos los 
agentes sociales, las organiza
ciones y los partidos políticos 
tienen que estar unidos.

Barato, que ayer asistió como 
invitado al Comité Ejecutivo 
regional de la organización agra
ria celebrado en Madrid, aseguró 
que "las posturas ya están muy 
definidas". El vino, así como el 
sector del girasol fueron los 
principales asuntos abordados en 
la reunión del Comité Ejecuti
vo regional.

ASAJA pedirá soluciones 
para España

La Asociación Agraria Jóve
nes Agricultores (ASAJA) trans
mitirá a la ministra de Agricul
tura, Loyola de Palacio, duran
te un encuentro que celebrarán 
el próximo día 11, la exigencia 
de la organización agraria de que 
la integración de nuevos países 
a la Unión Europea pase prime
ro por la resolución de los pro
blemas agrícolas españoles.

Así se acordó en la reunión 
de la Junta Directiva Nacional 
de la organización agraria cele
brada en la mañana de ayer en 
Madrid, según informó a LA 
TRIBUNA el presidente nacio
nal y provincial de ASAJA, 
Pedro Barato, quien agregó que 
en el encuentro además se de
batió la Agenda 2000, así como 
se analizó la situación de los 
sectores del vino, con la parti
cipación del secretario de 
ASAJA-Castilla-La Mancha, 
Fernando Villena, y del girasol, 
que contó con la intervención del 
presidente regional de la orga
nización agraria, José María 
Fresneda.

Encuentro con la ministra
Pedro Barato indicó que du

rante el encuentro con la ministra 
de Agricultura se instará a De 
Palacio a que trabaje para que 
la entrada en la Unión Europea 
de nuevos países suponga pri
mer la aplicación del "modelo 
francés" respecto a España. Re
cordó que cuando España iba a 
entrar en la entonces Comuni
dad Económica Europea, en el 
año 1985, Francia exigió que 
antes se le "arreglasen" todos sus 
problemas, y eso es lo que aho
ra pide para España la organi

Pedro Barato, presidente nacional y provincial de la Asociación Agraria Jóvenes Agricultores.

ASAJA define su estrategia de cara la reforma de la Organización Común del Mercado del Vino.

zación agraria.
En caso de que no se acepte 

esta propuesta. Barato anunció 
que ASAJA "ejercerá todas las 
acciones que estén a nuestro al
cance".

El máximo responsable de la 
organización agraria también 
anunció que el próximo ! 0 de 
febrero, un día antes del encuen
tro con Loyola de Palacio, man
tendrá una entrevista con el 
eurodiputado español del PP, 
Marcelino Oreja, y posiblemente 
también con el eurodiputado 
socialista y ciudadrealeño, Ma
nuel Marín, para analizar la

Agenda 2000.
Respecto al encuentro que 

mantuvieron en la noche del 
lunes Loyola de Palacio y el 
comisario europeo de Agricul
tura, Franz Fischler, para abor
dar el borrador sobre la reforma 
de la Organización Común del 
Mercado (OCM) del Aceite de 
Oliva, durante el que el respon
sable comunitario comunicó que 
la presentación de la propuesta 
de reforma se aplazará hasta fi
nales de marzo, Barato indicó que 
"todo lo que sea ir retrasando el 
documento es ir favoreciendo las 
pretensiones de España".

Pedro Barato manifestó que 
desde ASAJA se sigue apostan
do por la ayuda a la producción, 
y no al árbol, por los precios de 
intervención y se muestre en con
tra de las mezclas de aceite.

El responsable nacional y 
provincial de la organización 
agraria también avanzó que hoy 
se reunirá la Mesa Nacional en 
Defensa del Aceite de Oliva, en 
la que se analizarán las conver
saciones entre la ministra y el 
comisario europeo "para ir 
obrando en consecuencia", pero 
siempre apostando por mantener 
la unidad de acción.

Más de 200 mujeres 
asistirán a una 
jornada sobre el 
papel de la mujer 
rural en la sociedad

La Tribuna

Más de 200 mujeres de la 
Asociación de Mujeres y Fami- 
lias del Ambito Rural 
(AMFAR), integrada en la Aso
ciación Agraria Jóvenes Agri
cultores (ASAJA), participarán 
hoy en una jornada sobre el 
papel de la mujer rural en la 
sociedad, que se celebrará en 
Segovia, durante la que se ana
lizará la situación de la mujer 
rural y su papel en el desarrollo 
de la sociedad. El acto ha sido 
organizado pro la Embajada de 
Estados Unidos.

La presidenta nacional y 
provincial de la Asociación de 
Mujeres y Familias del Ambi
to Rural, la ciudadrealeña Lola 
Merino, tras exponer la situa
ción en la que se encuentra la 
mujer rural en España y en la 
Unión Europea, se dirigirá a la 
representante del Gobierno nor
teamericano, Jill Long 
Thompson, para conocer la rea
lidad de las mujeres en su país.

En este sentido, Lola Meri
no se interesará por conocer qué 
tipo de subvenciones específi
cas concede el Ejecutivo de Es
tados Unidos para facilitar la in
corporación al sector agrario, así 
como las ayudas extra-agríco
las de las que se benefician los 
agricultores y ganaderos en lo 
referente a asuntos fiscales, 
impuestos, ayudas escolares, 
sanitarias y para 
infraestructuras, entre otros 
asuntos.

Problemas derivados del 
vacío legal

El colectivo de mujeres ru
rales en España, que engloba a 
casi cinco millones, se enfren
ta en la actualidad, según una 
nota de prensa remitida ayer a 
este diario por la Asociación de 
Mujeres y Familias del Ambi
to Rural, con una serie de pro
blemas derivados del vacío le
gal al que se ve sometido este 
sector.

A diferencia del tratamien
to que reciben las mujeres ru
rales con otros países de la Unión 
Europea, en España siguen sin 
contar con el reconocimiento 
social de la labor que realizan 
en el mundo rural, fundamen
talmente para el desarrollo y 
sostenimiento del mismo.

Una de las principales rei
vindicaciones de AMFAR es
triba en el reconocimiento del 
trabajo de la mujer rural como 
unaactividad económica, yaque 
ésta no se incluye en ninguna 
estadística ni en los análisis 
económicos del país, por lo que 
no perciben seguridad social, 
jubilación, pensión ni ningún 
tipo de prestación social.

En la jomada sobre el papel 
de la mujer rural en la sociedad 
participarán la secretaria de 
Asuntos Sociales del Ministe
rio de Trabajo y Asuntos Socia
les, Amalia Gómez, y la direc
tora del Instituto de la Mujer, 
Concepción Dancausa.
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Vé en el aplazíimiento de propuesta de la 0CM unperiodo de estudio

Cortés pide tranquilidad a 
los oleicultores de la región

Concha VICENTE

El director del Area Funcio
nal del Ministerio de Agricul
tura en Castilla-La Mancha, 
Miguel Cortés, llamó ayer a la 
tranquilidad de los oleicultores 
de la región, tras conocer los 
resultados de la reunión del lunes 
entre la ministra de Agricultu
ra, Loyola de Palacio, y el co
misario europeo de Agricultu
ra, Franz Fischler, para abordar 
el borrador de propuesta para la 
reforma de la Organización 
Común del Mercado (OCM) del 
Aceite de Oliva.

Cortés consideró que el apla
zamiento hasta marzo de la pre
sentación de la propuesta de 
reforma de la OCM podría estar 
motivado porque "alguien le 
haya encargado (a Fischler) que 
haga un estudio más profundo 
de las bases de la reforma". 
También apuntó que si bien se 
dice que en Bruselas al hablar 
del aceite de oliva se hace en 
italiano, "también cuando nos 
adherimos a la UE se hablaba 
italiano y, sin embargo, se han 
conseguido muchas cosas".

Cortes, que ayer asistió en 
Ciudad Real a una reunión con 
las cuatro Asociaciones de Pro
ductores Agrarios (APAs) para 
informar de las ayudas al alma
cenamiento privada de aceite, 
manifestó que, desde su punto 
de vista, el borrador de Fischler 
recoge dos cuestiones positivas 
para España, que son la habili
tación de un periodo transitorio 
de dos años para pasar de la ayuda 
a la producción a la ayuda al árbol 
y el reconocimiento de los pe
queños agricultores para perci
bir ayudas a la producción.

No obstante, opinó que po
dría ser muy negativo que se 
tengan en cuenta los últimos 
cinco años de campaña para 
calcular la cuota de producción, 
puesto que en ellos entrarían los 
tres de sequía, cuando la produc- ■ 
ción fue mucho más baja de lo 
normal. También consideró ne
gativo por superficie, puesto que 
"Italia presume de tener muchos 
árboles aislados".

En cuanto a la aparente des
unión que Fischler afirmó haber 
detectado en la postura españo
la, Cortés aclaró que, muy al 
contrario existe un "frente co
mún". Achacó esta percepción 
a la iniciativa del eurodiputado 
socialista, Juan Colino, de pre
sentar 18 enmiendas al documen
to "Jové".

Por lo que se refiere a la re
unión de ayer, explicó que en ella 
se dio cuenta a las cuatro APAs 
de la región, que representan al 
50% de las cooperativas y a un 
35% de la producción de aceite, 
de las ayudas al almacenamien
to privado de este producto. Estas 
ayudas, a las que sólo podrán 
acogerse las APAs, se concede
rán hasta un límite de 76.000 to-

neladas de aceite en España, por 
lo que consideró necesario que se 
soliciten lo antes posibles, para 
que los productores de la región 
puedan acceder a ellas. Su obje- Cortes, en el centro, mantuvo un breve encuentro con los periodistas.

tivo es, a la vista del descenso 
en el precio del aceite de oliva 
por la excelente cosecha, posi
bilitar la retirada temporal de 
parte de la producción.
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Asegura darle un "puntillo" más de credibilidad al Banco de España que a la Junta

Peral reitera que Castilla-La Mancha 
se excedió en su endeudamiento

La Tribuna

El portavoz de Economía y 
Hacienda del Grupo Parlamen
tario Popular en las Cortes re
gionales ha respondido al des
mentido de la Consejería de 
Economía de que Castilla-La 
Mancha, junto Cataluña y Va
lencia, han incumplido en el 96 
el límite de endeudamiento fi
jado para las comunidades au
tónomas que "considero que, con 
carácter general y al margen de 
su signo político, todas las ins
tituciones y organismos públi
cos desarrollan sus funciones de 
forma rigurosa, pero a la hora 
de otorgar credibilidad al Ban
co de España y al Gobierno re
gional de Castilla-La Mancha, 
concedo un puntillo más al Banco 
de España".

Para el parlamentario por la 
provincia de Ciudad Real, la ma- 
yor credibilidad a favor del 
Banco de España se basa en su 
régimen de autonomía respecto 
a otras instituciones.

"Salvo error u omisión -aña
de el parlamentario ciudadrea- 
leño en una nota de prensa re
mitida a este diario- en la pági
na 169 del Informe Económico- 
Financiero de las Administracio
nes Territoriales en 1996, publi
cado en diciembre último, 
Castilla-La Mancha figura con 
un endeudamiento a medio y 
largo plazo de 82.000 millones 
de pesetas, por lo que nuestra

Pedro Peral, portavoz de Economía y Hacienda del Grupo Parlamentario Popular en las Cortes regionales.

región se excedió en 2.000 mi
llones de pesetas, como afirmó 
en rueda de prensa el secretario 
de Estado para las Administra
ciones Públicas, Jorge Fernán
dez".

"Estos son los datos oficia
les -agrega Peral- que, según 
consta en la mencionada publi

cación tienen como fuente el 
Boletín Estadístico del Banco de 
España".

Pedro Peral explica que esta 
fuente es la habitualmente uti
lizada y la que también se apli
có en el Informe del año 1995, 
por lo que el parlamentario po
pular recomienda ala Consejería 

1

de Economía de la Junta de 
Comunidades de Castilla-La 
Mancha , como posiblemente 
necesario, que revise su agenda 
de direcciones y destino de sus 
informaciones, junto con un más 
detenido estudio de las compe
tencias de cada institución u 
organismo.

La Policía 
Nacional detuvo 
a los presuntos 
autores de un 
robo en un coche

La Tribuna

Miembros del Cuerpo Nacio
nal de Policía adscritos a la 
Comisaría Provincial de Ciudad 
Real detuvieron el pasado lu
nes en la capital a M.A.L. y 
M.V.G.C., como presuntos au
tores de un delito de robo,en el 
interior de un vehículo.

La pareja suspuestamente 
abrió ün coche que se encontraba 
aparcado en la barriada de Los 
Angeles para apoderarse de 
ropa, de un radiocassette y di
versa documentación, entre 
otros efectos, el pasado domin
go. Agente de la Policía, que se 
encontraban en las proximida
des, levantaron un acta de in
tervención de los objetos, que 
presumían no eran propiedad de 
los detenidos, e identificaron a 
las dos personas a la espera de 
que se presentase una denuncia.

La Comisaría Provincial 
recibió posteriormente la cita
da denuncia, por lo que ambos 
fueron detenidos el pasado lu
nes.

Ambos, junto con las diligen
cias del caso, fueron puestos a 
disposición judicial y los obje
tos robados pudieron ser recu
perados, según una nota de pren
sa de la Subdelegación del 
Gobierno.

Alertan a la 
Policía Local y se 
evita un robo en 
el interior de un 
bar

Los ciudadrealeños gastaron 694 
millones en la Quiniela em 1997

La Tribuna

Los ciudadrealeños se gasta
ron en el año 1997 cerca de 694 
millones y medio de pesetas en 
la Quiniela, lo que supone un 
incremento respecto al año an
terior, cuando se jugaron algo 
más de 585 millones de pesetas, 
de un 18,5 por ciento.

Según datos facilitados por 
el organismo de Loterías y 
Apuestas del Estado, el gasto 
medio por habitante en la pro
vincia de Ciudad Real fue de 
1.415,66 pesetas, mientras que 
en el 96 fue de 1.193,82 pese
tas.

Con este gasto total, Ciudad 
Real se situó en el 97 en el 35 
puesto en cuanto a ventas por 
provincias, mientras.que en el 
gasto por habitante se situó en 
el puesto 47. No obstante fue la 
provincia número 31 que más 
incremento registró.

En cuanto a los premios con
cedidos en la provincia durante 
el pasado año por la Quiniela, 
superaron los 373 millones de 
pesetas repartidos en 88.872 
premios, de los cuales 11 fue
ron por pleno al quince, 39 de 
primera categoría, 1.162 de se
gunda, 13.591 de tercera y 
74.069 de cuarta categoría.

En cuanto a los premios 
cienmillonarios de la Quiniela, 
la provincia de Ciudad Real fue 
agraciada, junto a Barcelona y 
Valladolid, en ladécimoprimera 
jornada de la temporada 96-97 
con un pleno al quince y un pre
mio de primera categoría, en la 
que correspondieron cerca de 
278 millones de pesetas. Tam
bién resultó agraciada, esta vez 
junto a Algeciras, en al decimo
quinta jornada de la temporada 
93-94, con un premio de prime
ra categoría, que repartió 105 
millones y medio de pesetas.
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Apuestas del Estado
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La venta de la Quiniela se incrementó un 18,5 por ciento en la provincia.

En el conjunto deCastilla-La 
Mancha, el gasto total en el 97 
fue de más de 2.835 millones de

pesetas, con una media por ha
bitante de un total de 1.638,49 
pesetas.

La Tribuna

Uno o varios autores desco
nocidos intentaron cometer un 
robo en un bar ubicado en la 
Ronda de Calatrava.

Según-informaron a este 
diario fuentes de la Policía 
Local, en las dependencias de 
este Cuerpo se recibió una lla
mada en la que alertaba de la 
comisión de un posible robo. 
Trasladados al lugar agentes de 
la Policía Local, comprobaron 
que una ventana estaba rota y 
que había restos de sangre^en 
la misma, por lo que, al pare
cer, el ladrón o ladrones se die
ron a la fuga.rápidamente sin 
llevarse nada, quizá, al perca
tarse de la presencia policial.

Por otro lado, el conductor 
de un vehículo resultó herido en 
un accidente de tráfico ocurri
do en la confluencia de la calle 
Pedrera Baja con Esperanza. 
Los hechos ocurrieron al coli
sionar los vehículos matrículas 
CR-8671 -U y CR-5200-P, resul
tando herido el conductor del 
segundo vehículo citado, según 
fuentes de la Policía Local.

También, otra persona resul
tó herida al colisionar un turis
mo y un ciclomotor en la calle 
Pozo Concejo el lunes pasado.
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A través de una Proposición no de Ley, que será debatida este mes

El PP promueve un Plan 
contra los malos tratos

Concha VICENTE

La Comisión Regional de la 
Mujer de las Cortes regionales 
de Castilla-La Mancha empeza
rá a debatir durante este mes una 
Proposición no de Ley presen
tada en el anterior periodo de 
sesiones por el Grupo Parlamen
tario Popular para la elaboración 
de un Plan Estratégico para la pre
vención y detección de situacio
nes de violencia familiar a mu
jeres.

Así lo anunció ayer en Ciu
dad Real la portavoz del área de 
la Mujer del Grupo Parlamenta
rio Popular, Albertina Oria, quien 
argumentó la necesidad de crear 
un instrumento para la detección 
y prevención de los malos tratos 
a mujeres a la vista de que de 
16.000 denuncias presentadas en 
el 97 sólo representan el 5 por 
ciento del total de las agresiones. 
La diputada regional, que com
pareció en rueda de prensa con 
el presidente provincial del PP, 
Femando Rodrigo, la también di
putada regional, María Josefa 
Andújar, la presidenta de la 
Comisión Provincial de la Mu
jer, María Gracia Hernánsanz, y 
las concejalas de la Mujer de los 
Ayuntamientos de Ciudad Real 
y Toledo, Rosa Romero y Marisa 
Mediavilla, respectivamente, 
apostó por erradicar la violencia 
doméstica contra las mujeres para 
conseguir una verdadera igual
dad entre hombres y mujeres.

Este Plan Estratégico, que 
deberá contar con el consenso de 
todos los grupos parlamentarios, 
explicó que incluirá acciones para 
la sensibilización de la sociedad 
contra los malos tratos. También 
tendría que posibilitar un apoyo 
«total» a las mujeres, es decir, 
además de prestarles ayuda a 
través de las casas de acogida 
facilitarles independencia econó
mica a través de un empleo. En 

Reunión entre CHG y comités de 
empresa para tratar el problema 
de los colaboradores sociales

INFORMATICA

este sentido, explicó que uno de 
los motivos por los que las mu
jeres maltratadas no denuncian 
a sus compañeros es la falta de 
independencia económica, ade
más del miedo y el condicionante 
social y cultural de tener asumi
do que pueden ser objeto de agre
siones. Así, consideró necesario 
que en los planes de empleo de 
la Junta de Comunidades se re
serve parte a las mujeres que han 
sufrido violencia familiar.

El Plan Estratégico, continuó 
Oria, también potenciaría el 
asociacionismo entre mujeres, ya 
que ese condicionante social de 
asumir el maltrato puede ser roto 
a través del contacto contras 
mujeres. Igualmente, deberá in
cluir un diseño curricular en los 
centros educativos para potenciar 
la igualdad entre los niños y las 
niñas y la autoestima de éstas.

En la elaboración y aproba
ción de este Plan, según la dipu
tada del PP, «es fundamental el 
consenso», por lo que hizo un 
llamamiento a todos los grupos 
políticos con representación en 
las Cortes regionales para que 
«nunca aparezcamos enfrentados 
en este tema».

Por su parte, Fernando 
Rodrigo, ofreció un avance del 
paquete de medidas recogidas en 
el Plan de Acción contra los malos 
tratos, que será presentado de 
forma oficial en marzo, y que es 
un instrumento más que el Go
bierno central elabora para ata
jar la violencia doméstica con
tra mujeres.

Centros de atención en las 
comisarías de la región

Entre las medidas que se re
cogerán en este Plan de Acción, 
que está siendo elaborado por el 
Instituto de la Mujer en colabo
ración con la totalidad de las 
Comunidades Autónomas, se 

encuentra la creación de nuevos 
centros de atención a la mujer en 
las comisarías de Policía de las 
provincias de Ciudad Real, Al
bacete, Cuenca y Guadalajara. 
También incluye módulos de 
formación para la Policía Nacio
nal y la Guardia Civil al objeto 
de mejorar la asistencia a muje
res maltratadas.

Asimismo, este Plan estable
ce que en la convocatoria de 
subvenciones a ONGs con car
go al IRPF del 98 se cree una línea 
nueva de programas de apoyo a 
niños y niñas que han sufrido las 
consecuencias de la violencia

Plan de Formación grupada para trabajadores afiliados al Régimen 
Especial Agrario de la Seguridad Social (REASS)

CURSOS DE FORMACION 
PARA AGRICULTORES

ASAJA en colaboración con la FORCEM pone en marcha un 
programa de cursos para la formación de agricultores a nivel 
práctico y teórico en materias agrícolas.

LOCALIDADCU^

HIGIENE EN GANADERIA 
PODA DE VIÑA

OLIVICULTURA
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Albertina Oria, de pie, Fernando Rodrigo y María Gracia Hernánsanz. T.F.

doméstica y se incremente la do
tación presupuestaria de progra
mas de apoyo y asesoramiento a 
mujeres maltratadas.

También incluye la habilita
ción de nuevos centros de aco
gida para mujeres, una campaña 
de sensibilización y la publica
ción de una guía de recursos exis
tentes en todo el ámbito nacio

Fuente el Fresno 
Pedro Muñoz 
Villarrubia de los Ojos 
Argamasilla de Alba 
Porzuna 
Valdepeñas 
Almedina 
Bolaños de Cva. 
Ciudad Real 
Pozuelo de Cva. 
Calzada de Cva. 

nal.
En materiajurídico-penal, se 

promoverá la creación de turnos 
de oficio específicos para las 
causas criminales de malos tra
tos y la normalización de los re
conocimientos médicos forenses 
para garantizar la acertada cali
ficación de los comportamientos 
violento, entre otras medidas.

FECHA

09-02-98 al 13-02-98 
09-02-98 al 19-02-98 
09-02-98 al 19-02-98
09-02-98 al 19-02-98
09-02-98 al 19-02-98
09-02-98 al 19-02-98
23-02-98 al 05-03-98
23-02-98 al 05-03-98
23-02-98 al 05-03-98
23-02-98 al 05-03-98
23-02-98 al 05-03-98

Cursos con una duración de 30 a 50 horas, dirigidos a profesionales 
afíliados al Régimen Especial Asrario, para un total de 31 grupos.

La Tribuna

El presidente de la Confede
ración Hidrográfica del Guadiana 
(CHG), Francisco Llerena, y los 
jefes de Unidad de la Confede
ración se reunieron ayer en Ciu
dad Real con los comités de em
presa provinciales de los traba
jadores para afrontar los proble
mas surgidos con motivo de la 
presencia en distintos servicios 
del organismo público de cola
boradores sociales.

Según una nota de prensa

remitida a este diario, Francisco 
Llerena mostró su apoyo a todo 
el personal laboral y funciona
rio reconociendo su alta profe
sional.

La Confederación 
Hidrográfica del Guadiana, se
gún el comunicado, seguirá de
fendiendo en la medida de sus po
sibilidades el empleo público y 
estable y agradece a los repre
sentantes de los trabajadores la 
comprensión que siempre han 
mostrado para resolver los pro
blemas del organismo público del 
agua.

Cursos hasta el 31 de marzo de 1998

TELEFONO DE CONTACTO: 21 03 82

FORCEM ASAJA

Ó
 

O
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Los precios oscilan entre 27.400 y 51.600 pesetas en temporada baja, y 32.400 y 56.600 pesetas en alta

Casi 50.000 pensionistas de la provincia 
podrán disfrutar de los balnearios

La Tribuna

Los pensionistas castellano- 
manchegos tendrán más posibi
lidades de disfrutar de los 57 
balnearios que oferta el Minis
terio de Trabajo y Asuntos So
ciales a través del Programa de 
Termalismo Social, ya que este 
año la oferta se amplía en 4.000 
plazas más que en la anterior 
temporada, de modo que, en ciu
dad Real, serán 49.062 los que 
se beneficien de esta medida.

Serpensionistadel sistemado 
la Seguridad Social por los con
ceptos dejubilación o invalidez, 
es uno delos requisitos indispen
sables para poder participar en 
el mencionado programa.

También pueden optar a esta 
oferta el resto de los beneficia
rios de algún concepto de pen
sión (viudedad, orfandad...), 
siempre que el pensionista haya 
cumplido sesenta años de edad. 
En Castilla-La Mancha existen 
un total de 185.747 jubilados de 
los cuales 36.211 se encuentran 
inscritos en la provincia de 
Albacete, 27.007 en Cuenca, 
18.429 en Guadalajara y 55.038- 
en Toledo.

Asimismo en la región exis
ten 26.236 personas que reciben 
una pensión por invalidez. En la 
provincia de Albacete hay 5.187 
receptores, 8.521 en Ciudad Real, 
3.252 en Cuenca, 2.243 en 
Guadalajara y 7.033 en Toledo. 
El termalismo social, gestiona
do por el Instituto de Migracio

nes y Servicios Sociales 
(IMSERSO), incorpora este año 
algunas mejoras como el aumento 
de 4.000 plazas y la participación 
de cuatro nuevos balnearios con 
respecto a la temporada anterior: 
Cervantes (Ciudad Real), 
Montanejos (Castellón), 
Villavieja (Castellón), el Rapo
so (Badajoz).

El programa se desarrolla
rá en dos turnos

El programa se desarrolla en 
dos turnos: primavera-verano y 
otoño-invierno. Los interesados 
en visitar los balnearios para los 
turnos de septiembre a diciem
bre podrán tramitar sus solicitu
des desde este momento, ya que 
el plazo está abierto hasta el 18 
de mayo.

Los precios oscilan entre 
27.400 y 51.600 pesetas en tem
porada baja, y 32.400 y 56.600 
pesetas en temporada alta. El 
Imserso financia una media de 
29.603 pesetas por plaza. Estos 
precios incluyen la estancia de 
15 días en uno de los 57 balnea- 

_XÍQS4ue incluidos en la oferta del 
Ministerio de Trabajo y Asun
tos Sociales, en régimen de alo
jamiento y pensión completa con 
servicios termales incluidos (re
conocimiento médico al ingre
sar en el balneario, tratamiento 
termal y diagnosticado para cada 
caso particular y seguimiento mé
dico).

Desde que comenzó a funcio-

1’
'

Este año se han incrementado 4.000 plazas para ir a balnearios.

nar este programa se han ido 
incrementando las plazas y los 
balnearios ofertados, así como la 
calidad de servicios en tratamien
tos termales adecuados a las 
enfermedades más comunes que 
afectan a las personas mayores, 
siendo en este momento uno de 
los más valorados por este co
lectivo.

El termalismo social tiene un 

doble objetivo, por una parte 
facilitar la asistencia a los ma
yores, contribuyendo de este 
modo a mejorar su calidad de 
vida; y pro otra, potenciar el 
desarrollo económico de las 
zonas que rodean los balnearios.

En concreto, este programa 
genera unos 5.000 puestos de tra
bajo cada temporada, el 50 por 
ciento de la oferta laboral de los

balnearios.
Según el estudio del Imserso 

«Impacto del Programa de 
Termalismo Social en la Reduc
ción del gasto farmacéutico», el 
80 por ciento de las personas que 
reciben tratamientos termales 
experimentan alguna mejoría en 
su aspecto físico, lo que supone 
una reducción del 20 pro ciento 
del gasto farmacéutico.

El Teléfono de las Drogas de Castilla-La 
Mancha recibió 254 llamadas durante 1997

Efe

La región de Castilla-La 
Mancha atendió durante 1997 
un total de 254 llamadas en el 
teléfono contra las drogas, que 
el Partido Popular puso en mar
cha a nivel nacional hace siete 
años y que ahora volverá a pro
mocionar para atender a las 
personas o familiares que pade
cen este problema.

Según informó el responsa
ble del área de Salud del PP en 
Albacete, José Luis 
Trespalacios, esta iniciativa se 
enmarca dentro de una campa
ña que iniciará en los próximos 
días bajo el lema «Descuélga
lo, el PP responde» para com
batir con información el 
problema de las 
drogodependencias.

El número de telefóno es gra
tuito-900-10.14.46-y está aten

dido por psicólogos y profesio
nales del campo de los estupe
facientes que facilitan asesora
miento a los enfermos y sus 
familiares, a la vez que recogen 
denuncias sobre puntos de ven
ta de drogas.

Trespalacios indicó que de las 
254 llamadas registradas en 
Castilla-la Mancha y que supo
nen un 2,42 por ciento del total 
nacional, un total de 68 fueron 
para pedir información, 101 para 
denunciar este tipo de ventas y 
64 para solicitar ayuda, mientras 
que el resto se dedicaron a otras 
cuestiones.

La provincia que más llama
das registró fue la de Ciudad Real 
con 138, seguida de Toledo con 
55, Albacete con 30,Cuencacon 
18 y en Guadalajara el número 
de llamadas recibidas ascendió 
a trece.

En la provincia de Albacete, 

de las 30 llamadas, doce se re
gistraron en Hellín, lo que su
pone un 40 por ciento, nueve en 
la capital, seis en Almansa y el 
resto en otros municipios.

Para la campaña de 
relanzamiento, el Partido Popular 
presentará mociones en todos 
los ayuntamientos de la región 
y realizará carteles y trípticos, 
en los que se dará información 
sobre los cambios de actitud, los 
efectos y las consecuencias de 
consumir drogas.

Las personas más cercanas al 
enfermo deben observar si se 
producen cambios bruscos en su 
comportamiento -irritabilidad o 
excitación-, si abandona sus 
costumbres higiénicas, escola
res o familiares, si cambia de 
amigos o pierde el interés en sus 
hobbies, si fracasa en el cole
gio o si faltan objetos de valor o 
dinero.

Por otro lado, y según datos 
del Pain Regional Sobre Drogas, 
durante el pasado año, y hasta 
el mes de noviembre, 987 
drogodependientes iniciaron 
tratamientos de desintoxicación 
en los equipos de Atención a 
Drogodependientes de la Junta 
de Comunidades.

En la región hay ocho equi
pos, ubicados en Talavera de la 
Reina, Villacañas, Toledo, 
Cuenca, Guadalajara, Albacete, 
Ciudad Real y Puertollano.

Además de los equipos de 
Atención a Drogodependientes, 
el Gobierno regional cuenta para 
la atención a toxicómanos con 
la Comunidad Terapéutica "El 
Alba", en Toledo y mantiene 
convenios de cpolaboración con 
otros once centros.

En total, la Junta cuenta con 
un presupuesto de 64 millones 
de pesetas.

»
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El Teléfono recibió 254 llamadas.
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Todo lo que necesitan 
los agricultores 

y ganaderos 
está en esta Caja

1

Ayudas Compensatorias Comunitarias ^ i

Asesoramiento, Tramitación.

1̂

Anticipos... 
y la atención a la que estás 

acostumbrado

Y en la misma Caja también 
encontrarás un magnífico juego 
de bolsos de viaje de regalo

CAIA RURAL
DE CIUDAD REAL

Una Caja llena de ventajas
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Expone cuarenta y cuatro óleos impresionistas en la salería de Caia Madrid

Magia y misterio en las pinturas 
que presenta Begoña Rojas

Pilar MUÑOZ

La pintora Begoña Rojas, 
natural de Ponferrada (León) y 
residente en Pozuelo (Madrid), 
inauguró ayer con éxito su ex
posición de pintura que perma
necerá abierta al público en la 
galería de arte de Caja Madrid 
hasta el-próximo día 13 de fe
brero.

Integran la muestra un total 
de'44 cuadros que se pueden 
encuadrar dentro del estilo 
impresionistacon ciertos toques 
expresionistas, en los que llama 
la atención la fuerza del color. 
Y es que la pintora presta una 
atención especial al color que 
considera "el rey del cuadro", 
según manifestó a este diario. 
Para Begoña Rojas, que se defi
ne como una mujer nerviosa y 
muy activa, el color verde (uno 
de sus preferidos) "me remansa

Vega Berdón plasma en sus cuadros la 
belleza plástica de la tauromaquia

P. MUÑOZ

La pintora burgalesa Vega 
Berdón expone una serie de pin
turas y grabados sobre la tauro
maquia en la sala de exposicio
nes del Ayuntamiento capitali
no, dentro de las actividades 
programadas con motivo de la 
celebración del ciclo "Los toros 
y la cultura".

Las pinturas que presenta 
llama la atención por la técnica 
y fuerza que transmiten. En sus 
cuadros ha empleado la técnica 
encaústica (ceras vírgenes y 
pigmentos), mientras que en los

Begoña Rojas poso ayer junto a algunos de sus cuadros. T. FERNANDEZ 

y ésto se refleja en mis obras que tos'al espectador". Sus óleos son 
pretendo que sugieran sentimien- mágicos y misteriosos, repletos

grabados la utilizado aguafuer
te y agua tinta.

Uno de los grabados expues
tos formó parte la Bienal de 
Méjico celebrada hace dos años, 
en homenaje a Goya, según ex
plicó la autora a este periódico.

Vega Berdón, que participó 
en la pasada edición de los cur
so de pintura "López Villaseñor", 
consigue tanto en las pintura 
como en los grabados reflejar 
toda la belleza plástica de la 
tauromaquia. Se nota que es 
aficionada a los toros y gran 
conocedora de la fiesta a juzgar 
por sus obras.

de luz y color, que llaman la 
atención precisamente por las 
sensaciones que transmiten.

La pintura de Begoña Rojas 
es el fruto del trabajo y del es
tudio, influyendo mucho el es
tado de ánimo en el que se en
cuentre, pero siempre plasman
do la belleza de la naturaleza que 
idealiza, por lo que es muy agra
dable de-contemplar.

En los cuadros que presenta 
por primera vez en Ciudad Real, 
que de alguna manera son una 
ventana abierta al exterior, ha 
plasmado paisajes, motivos flo
rales y bodegones.

Rojas comenzó a pintar sien
do muy pequeña, aunque de for
ma profesional desde hace unos 
diez años. Asimismo, señaló que 
le debe mucho a su marido, ya 
que debido a su profesión ha 
viajado mucho "y eso ha enri
quecido mis trabajos".

Vega Berdón en la sala de exposiciones del Ayuntamiento. T. FERNANDEZ

Curso sobre el 
lenguaje de 
signos para 
sordos el próximo 
día 7

La Tribuna

La Asociación de Padres y 
Amigos del Sordo de Ciudad 
Real ha organizado en colabo
ración con la Concejalía de 
Bienestar Social un curso del 
lenguaje de signos, que será 
impartido por el ex-profesordel 
Colegio Ponce de León de 
Madrid, Antonio Cecilia, a partir 
del próximo día 7, en el Centro 
Verde de El Torreón. El hora
rio será de 9:00 horas a 12:30 
horas.

El curso, que va dirigido a 
padres y madres de niños sor
dos principalmente, será cele
brado durante diez sábados y 
cinco viernes, a partir del próxi
mo día 7 de febrero.

En la organización del cur
so además de la Concejalía de 
Bienestar Social, que cede el 
Centro Verde, ha colaborado la

El SFF-CGT 
convoca a nivel 
nacional una 
huelga en Renfe 
para el día 6

La Tribuna

Ante la convocatoria de 
huelga de veinticuatro horas, 
efectuada por el SFF-CGT en 
solitario para el próximo vier
nes a ni vel nacional, se están pro
duciendo diversas negociacio
nes entre este sindicato y Renfe. 
Respecto a los servicio mínimos, 
y a pesar de haber un desacuer
do de fondo inicial entre el SFF- 
CGT y la empresa, se consiguió 
cerrar con acuerdo la negocia
ción sobre una situación con
creta de especial trascendencia 
social.

El proceso de movilizacio
nes, cuya próxima convocato
ria es el próximo día 6, comen
zó con la huelga del pasado día 
19 de diciembre.

ALQUILA TU DISFRAZ 
ENTRE MAS DE 300 MODELOS 

oesoe 2.500 ptas.

o*

C/ Cardenal Monescillo, 11 A - Telf.: 22 01 36 - CIUDAD REAL

VENTA Y 
ALQUILER DE 
DISFRACES Y 

COMPLEMENTOS
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El Ayuntamiento quiere complementar el Punto Limpio de Cabeza del Palo

Habrá un nuevo Punto Limpio en 
el Polígono Industrial de Larache

La Tribuna

El Ayuntamiento de Ciudad 
Real inaugurará en los próximos 
días un nuevo Punto Limpio, 
situado en la calle de Villarrubia 
de los Ojos del Polígono Indus
trial de Larache, según informa 
la Concejalía de Medio Ambien
te.

Con esta nueva infraestruc
tura medioambiental, ejecutada 
con presupuesto municipal y por 
personal del Plan de Empleo que 
financian conjuntamente el 
Ayuntamiento y la Junta de 
Castilla-La Mancha, se preten
de complementar el Punto Lim
pio de Cabeza del Palo, cuya 
entrada en funcionamiento se 
produjo hace casi dos años.

Las obras han contado con un 
presupuesto aproximado de tres 
millones de pesetas y con un 
plazo de ejecución de seis me
ses. La puesta en marcha del 
nuevo Punto Limpio responde 
a la necesidad de solucionar el 
problema generado por los con
tenedores ubicados en esa zona, 
cuyo mal uso ha provocado in
numerables molestias a los ve
cinos y usuarios del Polígono.

Al mismo tiempo, se preten
de dar servicio a las empresas 
del Polígono así como al resto 
de vecinos de la ciudad. El nue
vo Punto Limpio permitirá una 
selección de materiales a nive
les más básicos que el de Cabe
za del Palo.

Concretamente, habrá un

■?
'

Este nuevo Punto Limpio pretende complementar al de Cabeza del Palo, en la foto.

contenedor para embalajes (pa
pel, cartón y plástico); un con
tenedor genérico de escombros 
domiciliarios, muebles y ense
res, restos vegetales y neumáti
cos de particulares; un contene
dor para vidrio y un contenedor 
para pilas. Para evitar vertidos 
masivos, la Concejalía ha esta
blecido un máximo de un metro 
cúbico para los escombros y de 
dos unidades para los neumáti

cos. En la retirada de los conte
nedores colaborarán tanto el 
Consorcio de RSU como Carpa 
Castilla-La Mancha. En función 
del usos que se realice de las 
instalaciones, la Concejalía de 
Medio Ambiente evaluará la 
posibilidad de ampliar y aumen
tar los niveles de segregación.

La Concejalía recuerda la 
existencia del Punto Limpio de 
Cabeza del Palo, donde hay ins

talados contenedores específi
cos para muebles y enseres, es
combros, pilas y aceite mineral, 
además de los habituales para 
vidrio y para papel y cartón.

Asimismo, recuerda que el 
Consorcio RSU dispone de un 
servicio de retirada de muebles 
y enseres que se efectúa con 
una periodicidad semanal, pre
via llamada al teléfono 22-97- 
24.

El Ayuntamiento 
convoca a todos 
Íiara hacer una 
iesta infantil en 

Carnaval

La Tribuna

La Concejalía de Juventud 
e Infancia del Ayuntamiento de 
Ciudad Real ha hecho pública 
una convocatoria pública diri
gida a todos los colectivos de 
laciudad que deseen realizar la 
fiesta infantil de Carnaval.

La fiesta se realizará el 28 
de febrero en la carpa de Car
naval entre las 17 y las 19 ho
ras. En esta convocatoria pue
den optar todos los colectivos 
que lo deseen: asociaciones, 
empresas, clubes, etc, para lo 
cual deberán presentar, antes del 
9 de febrero, la ficha de solici
tud y el proyecto de la fiesta en 
la Concejalía de Juventud e In
fancia.

El proyecto deberá incluir los 
siguientes apartados: descrip
ción clara de la actividad, 
temporalizándola en las dos 
horas que debe durar como 
mínimo; enumeración de todos 
aquellos elementos culturales, 
musicales, de animación, tea
trales, etc, que deben ser decla
rados en la Sociedad General de 
Autores y Editores que van a ser 
utilizados en la actividad y de 
todos aquel los elementos que no 
deben ser declarados por ser de 
creación propia y no estar re
gistrados; presupuesto de la 
actividad; recursos y necesida
des; recursos humanos que van 
a participar en la actividad; y, 
por último, currículum del gru
po.

El presupuesto máximo que 
se estima como caché, material 
y transporte del grupo es 
de 200.000 pesetas, IVA inclui
do.

13003 CIUDAD REAL 
Casa de San Pablo, Caballeros, 9

Tel. 926 / 2S 54 67

INVIERTE EN JUSTICIA

GANA EN SOLIDARIDAD
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ANUNCIO ANUNCIO
CONTRATACION DE MONITOR TALLER DE ARTESANIA.

OBJETO: Contratación de un monitor para taller de Artesanía (Manualidades, 
Cerámica y Arcilla), dentro del programa "Comunidad Escuela de Salud". Los 
objetivos serán: EL fomento de ocio y tiempo libre saludables en niños de 10 a 14 
años. Fomento de la Participación, Cooperación y Creatividad. Fomentar el trabajo 
mediante las manos, etc.
REQUISITOS:
Podrán concurrir todas las personas mayores de edad, que estén en posesión del 
título de Bachiller Superior o equivalente, que no padezcan enfermedad o defecto 
físico que impida el desempeño de las correspondientes funciones, que no haya 
sido separado mediante expediente disciplinario del servicio del Estado, CC.AA. o 
Admón. Local, y que no se encuentre inhabilitado para el desempeño de las 
funciones públicas..
DURACION: Hasta la finalización de los talleres, prevista inicialmente para el mes 
de junio de 1998, con una periodicidad de cinco horas semanales.
MODALIDAD DE CONTRATACION: Obra o Servicio determinado. Art. 2° R.D. 
2546/1994, de 29 de diciembre.
SOLICITUDES: Del 4 al 13 de febrero del año en curso, ambos inclusive, de 9'00 a 
14'00 horas (sábados de 10'00 a 13'00), en el Registro General del Ayuntamiento, 
acompañadas de:

a) Documentación acreditativa de reunir las condiciones exigidas.
b) Fotocopia del D.N.I.. Declaración jurada, apartado e) base segunda.
c) Proyecto de trabajo de la impartición del taller, dirigido a niños de 10 a 

14 años.
d) Curriculum vitae y documentación acreditativa de los méritos en él 

alegados.

Ciudad Real, a 3 de febrero de 1998 
EL CONCEJAL DELEGADO DE PERSONAL 
Fdo.: Vicente Gallego Asensio.

CONTRATACION DE MONITOR TALLER RECICLAJE DE PAPEL.

OBJETO: Contratación de un monitor para taller de Reciclaje de Papel, dentro del 
programa "Comunidad Escuela de Salud". Los objetivos serán: EL fomento de ocio 
y tiempo libre saludables en niños de 10 a 14 años. Trabajar nociones básicas 
sobre ecología, conseguir elaborar objetos de decoración con materiales de 
reciclado, etc..
REQUISITOS:
Podrán concurrir todas las personas mayores de edad, que estén en posesión del 
título de Bachiller Superior o equivalente, que no padezcan enfermedad o defecto 
físico que impida el desempeño de las correspondientes funciones, que no haya 
sido separado mediante expediente disciplinario del servicio del Estado, CC.AA. o 
Admón. Local, y que no se encuentre inhabilitado para el desempeño de las 
funciones públicas..
DURACION: Hasta la finalización de los talleres, prevista inicialmente para el mes 
de junio de 1998, con una periodicidad de cinco horas semanales.
MODALIDAD DE CONTRATACION: Obra o Servicio determinado. Art. 2° R.D. 
2546/1994, de 29 de diciembre.
SOLICITUDES: Del 4 al 13 de febrero del año en curso, ambos inclusive, de 9'00 a 
14'00 horas (sábados de 10'00 a 13'00), en el Registro General del Ayuntamiento, 
acompañadas de:

a) Documentación acreditativa de reunir las condiciones exigidas.
b) Fotocopia del D.N.I.. Declaración jurada, apartado e) base segunda.
c) Proyecto de trabajo de la impartición del taller, dirigido a niños de 10 a 

14 años.
d) Curriculum vitae y documentación acreditativa de los méritos en él 

alegados.

Ciudad Real, a 3 de febrero de 1998
EL CONCEJAL DELEGADO DE PERSONAL 
Fdo.: Vicente Gallego Asensio.

Ó
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Contrapunto

El laurel de los dormidos

R
ecuerdo que, de pequeño, siempre me preguntaba 
por dónde estarían los laureles en donde uno no debía 
dormirse, pues los adultos decían: «no es bueno dor

mirse en los laureles». Cuando crecí, me di cuenta del 
sentido de la frase y que todo estaba en clave de lenguaje 
figurado, aunque con un significado realista.

Ultimamente estoy volviendo a oír hablar de esos mismos 
laureles, supongo que rebrotados, pues mis canas son un 
recordatorio ineludible de los años transcurridos, y vuel
vo a preguntarme en dónde se encuentran, aunque ahora 
las referencias son más concretas y hablan de convenci
mientos democráticos que es necesario salvaguardar, 
defender, hacer explícitos, pues, dicen, las fuerzas del lado 
oscuro van configurando sus estrategias y sacándolas a la 
superficie de forma descarada y vergonzante, con la mis
ma fal ta dé escrúpulos que siempre tuvieron, aunque durante 
un tiempo se vieran obligadas a guardar las apariencias. 
Hoy, parece, ya no es necesario eso, pues el ambiente y 
el poder están más inclinados hacia esa zona en donde el 
no reconocimiento del otro es un supuesto totalmente 
admitido. Por eso podemos encontramos a personajes 
carcelarios ejerciendo de acusadores y repartiendo bom
bones delante de las cámaras, o viudas, siempre respeta
bles en el dolor que les corresponde, reivindicar el honor 
de los que en vida no hicieron nada para preservarlo y 
ejercerlo, a no ser que así se interprete ese caminar más 
allá de la franja que separa democracia y golpismo, esa 
democracia denostada, amenazada, soportada, pues en 
ningún caso fue ni es reconocida por tan preclaros pala
dines. Parece que nada existió, que mentes calenturientas 
se inventaron un guión, unos personajes, un vestuario, 
para dar vida a una farsa que está cargada de muertes, y 
de ánimo templado para repetirías. Si esto es lo que crece 
a la sombra de los almendros, o frutales similares, bueno 
es estar atentos y no dormirse en los citados laureles, ni 
siquiera en los trenzados ramilletes que forman las coro
nas que hablan de victorias, pues todas son transitorias, 
y lo único que permanece en el tiempo es la tarea cons
tante, renovada, por mantener el patio limpio o, como el

Amor en el ciberespacio MANUEL
JULIA

E
ran dos suaves flujos de luz, vocablos solitarios na 
vegando por infovía, con su lívida piel de palabras, 
solos en el cielo cibernético, con sus dedos nervio

sos, su feliz tintineo en la pantalla y ese corazón electró
nico a punto de estallar por el deseo.

Se conocieron en el IRC, vía 386 de una triste y soli
taria emisora telemática de Amsterdam. El vio su nombre 
en la pantalla y simplemente hizo clic sobre aquellas dos 
bellas sílabas: Linda. Después le envió un chat osado que 
aterrizó al instante casi en las antípodas. ¿De dónde eres, 
Linda? De Sidney. ¿Y tú?. De Tomelloso, en Ciudad Real, 
me llamo Exuperio. Ah, Exuperio, qué poético, como el 
del «Principito» San Antoine de Saint Exhupery, y 
Tomelloso, López García, Rúper, Félix Grande. Conocía 
Tomelloso porque en sus afanes de lectora había consu
mido en una tarde el «Monseñor Quijote» deGrenne. Qué 
español más diáfano dices, Linda. Es que hice un cursillo 
de castellano en Fuengirola con Bobi Robson, le escribía. 
¿Cómo eres?, preguntó picarón. Como Marilyn Monroe, 
rubia, maciza, sensual. ¿Y tú?. Imagina un intermedio entre 
Carlos Moyá y Arnold S warchzeneger, con la mirada más 
azul que Mell Gibson.

La verdad es que él, físicamente, era una perversa mez
colanza de Cipriá Ciscar y Chapis, el de Telecinco, pero 
aquel día su rostro podría ser un sueño desmandado por

El laurel de los dormidos

Hagamos oír nuestra voz, junto a la de los 
otros, pues esa es nuestra ventaja, que 
oodemos esgrimir como valor, no compartido, 
a tolerancia hacia los intolerantes

La Tríbuna
de Ciudad Real

ESTEBAN 
RODRIGUEZ

RUIZ

Principito, no dejar que crezcan los baobabs, pues una 
vez enraizados es difícil conseguir que no minen los 
espacios disponibles.

Salgamos del limbo, ese espacio metafórico, tan ex
presivo y concreto, en donde podemos tener la tentación 
de permanecer por más tiempo del necesario. Hagamos 
oír nuestra voz, junto a la de los otros, pues esa es nuestra 
ventaja, que podemos esgrimir como valor, no compar
tido, la tolerancia hacia los intolerantes. Tolerancia que 
no implica reconocimiento, sino todo lo contrario, dis
tancia y condena, trabajo para detectar y no dejar que 
prosperen los rebrotes de las viejas raíces, que siguen vivas 
y emergentes.

No nos durmamos en los laureles, ni dejemos que nos 
adormezcan los cánticos suaves envueltos en olor a in
cienso, no necesaria o precisamente litúrgico, pues los 
tiempos permisivos terminaron y podemos adentramos, 
si no tomamos conciencia de ello, en la calma de los muertos, 
en la felicidad de la inconsciencia, aunque a nuestro lado 
se esté produciendo el gran acontecimiento, o la sutil trans
formación, hasta en el lenguaje, hasta llegar a la región 
de la apariencia, vacía y descafeinada, mientras deciden 
por nosotros, o nos hace un todo con la nada.

Es gratificante ver cómo crece la unión en torno a los 
que en otros tiempos fueron distantes, incluso agresiva
mente disolventes de un posible consenso. Duele en car
ne propia la utilización particular de sentimientos, pero 
todo es llevadero, asimilable, si vale para lograr desactivar 
otros inventos, otros peligros mayores que nos arrastra
rían a todos hacia una dinámica no imaginable, o temida 
en su sola posibilidad de existencia. Pero no debemos 
engañamos, las calles llenas de gente pueden decir sólo 
eso, que se llenaron, gritaron con una sola voz y, tal vez, 
un único sentimiento. Demos un paso más, seamos capa
ces de transmitir en el silencio, también en los titulares, 
esa convicción que parece quisiéramos hacer universal y 
que, sin embargo, tan fácilmente degradamos, tan gratui
tamente transformámos en objeto o verdad arrojadiza, 
agresiva e hiriente.
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Bono dijo que no hay ninguna 
reticencia del Gobierno de Castilla- 
La Mancha para colaborar en el 
Plan Nacional de Empleo La
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.. Anunció ayer el ministro de jo, Javier Arenas, en la entrevista con Bono

La formación ocupacional será 
competencia de CLM en junio
El ministro de Trabajo y 
Asuntos Sociales, Javier 
Arenas, se comprometió ayer 
en Toledo con el presidente 
de Castilla-La Mancha, José 
Bono, a traspasar a la Co
munidad Autónoma las 
competencias en formación 
profesional ocupacional en 
torno al mes de Junio.

Efe - Toledo

Arenas, que se reunió con 
Bono en la sede de la Presiden
cia de Castilla-La Mancha, in
dicó en rueda de prensa tras este 
encuentro que confía en que en 
el mes de junio o incluso antes 
de esa fecha se pueda celebrar 
la Comisión Mixta de Transfe
rencias para ratificar el traspa
so. Sobre el resto de las políti
cas activas de empleo, el titular 
de Trabajo dijo que en breve se 
establecerán fórmulas de coope
ración entre la Administración 
central y las autonómicas para 
colaborar y trabajar conjunta
mente.

Arenas indicó que, a pesar de 
que aún no existe un calendario 
de transferencias para estas po
líticas activas de empleo, en breve 
se firmará un convenio con las 
CC.AA interesadas para perfi
lar esta colaboración y facilitar 
un futuro traspaso de estas com
petencias.

En cuanto al Plan Nacional 
de Empleo que el Gobierno es
pañol, debe presentar en la próxi- 
ma Cumbre del Empleo de 
Cardiff (Reino Unido) el próxi-

Bono apuesta por los equipos más 
que por un líder para el PSOE

Efe - Toledo

El presidente de Castilla-La 
Mancha, José Bono, se mostró 
ayer partidario, de cara a las elec
ciones primarias que deben ce
lebrar los socialistas para elegir 
a sus candidatos, porque el PSOE 
conforme un buen equipo, más 
que por buscar un líder para el 
partido.

Bono, siguiendo con el simil 
del presidente extremeño, Juan 
Carlos Rodríguez Ibarra, que

Bono saluda a Arenas a su llegada a Toledo. EFE

mo mes de junio, Arenas se 
mostró satisfecho con las apor
taciones que Castilla-La Mancha 
hace en sus presupuestos a po
líticas activas de empleo. «A 
partir de este momento nosotros 
no entramos en la dinámica de 
qué le pedimos a Castilla-La 
Mancha, yaque cuando se le pide 
algo a alguien es porque no tiene 
conciencia de un problema. Esa 
conciencia sí existe en Castilla- 
La Mancha (...) no venimos a 
pedirle más, sino a ver como 

comparó a Felipe González con 
Indurain, dijo que «el ciclismo 
de competición cada vez tiene más 
en cuenta al equipo que al líder. 
Lo que tenemos que hacer ahora 
los socialistas es una buena la
bor de equipo».

El presidente de Castilla-La 
Mancha, que hizo estas declara
ciones tras entrevistase con el 
ministro de Trabajo, Javier Are
nas, en Toledo, declinó pronun
ciarse más extensamente sobre 
las elecciones primarias que 

colaboramos mejor», agregó. 
En este sentido. Bono dijo que 
no hay ninguna reticencia del 
Gobierno de Castilla-La Mancha 
para colaborar en el Plan Nacio
nal de Empleo y agregó que «me 
parece muy bien que todas las 
políticas de lucha contra el paro 
se integren y puedan ser presen
tadas por España en esa cum
bre, sea cual sea la administra
ción en que estén consignadas».

Asimismo, Bono y Arenas co
incidieron en que ambas admi

deben llevar a cabo los socialis
tas, aunque señaló que este de
bate no debe en ningún caso fa
vorecer al PP.

Asimismo, Bono tampoco 
quiso manifestarse sobre las de
claraciones de Rodríguez Ibarra 
en las que le señalaba como un 
posible candidato socialista a la 
presidencia del Gobierno de Es
paña por sus reiterados triunfos 
electorales en Castilla-La Man
cha. «Me han pasado una nota 
sobre lo que dijo Juan Carlos 

nistraciones han incrementado 
sus presupuestos y que tanto el 
Estado como la Comunidad tie
nen la lucha contra el paro como 
objetivo prioritario, al tiempo 
que el dirigente castellano- 
manchego señaló que desde el 
Gobierno regional no se critica
rán nunca las medidas para aca
bar con el paro, vengan del 
partido que vengan.

Para Bono, sería muy des
alentador que los ciudadanos 
pudieran entender que los polí
ticos critican sólo por una cues
tión partidaria y, de cara a los 
parados, sería muy grave que las 
administraciones «no coincidan 
en lo que están de acuerdo».

El presidente de Castilla-La 
Mancha dijo también que la 
región destinó en 1997 a polí
ticas activas de empleo más 
dinero que la media de las 
CC.AA, en concreto 9.800 mi
llones de pesetas, frente a los 
8.300 millones que dedicó en este 
mismo periodo el INEM. El mi
nistro Arenas calificó como po
sitiva la evolución del empleo 
en Castilla-La Mancha durante 
1997, ya que no sólo se redujo 
el paro, sino que también se 
aumentó sustancialmente las afi
liaciones a la Seguridad Social 
y se incrementó la contratación 
indefinida.

También se refirió el minis
tro, a preguntas de los periodis
tas, al Plan Especial de Zonas 
Deprimidas y señaló que se in
cluirán en el Plan Nacional de 
Empleo las medidas que vayan 
destinadas a formación y em
pleo de jóvenes o parados de 
larga duración.

Rodríguez Ibarra y eso son de
claraciones de amigo, pero no 
quiero entrar en el debate de las 
elecciones primarias en el 
PSOE», dijo Bono. «Ese va a ser 
un debate que abriremos para que 
nuestro candidato a la Presiden
cia del Gobierno sea elegido 
mediante un proceso de vota
ción masiva de los militantes del 
Partido Socialista. Ese debate 
se va a producir y ustedes (los 
periodistas) van a poder presen
ciarlo», agregó.

Trabajadores de 
Lovable piden a la 
empresa que 
reconsidere la 
oferta

Efe - Guadalajara

Los trabajadores de Lovable 
España, S.A.en Guadalajara han 
pedido, a través de una carta 
abierta, a la familia García 
Lizana, titular del 50 por ciento 
del las acciones de la empresa, 
que reconsidere su decisión y 
vendapartedesus acciones para 
evitar el cierre de la compañía.

El futuro de la empresa 
Lovable España en Guadalajara 
y de sus aproximadamente 240 
trabajadores peligra desde que 
el pasado viernes la familia 
García Lizana rompió el 
preacuerdo firmado junto a la 
otra parte del accionariado con 
el comité de la compañía para 
constituir una Sociedad Anóni
ma Laboral (SAL) con partici
pación directa de los empleados.

Atrás las pugnas del 
accionariado

En la carta, los empleados de 
Lovable España S.A. piden a la 
familia García Lizana que deje 
atrás su enfrentamiento con el 
otro accionista de la compañía, 
perteneciente a la misma fami
lia, no «arrastre» a más de 240 
familias a la calle y reconsidere 
la posibilidad de venderles par
te de sus acciones para consti
tuir una SAL.

Los empleados de esta empre
sa textil creen que la formación 
de una SAL es la única solución 
posible para «salvar a la empre
sa de la crisis que padece desde 
hace varios años debido a la falta 
de gobernabilidad motivada por 
el enfrentamiento de sus accio
nistas».

Expropian tierras 
de la localidad 
alcarreña de 
Almoguera para 
prevenir las riadas

Efe - Almoguera

Alrededor de 260 vecinos de 
la localidad guadalajareña de 
Almoguera firmaron ayer las ex
propiaciones de terrenos reali
zadas por la Confederación 
Hidrográfica del Tajo (CHT) en 
este municipio, con la intención 
de realizar obras que impidan 
las riadas.

Según el alcalde de 
Almoguera, Luis Padrino, los 
terrenos expropiados equivalen 
a unos 20.000 metros cuadrados, 
en los que la CHT realizará 
diversas obras para impedir que 
se repi tal a tragedia que en agosto 
de 1995 se vivió en Yebra y 
Almoguera.

M.C.D.2022
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Los ecologistas 
reiteran su 
oposición a un 
cementerio 
nuclear en Trillo

Efe - Guadalajara

La organización ecologista 
AEDENAT ha reiterado su opo
sición a la construcción de un 
cementerio nuclear en la central 
de Trillo y asegurado que^ se
gún las normas de la empresa 
nacional ENRESA, «se puede 
equiparar lo que son residuos 
de alta actividad con combusti
ble gastado».

La dirección de la planta 
«Trillo I»4 en su segunda peti
ción de licencia de obras para 
la construcción de un almacén 
de residuos donde guardar el 
combustible que se genere a 
partir del aflo 2002, distinguía 
entre material radiactivo y com
bustible gastado, dado que las 
normas subsidiarias municipa
les no contemplan la construc
ción de un recinto para alber
gar el primero.

En declaraciones a Efe, el 
portavoz de AEÚENAT, Eran- 
clsco Castro, ha Indicado que la 
dirección de la planta no debe 
atenerse a la distinción que es» 
tableee el Organismo internado» 
nal de Energía Atómica (OÍA), 
sino a los planes de la Empresa 
Nacional de Residuos Radiae» 
tivos (ENRES A) aprobados por 
el Ministerio de Industria y que 
equiparán estos conceptos. 
Según Castro, de acuerdo a di
chos planes el cementerio nuclear 
que se quiere contrulr en Trillo 
no podría hacerse, salvo que el 
Ayuntamiento modificase las 
normas subsidiarías del muni
cipio.

De momento, la dirección de 
la Central núclear está a la es
pera de que el Tribunal Supe
rior de Justicia de Castilla-La 
Mancha fTSJC=M) se pronun
cie sobre las dos denegaciones 
de licencia de obras por parte 
de la alcaldía, para construir el 
citado almacén donde albergar 
los residuos radiactivos de alta 
actividad de la planta.

Bono visita hoy el 
Centro de 
Rehabilitación de 
Toxicómanos de 
Albacete

Efe-Toledo

El presidente de Castilla-La 
Mancha, José Bono, visitará 
hoy, miércoles, el Centro de Re
habilitación de Drogodepen
dientes del «Proyecto Renaci
miento» de Albacete, una de las 
comunidades terapéuticas con 
las que la Junta de Comunida
des mantiene convenios de co
laboración. La asociación «Re
nacimiento» abrió el centro 
de Albacete en mayo de 1996 y 
desde esa fecha hasta la actua
lidad han sido derivados a es» 
tos centros 49 pacientes, de los 
que 37 han sido ingresados.

EaííeJaJití^ de Portavoces y la Mesa de las Cortes

El 16 se fija el calendario 
de la Cámara regional

Efe»Toledo

La Junta de Portavoces y la 
Mesa de las Cortes de Castilla- 
La Mancha han decidido reunirse 
el próximo 16 de febrero para 
ordenartodoel trabajo parlamen
tario y para fijar el calendario 
que abarcará el nuevo periodo 
de sesiones, que ya ha comen
zado y terminará en el mes de 
junio. Así, el secretario prime» 
ro de las Cortes, Marlo Mansilla, 
explicó que ha quedado respon
sabilizado para entregar ese día 
a todos los grupos parlamenta
rios la programación definitiva 
hasta junio «en base a sus pro» 
pías propuestas» y añadió que 
durante la reunión de la Mesa 
también se han calificado todos 
los documentos presentados.

Además, el diputado soda» 
lista Indicó que han Incorpora» 
do al presupuesto de 1998 el re= 
manente de crédito que tenían 
de 1997 «y cuyo único objetivo 
es la realización de la obra de 
ampliación de las Cortes regio» 
nales».

Por su parte, el director ge» 
neral de Relaciones Instltueio» 
nales, Francisco Pardo Pique» 
ras, manifestó que el Oobíerno 
regional ha informado a la Jun» 
ta de Portavoces sobre los tres 
proyectos de lev que tiene pre» 
visto remitir a fa Cámara en el 
próximo periodo de sesiones.

Estos proyectos son el de 
Conservación de la Naturaleza 
y Valoración de Impacto Am
biental «que es un compromiso 
de legislatura», el de la Ley del 
Suelo y el de las Tasas por 
Inspecciones Sanitarias Anima» 
les.

«El Gobierno también está 
trabajando, en fase de borrador.

Forman en Albacete un consorcio 
multisectorial de exportación

Efe - Albacete

Ocho empresas de Albacete 
se han agrupado en un consor» 
cío multisectorial de exporta» 
cÍón,Con8ortlum Mancha, que 
ayer firmaron todos sus integran» 
tes en un acto protocolario pre» 
sídído por el director territorial 
de Economía y Comercio de 
Ca8tÍlla»La Mancha, Pedro 
Antonio Morejón.

El objeto de esta iniciativa, 
según explicaron los socios del 
consorcio, es conseguir la ínter» 
nacionalización de las empresas 
y consolidar paralelamente los 
mercados europeos y los nuevos 
mercados emergentes. Aslmls» 
mo se pretende constituir un

Mansilla entregará el día 16 la programación a los grupos parlamentarios.

en un proyecto que regulará el 
tema de Ordenaeión Turística« 
dijo», pero todavía no pre» 
visión de remitiría a la Cáma» 
ra».

Por otro lado, el diputado de 
ICAM, José Molina, señaló que 
han tratado los criterios gene» 
rales sobre la programación del 
trabajo parlamentario «para que 
las comisiones tengan un mayor 
protagonismo y para que se 
celebren dos plenos tocios los 
meses como mínimo y el terce» 
ro o cuarto en función de la 
actividad parlamentaria y de las 
propuestas de cada grupo». «A 
nosotros nos interesa que se tra
miten en Comisión, en la ma
yor brevedad posible y de ma
nera urgente, una Comisión 

departamento de exportación 
común a todas las empresas, ya 
que según especificó el gerente, 
Antonio González, si lo hiele» 
ran por separado el coste sería 
superior.

De este modo, agregó, se ten
drán servicios comunes como 
asesoría técnica, secretaria 
trilingüe, almacenes comunes y 
una serie de servicios en gene
ral que permitan a cada uno de 
sus componentes diseñar una 
estrategia propia para cada 
empresa a la hora oe penetrar 
en el mercado exterior. Las fir
mas que han apoyado este pro
yecto pertenecen al sector del 
vino, café, legumbres, cuchille
ría, marroquinería, pinturas, 

sobre los temas relacionados con 
les malos tratos Infringidos a las 
mujeres y otra sobre la poléml» 
ca suscitada alrededor de la 
Facultad de Medicina y de la 
nueva enseñanza de esta mate
ria en la Universidad regional», 
dijo. Por último, el secretario 
general del PP, Miguel Angel 
Monserrat, manifestó que este 
periodo de sesiones «puede ser 
el de las transferencias, pues la 
primera parte de la legislatura 
fue la del agua». En este 
sentido, agregó el PP se moverá 
en esta línea «para reclamar 
transferencias aMadrld, pero al 
mismo tiempo Ir delegando esas 
competencias en las corporacio» 

• nes locales y en las diputado» 
nes».

azafranes y aceitunas. El pre
supuesto del consorcio para 1998 
será de 98 millones de pesetas 
y con él se tratará de adaptar las 
empresas y los productos a los 
mercados internacionales, aun
que muchos de ellos ya traba- 
Ian en Europa, Sudamérica y 
os países del este. González 
ncldló también en la necesidad 

del cliente de realizar contratos 
múltiples dentro del mismo pe
dido, «de ahí que el consorcio 
tenga un carácter multisectorial 
y capacidad suficiente para 
atender la demanda de estos 
oaíses». Aunque Consortlum 
Mancha ha iniciado su andadu
ra con 8 empresas, en pronto se 
podrán adherir otras firmas.

El SUP de CLM 
ratifica la 
denuncia contra el 
comisario 
alcarreño

Efe - Guadalajara

El Sindicato Unificado de 
Policía (SUP) de Castilla-La 
Mancha ratificó ayer la denun
cia pública presentada la se
mana pasada por más de una 
veintena de funcionarios de de 
este Cuerpo en Guadalajara 
contra la «actitud prepotente» 
de su comisario, Fernando 
Contreras, lo que ha motivado 
una masivo petición de trasla
dos. La mayoría de los funcio
narios que han solicitado su 
traslado a comisarias de Ma
drid han firmado un documen
to, en el que desmienten que 8U.s 
peticiones estén motivadas, 
como asegura Contreras, en 
cuestiones económicas, sino en 
lamalagestlón llevadaacabo 
por el comisario, se señala en 
el texto del escrito.

Este documento también ha 
sido remitido a la dirección del 
SUP en Castilla-La Mancha, 
que lo ha considerado como «un 
ttVttl Importante» de que los ar
gumentos dados por los funcio
narios pueden ser veraces.

Ni inducidos 
ni manipulados

En el texto suscrito por los 
miembros del SUP, éstos ase
guran que «en ningún momen
to hemos sido Inducidos ni 
manipulados por el sindicato 
para que tramitásemos las 
sollcltudess de traslado», di
cen.

«Lo que si hemos encontra
do en el sindicato es la ayuda y 
solidaridad que necesitába
mos», se señala en el mencio
nado texto.

Roban en Molina 
de Aragón 
haciénaose pasar 
por funcionarios 
de Hacienda

Efe-Guadülalara

Dos Individuos sustra^leron 
cerca de 50.000 pesetas y un 
pasaje de avión a un hombre 
de 69 años, vecino de Molina 
de Aragón, tras acceder a su do- 
mtelllo haciéndose pasar por 
funcionarios de Hacienda que 
revisaban casas antiguas.

regSegún Informaron ayer 
fuentes de la Subdelegación del 
Gobierno en Guadalajara, la 
denuncia fue presentada ayer 
por el afectado, poco después 
de que huyeran los autores de 
la sustracción. Según el de
nunciante los ladrones se hicie
ron pasar por funcionarios de 
Hacienda, entraron en el come
dor del domicilio y, en un des
cuido, se apoderaron del dine
ro y el pasaje de avión que 
guardaba en el Interior de una 
carpeta.
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Protección Vegetal en CLM acudió a 
la Universidad ante la falta de 
iniciativa de otras instituciones
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T. FERNANDEZEn el curso han participado unas 40 personas. Se han impartido 60 horas teóricas y prácticas. T. FERNANDEZ

Tras 60 horas de clases teóricas y prácticas, los 40 participantes ya pueden obtener el carné

ITA clausura hoy el curso sobre 
tratamientos con plaguicidas
La Universidad de Castilla-la Mancha ha tomado la inicia
tiva y ha decidido organizar un curso que capacite a los 
responsables de equipos de tratamiento terrestre y a los 
agricultores para la obtención del carné de productos 
fitosanitarios, una exigencia de la Unión Europea que casi 
no ha sido tenida en cuenta en el resto del país.

Silvia DÍEZ MAYANS

La Escuela Universitaria de 
Ingeniería Técnica Agrícola de 
Ciudad Real clausura hoy el 
"Curso de capacitación para rea
lizar tratamientos con 
plaguicidas, nivel cualificado". 
Unos 40 distribuidores de 
agroquímicos de distintas empre
sas de Castilla-La Mancha y 
Madrid (todos ellos integrantes 
de la Asociación Empresarial 
para la Protección Vegetal en 
CLM) han dedicado durante una 
semana y media ocho horas dia
rias a formarse en la aplicación 
de productos fitosanitarios y 
poder obtener así el carné que se 
les exige desde la Unión Euro
pea.

Este curso, en el que han co
laborado la Delegación de Agri
cultura y la de Sanidad de Ciu

dad Real y la Consejería de Agri
cultura de la Junta de Comuni
dades de Castilla-La Mancha, 
tiene como objetivo, según in
dicó a LA TRIBUNA María Luisa 
Soriano, directora de ITA, "no 
sólo la obtención de un carné, sino 
que la gente salga preparada y 
esté capacitada para obtener 
buenos resultados de sus cose
chas pero sin dañar el medio am
biente".

Para ello, la Escuela Univer
sitaria de Ingeniería Técnica 
Agrícola ha puesto a disposición 
de los interesados un profesora
do lo suficientemente cualifica
do como para cubrir las múlti
ples lagunas que existen sobre 
este tema, teniendo en cuenta que, 
además de Valladolid, la Univer
sidad castellano-manchega es la 
única que imparte un cursillo del 
que se pueda obtener el carné de 

rigor para la aplicación de pro
ductos fitosanitarios.

La idea de organizar este curso 
fue de la Asociación Empresa
rial para la Protección Vegetal 
en Castilla-La Mancha, que, ante 
la falta de iniciativa por parte de 
otras instituciones, acudió a la 
Universidad para poder hacer 
prepararse y poder hacer frente 
a la exigencia europea de dispo

El curso ha sido impartido por 18 especialistas en la 
aplicacitm de productos fitosanitarios

El curso de 60 horas organizado por ITA y cuya dirección corre a cargo de María Luisa 
Soriano Martín, especialista en Fitopatología y Andrés Porras Piedra, especialista en Motores y 
Máquinas Agrícolas, ha sido impartido por 18 especialistas que han cubierto los diferentes 
aspectos que ofrece la materia.Entre ellos, María Luisa Soriano y Javier Cabrera se han ocupado 
de los enernigO? de los cultivos y sus principales métodos de control; Rafael Jiménez abordó el 
control biológico; Pedro Cabezuelo Pérez explicó la forma de llevar a cabo la Protección 
Integrada de los Cultivos; Milagros Saavedra se ocupó de enseñar las disímías familias químicas 
que actualmente existen en el mercado de herbicidas; los fungicidas é insecticidas corrieron a 
cargo de José Antonio Cortés; Andrés Porras impartió los aspectos técnicos de la aplicación de 
productos fitosanitarios; el funcionamiento de las máquinas de pulverización fue tratado por José 
María Abenza; Luis Márquez abordó la tecnología de las boquillas. La aplicación de la 
electrónica y la informática en el control de la pulverización fue explicada por Ignacio Marcilla; 
María Luisa Soriano se ocupó también de las aplicaciones fitosanitarias de calidad y sus métodos 
de evaluación; Caridad Pérez habló de los riesgos de los plaguicidas para el medio ambiente, etc.

ner de un carné.

Un servicio a la sociedad
Según María Luisa Soriano, 

"la Universidad ha querido ofre
cer este servicio a la sociedad y 
ha puesto a su disposición los 
medios técnicos necesarios, así 
como de profesorado". "Los prin
cipales objetivos del curso -pro

sigue- es que la labor fitosanitaria 
se realice de una manera más 
eficaz, sin aumentar los costes, 
sin dañar al medio ambiente, ni 
al consumidor ni a los propios 
agricultores".

Parece que los resultados ob
tenidos han sido muy satisfac
torios ya que los responsables del 
curso están pensando en volver 
a repetirlo el año que viene.
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A partir de las 20 horas en la Sala de Exposiciones de la Facultad de Bellas Artes en Cuenca

El Centro de Creación Experimental 
de Bellas Artes será presentado hoy

La Tribuna

El Centro de Creación Expe
rimental se crea para aglutinar 
las distintas actividades que han 
surgido paralelas a la asignatura 
Otros comportamientos Artísti
cos impartida en la Facultad de 
Bellas Artes de Cuenca, desde 
el apo 1989. Estas actividades se 
han desarrollado en los últimos 
años a través de los trabajos que 
han realizado el Taller de Edicio
nes y el Taller de Sonido, fusio
nándose ahora en el Centro de 
Creación Experimental. Este nue
vo proyecto cuenta con varias edi- 
ciones: Revista Sin Título n‘’4 y 
los libros El arte de los ruidos de 
Luigi Russolo y Un libro de un 
libro, de José Luis Castillejo.

La revista Sin Título, única 
revista especializada en arte que 
actualmente se edita en Castilla- 
La Mancha sigue la línea habi
tual presentando contenidos in
éditos en España. Un primer 
apartado se dedica a la traduc
ción del desconcertante Tender 
Buttons (Botones Blandos) libro 
de la escritora americana afincada 
en Europa a principios de siglo, 
Gerttrude Stein. El libro presen
ta una serie de definiciones de 
objetos, comidas y habitaciones 

con el personalísimo estilo de la 
escritora de vanguardia que han 
sido traducidos por el profesor 
Esteban Pujals y que da a luz uno 
de los documentos más persona
les y desconocidos de la escrito
ra.

Se le dedica un amplio espa
cio monográfico al artista norte
americano Paul McCarthy, que 
ha obtenido en los últimos años 
un reconocimiento internacional 
bastante considerable (en Espa
ña ha estado presente en la ex
posición Cocido y Crudo, que se 
celebró en el Museo Reina Sofía 
en 1994 y el pasado año en la 
galería Soledad Lorenzo de 
Madrid) es entrevistado por José 
Alvaro Perdices y Juan Agustín 
Mancebo en una larga conver
sación donde reflexiona sobre sus 
performances, la relación del arte 
y la universidad y la formación 
de jóvenes artistas.

Jóvenes Artistas
Finalmente en la sección 

Abierto se incluyen trabajos de 
jóvenes artistas de la Facultad de 
Bellas Artes de Cuenca, presen
tando una selección de sus me
jores obras. La selección está 
integrada por Miguel Ángel Bar
ba, Luis Jaume, Fernando
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El Centro se presenta en la Facultad de Bellas Artes de Cuenca. J.P/FOTO-RES

Pascual, Federico Muelas, Ra
fael Aranda, Luis Ballesteros e 
Iván Pérez.

Con el Centro de Creación

Experimental colaboran la con
sejería de Cultura de la Junta, la 
Facultad de Bellas Artes de 
Cuenca, el Departamento de

Arte, el Vicerrectorado de Ex
tensión Universitaria y el Depar
tamento de Cultura de la Dipu
tación de Cuenca.

El ciclo sobre literatura 
británica se abrirá también 
a autores americanos

Silvia DÍEZ MAYANS

El ciclo «Literatura británica 
del siglo XX», organizado por el 
Departamento de Filología Mo
derna de la Universidad de 
Castilla-La Mancha ha amplia
do su lista de participantes.

Aunque todavía no está con
firmada la asistencia de drama
turgos británicos tan importan
tes como John Arden (que po
dría ofrecer una conferencia en 
el Campus de Ciudad Real a 
finales de este mes) o Winsome 
Pinnock, una autora teatral de 
origen jamaicano cuya perspec
tiva sobre la litaratura británica 
dista mucho de la tradicional, los 
OrgSHÍzadorss del ciclo. Jesús 
Benito y María Manzanas Cal
vo, han afirmado qus sólo falta 
la sprobáción del vicerrectorado 
para confirmar la asistencia de 
interesantes novelistas america

nos como Paul Lauter, uno de 
los críticos más influyentes, hoy 
por hoy, en América; María 
Herrera Sobek; Elena María 
Viramontes, una joven prome
sa muy preocupada por la situa
ción de las mujeres chicanas, y 
Mark Jacobs, novelista y agre
gado cultural de la embajada 
americana en Madrid.

Según declaró aLA TRIBU
NA Jesús Benito, profesor de la 
UCLM y organizador del ciclo, 
"hemos querido aprovechar la 
oportunidad que se nos presen
tó cuando nos enteramos de que 
algunos de los escritores más 
importantes del momento iban a 
ir a la Universidad de Alcalá de 
Henares a dar unas charlas. 
Nosotros estarnas intentando que 
támbTén vengan hasta aquí y que 
podamos contar con su presen
cia". "Si la iniciativa tiene éxito 
-prosigue- intentaremos repetir 
este ciclo cada año".

La UCLM saca a concurso las 
obras del nuevo campus en Toledo

Efe-Toledo

La Universidad de Castilla- 
La Mancha ha sacado a cuncurso 
público la contratación de las 
obras de rehabilitación del edi
ficio Fábrica de Armas, donde 
se construirá el nuevo Campus 
Universitario de Toledo.

Según se publica en el Bole
tín Oficial del Estado del pasa
do 21 de enero, el presupuesto 
base de licitación es de 922,5 
millones de pesetas. El plazo 
de presentación de las ofertas 
concluirá el próximo 16 de fe
brero, al término de veintiséis días 
naturales contados a partir del 
siguiente al de publicación de este 
^nuncio éñ éi BÓE.

La comisión regional de ur
banismo emitió el pasado 14 de 
febrero un informe favorable a 
la modificación puntual del Plan 
General de Ordenación Urbana 
de Toledo en la zona de la Fá-

El nuevo campus se construirá en la Fábrica de Armas.

brica de Armas para la cons
trucción del Campus, que fue 
aprobado por el consejero de 
Obras Públicas, Emiliano García-

Page, el 23 de enero. El nuevo 
Campus de Toledo, pionero en 
Europa, combinará diversos ti
pos de energía no contaminante.
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Conviene, pues, que por mucho que sea el dolor y la rabia, 
los demócratas no se confundan de enemigo, incluso 
cuando falle el coraje. El enemigo es ETA y HB la 
oficiante de la provocación

Firma invitada

¿Qué tipo de prudencia?

ANTONIO 
GUERRA

P
or fin, la Conferencia Episcopal se 
ha expresado por boca del presidente 
del Episcopado español, monseñor 

Y anes, en relación con la recomendación 
al obispo de Bilbao por parte del Conse
jo Presbiterial de Vizcaya para que no 
asista a los funerales de las víctimas del 
terrorismo etarra. Las palabras de la ca
beza visible del Episcopado —ya que el 
resto de las cabezas purpuradas han es
tado mudas e invisibles en estos días, a 
excepción de la desgraciada intervención 
de monseñor Sánchez— han sido muy 
concretas: «Es una cuestión de pruden
cia». De acuerdo, ¿pero qué tipo de pru
dencia? . Porque cuando monseñor ha que
rido explicar esta virtud tan cristiana ha 
complicado más las cosas al decir: «Hay 
que pensar que en algunas de estas dió
cesis ha habido algunos años más de 80 
muertos y funerales». Bueno, ¿y qué?. 
La cifra de víctimas y celebraciones 
litúrgicas sólo abona la presencia de los 
representantes de la Iglesia en esta ma
sacre sin piedad, en vista que los sacer
dotes y sus mandos tienen asegurada su 
integridad por parte de la banda crimi
nal, y ésto lo sabe muy bien tanto la ETA 
como los obispos vascos.

Monseñor Y anes quiere disimular, di
simula u oculta otro tipo de prudencia, 
aquella que procura una especie de en
tendimiento tácito, a veces explícito por 
parte de Setién, entre la Iglesia vasca y 
el terrorismo etarra. Entiéndase este en
tendimiento como se quiera: bien para 
mantener las condiciones de erigirse los 
obispos vascos en su día como mediado

res en la solución del más grave problema 
de España; bien como una insistencia en 
la labor pastoral de atraer a estos vascos 
descarriados en el asesinato sin escrúpu
los al redil cristiano —no se olvide que 
ETA nació en los seminarios de 
Euskalerría—; o bien por pura simpatía 
hacia los postulados nacionalistas del 
abertzalismo de ETA y HB, pues no se 
puede olvidar que los cimientos más fir
mes de la defensa de una nación euskalduna 
se han asentado históricamente en la Igle
sia vasca. Sabino Arana y toda su poste
rior paranoia nacionalista fueron produc
tos de la Iglesia vasca.

Aclaremos, pues, sin hipocresías ni 
tapujos, la significación de este tipo de 
prudencia que la Iglesia española ha puesto 
en circulación a través de sus represen
tantes más destacados. Cuando se oye a 
Roma o a monseñor Ratzinger en Pamplona 
(«con los crímenes no se dialoga, hay que 
condenarlos») la cosa varía como de la no
che a la mañana. Aclaremos este tipo de 
prudencia y aclárese un detalle: Fue 
monseñor Ricardo Blázquez el que pidió 
consejo al Consejo Presbiterial para asis
tir a los funerales, y no el Consejo el que 
aconsejó de motu propio al obispo de Bilbao 
la no asistencia. Analice y aclare la Iglesia 
ante sus feligreses por qué el obispo 
Blázquez tuvo que llegar a esta consulta 
y hasta qué punto inadmisibles presiones 
en una Iglesia que dice defender la liber
tad condujeron al obispo de Bilbao a esta 
especie de «salvaconducto aprobatorio» 
para salvar su tranquilidad de conciencia 
y quién sabe si casi su pellejo.

CARLOS ITURGAIZ, presidente del PP 
en el País Vasco; «Los populares nos marcha
remos cada vez que haya una provocación»

FELIPE GONZALEZ, ex 
presidente del Gobierno, «En 
materia de terrorismo lo mejor 
es hablár lo menos posible y ac
tuar lo más posible»

MARIA JOSE USANDIZAGA, portavoz 
del PP en San Sebastián; «Podrán pegarme un 
tiro por la espalda, pero estamos hartos de que 
se rían de nosotros»

ELIAS YANES, presidente de la Confe- 
renciq^piscopal; «No se puede exigir a todos 
los obispos que acudan a los funerales»

YlEUGENI PRIMAKOV, ministro ruso 
de Exteriores; «La situación en Irak está ad
quiriendo un carácter cada vez más amenaza
dor»

GLADYS MARIN, presidenta del PC de 
Chile; «El caso contra Pinochet en España es 
un aliento para nosotros»

KARLA FAYE TUCKER, primera mu
jer condenada a muerte en EEUU; «Me acuerdo 
de lo mala que era... Me da vergüenza y me 
repugna»

JOSEPH RATZINGER, prelado de la 
Congregación para la Doctrina de la Fe; «La 
inquisición no era ese ente oscuro que se piensa 
muchas veces, se trata de una institución mu
cho más humana de lo que se pensaba»

Provocación

C
ró

ni
ca

 p
ol

íti
ca

E
l ruido de lo cotidiano acaba por tra 
garse los gritos del silencio que cada 
vez que se produce un atentado se 

escuchan en calles y plazas de toda Espa- 
Bl^T A ña, como sucedió el pasado sábado en Sevilla
FERNANDEZ y Bilbao, e incluso los más convencidos de 

la necesaria unidad y colaboración de to
das las fuerzas democráticas para acabar 
con ETA acaban por caer, una y otra vez, 
en las trampas que hábilmente tienden los 
acólitos de la banda terrorista.

Y ésto es lo que han hecho el PP y el 
PSOE en el incidente ocurrido el pasado 
lunes en el pleno municipal que se celebra
ba en el ayuntamiento de San Sebastián: 
enfrentarse entre sí, entrar al trapo de la 
provocación, que era, al fin y al cabo, lo 
que prentendían los concejales de HB al 
exhibir una pancarta, que reclamaba am
nistía para los presos etarras, y dos foto
grafías de presos. El alcalde, el socialista 
Edón Elorza, obligó a retirar la pancarta, 
pero dudó de si los mecanismos legales le 
permitían ordenar la retirada de las foto
grafías, por lo que optó por convocar a los

portavoces de todos los grupos represen
tados en el Ayuntamiento para tomar una 
decisión al respecto. Para entonces, los siete 
concejales del PP habían optado por aban
donar la sala y lanzar duras críticas contra 
el alcalde.

La polémica y la irritación desatada le 
parecen a Odón Elorza algo desorbitado, 
equivocado e injusto, y no le falta razón. 
Sin embargo, un poco más de coraje por su 
parte ante la manifiesta crueldad de los con
cejales de HB, no hubiera estado nada mal. 
El mismo coraje del que ha hecho gala en 
otras ocasiones, cuando enfrentarse a los 
violentos en las calles del País Vasco era 
un hecho insólito.

No es difícil imaginar cual es el estado 
de ánimo de los concejales del PP, que tan 
gráficamente describen las palabras de la 
portavoz María José Usandizaga, al pro
clamar que a ella le podrán «pegar un tiro 
por la espalda, que es de cobardes, pero 
estamos hartos de que encima se rían de 
nosotros». Pero -siempre hay un pero- que 
el presidente de los populares en el País

Vasco, Carlos Iturgaiz, acuse a Elorza de 
«hacer más caso a Herri Batasuna que a los 
demócratas», es confundirse de enemigo. 
Su gestión al frente de Ayuntamiento de San 
Sebastián y algunas de sus decisiones como 
la supresión de La Salve, en la Semana 
Grande de San Sebastián, para evitar inci
dentes, podrán ser más o menos cuestiona
das, pero de ahí a situarle al lado de los 
violentos y de HB, hay un gran trecho.

Aún hoy está en la mente de todos aque
lla fotografía tomada en mayo de 1992, en 
la que aparecía el alcalde de San Sebastián 
corriendo, con la chaqueta abierta, a pecho 
descubierto, increpando a gritos a un gru
po de adolescentes que quemaron un auto
bús urbano a modo de protesta por la situa
ción de los etarras encarcelados en Cana
rias. Además, él también sabe lo que es estar 
en el ojo de mira y bajo la amenaza perma
nente de ETA. Conviene, pues, que por 
mucho que sea el dolor y la rabia, los de
mócratas no se confundan de enemigo, in
cluso cuando falle el coraje. El enemigo es 
ETA y HB la oficiante de la provocación.
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En la polémica intervinieron los 
máximos dirigentes de la política y 
la mayoría cuestionó la actitud de 
Elorza, a excepción del PSOE

PNV y EA se muestran comprensivos con la protesta de los ediles del PP

Los aliados del PSOE en San
Condenados a 14 
años dos 
colaboradores de 
ETA que vigilaron 
a Echevarría

Sebastián dejan solo a Elorza
Tanto el PNV como EA, socios del PSE/EE en el gobierno 
de San Sebastián, criticaron ayer la decisión del alcalde, el 
socialista Odón Elorza, de tolerar la exhibición por HB de 
fotos presos de ETA en el pleno celebrado el lunes, que mo
tivó el abandono de la sesión por parte de los ediles del PP.

J.B. - San Sebastián

Los concejales del PP de San 
Sebastián se ausentaron el lunes 
del pleno de la corporación al 
permitir el alcalde que los ediles 
de HB colocaran en sus mesas 
dos fotos, una de presos de ETA 
y otra del concejal Joseba Alva
rez, el miembro de la Mesa Na
cional encarcelado por colabo
ración con la banda terrorista.

Elorza, arropado por el resto 
de los concejales socialistas de 
San Sebastián, leyó ayer un co
municado en el que rechazó las 
críticas que ha recibido por parte 
de los ediles y dirigentes del PP 
y señaló que «en situaciones de 
tanta tensión y dramatismo como 
las que vivimos, todos corremos 
el riesgo de pasar de las actitu
des de grandeza moral a los com
portamientos más miserables».

En la polémica intervinieron 
los máximos dirigentes de la po
lítica nacional y vasca, desde el 
ministro del Interior, Jaime Ma
yor Oreja al presidente del PNV, 
Xabier Arzalluz, pasando por el 
presidente de laXunta de Galicia, 
Manuel Fraga e importantes di
rigentes de casi todos los parti
dos políticos, la mayoría de los 
cuales cuestionaron la actitud de 
Elorza, a excepción del PSOE.

El ministro del Interior, Jai
me Mayor Oreja, aunque reco
noció no ser neutral, mostró ayer 

su «apoyo, afecto, comprensión 
y solidaridad» con los conceja
les del PP de San Sebastián «por
que son los que están sufriendo 
y son víctimas de una situación» 
y calificó de «lamentable inci
dente» lo ocurrido en el pleno.

El presiílente de la Xunta de 
Galicia, Manuel Fraga, conside
ró que los socialistas están «en 
pleno oportunismo», lo que, a 
su juicio, es «cosa de ellos», en 
alusión a declaraciones de diri
gentes del PSOE tras el atenta
do de Sevilla y a lo ocurrido en 
el pleno del Ayuntamiento de 
San Sebastián.

El líder de IU, Julio Anguita, 
expresó su respaldo a la actua
ción del alcalde socialista de San 
Sebastián, Odón Elorza, ante el 
incidente causado por los conce
jales de HB en el Pleno del Ayun
tamiento, si bien consideró dis
culpable la reacción de los re
presentantes del PP por su situa
ción anímica tras el atentado.

El secretario general del PP 
de Andalucía, Juan Ojeda, criti
có el exceso de «tibieza» de Elor
za; el portavoz de Justicia del 
Grupo Popular, Andrés Ollero, 
consideró «lógico» el abando
no del pleno por parte de los con
cejales del PP ya que «las cor
tesías con los asesinos están de 
sobra» y el vicepresidente pri
mero del Congreso, Enrique Fer
nández Miranda, destacó que el

Belloch pidió un esfuerzo de todos para quitar importancia al incidente.

alcalde fue «capaz de proteger 
con mayor eficacia a los conce
jales de HB que a los del PP».

El secretario de Política 
Autonómica del PSOE, Ramón 
Jauregui, dijo por el contrario 
que Elorza «actuó correctamen
te» en el pleno de la corporación 
y pidió al presidente del PP del 
País Vasco, Carlos Iturgaiz, que 
«no introduzca elementos de di
visión entre los demócratas».

El secretario de Política 
Institucional del PSE-Efe, Jesús 
Eguiguren, instó ayer al PP a «se
renarse» y resolver con discre
ción sus desacuerdos con otros 
partidos en materia de normali
zación, ya que «los únicos per
dedores» de polémicas como la 
del lunes «son las fuerzas demo- 

oráticas», mientras que el por
tavoz del PSOE en la Comisión 
de Justicia del Congreso, Juan 
Alberto Belloch, pidió un esfuer
zo de todos «para quitarle im
portancia» al incidente.

Xabier Arzalluz, presidente 
del PNV, afirmó que discutir 
sobre lo ocurrido en el pleno del 
Ayuntamiento de San Sebastián 
es «un fallo muy serio» porque 
«estas cosas ni se comentan» ni 
«se pueden elevar a categoría de 
conflictos» estas polémicas.

El presidente de EA, Carlos 
Garaikoetxea, consideró «com
prensible» la reacción de los con
cejales del PP de San Sebastián 
ante lo que denominó «extrava
gancias» de los ediles de HB en 
los plenos municipales.

Efe-Madrid

La Audiencia Nacional con
denó ayer a un total de 14 años 
de cárcel a dos colaboradores de 
ETA, Unai Idoyaga Altamira y 
Asier Achabal Gómez, por, en
tre otras acciones, vigilar para 
ETA al presidente de «Tele 5», 
Alejandro Echevarría.

En la misma sentencia, el 
tribunal absuelve a otras dos 
personas que también eran acu
sadas de colaborar con la banda 
terrorista ETA, María Cruz 
Achabal Gómez y Jesús Foruria 
Arrese, a quienes se dejan sin 
efecto las medidas cautelares que 
pesaban sobre ellos.

La sección segunda de la sala 
de lo penal de la Audiencia 
Nacional considera probado que 
en 1993 Unai Idoyaga Altamira 
y Asier Achabal Gómez facili
taron a la organización armada 
«informes sobre miembros de 
las fuerzas de seguridad y em
presarios, a sabiendas de que los 
informes podían ser utilizados 
por ETA, en alguna de sus ac
ciones terroristas». En con
creto, dice la sentencia, en 1994 
los dos acusados llevaron a cabo 
vigilancias y seguimientos de 
Alejandro Echevarría, entonces 
consejero delegado de «El Co
rreo».

Los magistrados de la Au- 
dienciaNacional afirman que los 
informes que pasaron a ETA 
sobre Echevarría lo hicieron 
«con conocimiento» de que 
podían ser utilizados para su 
secuestro o atentado. Asi
mismo, Unai Idoyaga Altamira 
y Asier Achabal Gómez reali
zaron otras labores de seguimien
to de policías que prestaban 
servicios de vigilancia en el 
Gobierno Civil de Vizcaya, 
cuando iban a Basauri en un 
«Peugeot 205».

No hay un plan general sobre la 
seguridad de los concejales

Almunia se muestra dispuesto a mantener 
una reunión con Aznar sobre terrorismo

Efe-Madrid

El ministro del Interior, Jai
me Mayor Oreja, dijo ayer que 
su departamento no tiene un 
«planteamiento generalizado» 
sobre la seguridad de los con
cejales del PP «entre otras co
sas porque hay 25.000 conceja
les y la peor de las histerias es 
aquella que se fundamenta en 
medidas imposibles».

Mayor Oreja hizo estas de
claraciones tras reunirse con 
diputados y senadores del PP, 
con los que habló sobre la segu
ridad de los ediles de este parti
do tras el atentado de Se villa que 

costó la vida al concejal Alber
to Jiménez Becerril y su espo
sa.

Mayor aseguró no tener la 
sensación de que este atentado 
haya generado en el partido «psi
cosis, histeria» o una «preocu
pación exagerada» y afirmó que 
«la actitud general de todos los 
miembros del PP está siendo una 
reacción desde la entereza y la 
solidez». Aunque reconoció que 
«es muy sólida la preocupación» 
negó que el departamento que 
dirige haya afrontado la situa
ción de forma global: «No hay 
un planteamiento generalizado 
del Ministerio del Interior en 
estos momentos», aseguró.

Efe - Lisboa

El secretario general del 
PSOE, Joaquín Almunia, expre
só ayer su disposición a reunir
se con el presidente del Gobier
no, José María Aznar, para ha
blar de terrorismo y afirmó que 
es «estéril» cualquier discusión 
entre los demócratas sobre la 
actitud contra los terroristas de 
ETA.

Almunia estuvo ayer en Lis
boa, donde se entrevistó con el 
presidente portugués, Jorge 
Sampaio, y con el primer minis
tro, Antonio Guterres.

En un breve encuentro pos- 

teriorcon la prensa, Almunia ha
bló de terrorismo y de las rela
ciones con Izquierda Unida (IU) 
y no comentó la decisión judi
cial de poner en libertad a Aida 
Alvarez, procesada en el «caso 
Filesa».

«Cada día que pasa me pare
ce más estéril la discusión so
bre la actitud de los demócratas 
ante los violentos», dijo Almu
nia.

«No creo que debamos estar 
ni un minuto más tentados por 
esa discusión», en especial 
«cuando se trata de hacer un 
frente común contra los terroris
tas», aseguró el dirigente socia
lista.

En esta línea, manifestó que 
«quienes tratan de enfrentar a 
los demócratas se equivocan y 
cuando un demócrata se equivo
ca de adversario es que no lo hace 
bien».

Almuniapuso énfasis en que 
el principal rival es ETA y no 
se puede perder el tiempo en otro 
tipo de debates.

Almunia se mostró dispues
to a una reunión con Aznar para 
hablar de terrorismo, y así se lo 
comunicó el pasado viernes, 
cuando le llamó para expresar
le su condolencia por el asesi
nato en Sevilla del concejal Al
berto Jiménez Becerril y su es
posa.

M.C.D.2022
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Mariano Rajoy mesa que el Ejecutivo ceda a todas las peticiones de CiU

Pujol prefiere esperar para valorar 
su colaboración con el Gobierno

Efe - Tarragona/Madrid

El presidente de la Generali- 
tat, Jordi Pujol, aseguró ayer que 
se debe esperar a que «se concre
ten» las entrevistas que mantie
ne estos días con ministros del 
Gobierno para poder afirmar que 
existe una «colaboración fruc
tífera» entre CiU y el ejecutivo 
del PP.

Pujol, que visitó ayer varias 
comarcas de Tarragona, se mos
tró cauto a la hora de valorar la 
entrevista que mantuvo el lunes 
con el ministro para las Admi
nistraciones Públicas, Mariano 
Rajoy, al asegurar que ésta «fue 
bien», pero que se debe dejar pa
sar el tiempo «para ver si ha sido 
útil».

El presidente de la Generalitat 
se reunió por la tarde con el mi
nistro de Trabajo, Javier Arenas, 
después de haberío hecho ya con 
Rajoy y con el responsable de 
Fomento, Rafael Arias Salgado, 
con quien abordó la construcción 
de infraestructuras consideradas 
claves para Catalunya como la 
ampliación del aeropuerto y el 
AVE.

El líder de CiU subrayó, en 
declaraciones a los periodistas, 
que en estas entrevistas «está 
concretando» las líneas de cola
boración con el Gobierno des
pués del encuentro con José Ma
ría Aznar, que sirvió para «de
finir el campo de juego».

«La entrevista con Aznar fue 
general y ahora se tiene que ver, 
a través de las entrevistas con 
los ministros, si la colaboración

Pujol se entrevistó ayer con Javier Arenas. LLUIS GENE/EFE

será fructífera a la larga. Sólo si 
se concreta de una forma efec
tiva podrá decirse que estamos 
progresando y que la colabora
ción es fructífera», ha señalado.

Respecto a su encuentro con 
Mariano Rajoy, Pujol afirmó que 
ésta «fue bien», pero que «aho
ra hace falta ver cómo se pone 
hilo a la aguja».

Pujol explicó que Rajoy se 
comprometió a estudiar los plan
teamientos de CiU, basados en 
la necesidad de que se lleven a 
cabo nuevos traspasos incluidos 
en el Estatut, y aseguró que res
pondería en las próximas sema
nas, en algunos casos, y en ju
nio, en otros.

Por su parte, el ministro de 
Administraciones Públicas, Ma
riano Rajoy, negó que el Gobier
no prime y de «todo» lo que pide 
al presidente de la Generalitat, 
Jordi Pujol, y niegue competen
cias al resto de los Gobiernos 
autonómicos.

En declaraciones a Onda Ce
ro, Rajoy restó importancia a los 
que hacen de este discurso su 
estrategia política y precisó que 
«algunos creen que pueden sa
car votos con esas afirmaciones».

Señaló que además de haber- 
se reunido el lunes con Pujol, hoy 
estará con el presidente de Mur
cia, Ramón Luis Valcárcel, y el 
lunes con el de Aragón, Santia

go Lanzuela.
«Es evidente -continuó- que 

cuando hoy esté con el presidente 
de Murcia o el lunes con el de 
Aragón nadie va a decir lo que 
sacan ellos y lo que no sacan los 
demás, pero ésta es ya una cons
tante que hay que intentar supe
rar».

También ayer, el Grupo Par
lamentario Socialista solicitó la 
celebración en este periodo de 
sesiones, antes del verano, del 
debate sobre el Estado de las 
Autonomías en la Comisión Ge
neral de las Comunidades Autó
nomas del Senado.

Los socialistas quieren que 
el debate sea en la Comisión Ge
neral de las Comunidades Autó
nomas del Senado, y con parti
cipación de los presidentes de 
las diferentes autonomías, para 
«contribuir a restablecer un diá
logo del Gobierno con todos los 
presidentes de los Gobiernos de 
las Comunidades y con los gru
pos parlamentarios».

Según el PSOE, ello favore
cería «la consecución de acuer
dos sin exclusiones en las gran
des decisiones que se están adop
tando o van a adoptarse y que 
afectan al Estado de las Autono
mías».

La iniciativa socialista, a la 
que dió vía libre el lunes la Co
misión Ejecutiva Federal del 
PSOE, fue presentada en rueda 
de prensa por el portavoz socia
lista en el Senado, Juan José La- 
borda, y el secretario de Políti
ca Autonómica del PSOE, Ra
món Jáuregui.

El Consejo Fiscal 
rechaza que 
Gordillo sea 
teniente fiscal de 
la A. Nacional

Efe - Madrid

El Consejo Fiscal denegó 
ayerporunanimidadlaúnica pe
tición para ocupar la plaza de 
teniente fiscal de la Audiencia 
Nacional, presentada por Igna
cio Gordillo, al estimar que no 
es idóneo ni procedente propo
nerle para este cargo.

De esta forma, el fiscal gene
ral del Estado, Jesús Cardenal, 
no propondrá al Ministerio de 
Justicia a Ignacio Gordillo y vol
verá a convocar la plaza en los 
próximos días, vacante desde 
que Eduardo Fungairiño fue 
nombrado fiscal jefe de la Au
diencia Nacional.

Los diez miembros del Con
sejo Fiscal presentes en esta reu
nión, en la que sólo estuvo au
sente una fiscal del Tribunal Su
perior de Justicia de Cataluña, 
estimaron que Gordillo no era 
el candidato «idóneo» tras ha
ber sido sancionado con un mes 
de suspensión de empleo y suel
do por el Ministerio de Justi
cia.

Gordillo fue sancionado por 
permitir que alumnos en prác
ticas elaboraran dictámenes y 
tuvieran acceso a los sumarios.

Tras esta votación. Cardenal 
decidió seguir las pautas de su 
órgano asesor, aunque su infor
me no es vinculante, y convo- 
.cará, posiblemente la próxima 
semana, la plaza de teniente de 
la fiscalía de la Audiencia Na
cional para que los aspirantes 
presenten de nuevo sus solici
tudes.

La plaza de teniente fiscal 
de este tribunal está vacante des
de hace ocho meses cuando 
Eduardo Fungairiño fue promo
cionado a la jefatura de esta 
fiscalía.

IU ofrece al PSOE y los 
sindicatos un diálogo sobre 
la jornada de 35 horas

R.F.- Madrid

La recién elegida Comisión 
Permanente de IU se dirigirá la 
semana próxima por escrito al 
PSOE y casi todas las fuerzas 
parlamentarias, salvo el PP, así 
como a un conjunto amplio de 
sindicatos, para negociar de for
ma «flexible» un acuerdo que 
permita reducir por ley la sema
na laboral a 35 horas.

El coordinador general de 
IU, Julio Anguita, explicó ayer, 
en una entrevista concedida a 
Efe-Televisión, que esta nueva 
oferta de diálogo no se planteará 
con el ánimo de pedir simple
mente a las demás organizacio
nes que se sumen sin más a las 
iniciativas de Izquierda Unida 
y subrayó la disposición de esta 
fuerza política a ser «flexible» 
en la búsqueda de un acuerdo 
conjunto.

Preguntado sobre si, con esta 
oferta de negociación circuns
crita al objetivo de las 35 ho
ras, IU considera cerrado el diá
logo global con el PSOE abier
to el pasado verano, Anguita se
ñaló que la respuesta correspon
de al secretario general socia
lista, Joaquín Almunia.

González y Almunia
Reprochó al respecto a Al

munia su «falta de seriedad», 
al no haberse querido poner si
quiera al teléfono con IU para 
explicar por qué no comenzó en 
septiembre el proceso de con
versaciones al que se compro
metió dos meses antes, y con
trastó esta actitud con la de su 
antecesor, Felipe González, que 
sí cumplió su palabra el año an
terior, en una situación equipa
rable.

CiU votará a favor de la 
lista del "medicamentazo", 
pero duda de que sea eficaz

Efe - Barcelona

CiU votará a favor de la lis
ta de medicamentos que queda
rán excluidos de la financiación 
de la Seguridad Social que ha 
preparado el Ministerio de Sani
dad, pero hará constar sus du
das sobre la efectividad de esta 
medida en la reunión del Conse
jo Interterritorial de Salud Pú
blica en la que deberá aprobarse 
este recorte.

El conseller de Sanidad de 
la Generalitat, Eduard Rius, dijo 
ayer a Efe que, a pesar de que 
consideran que es una decisión 
errónea, se trata de un asunto 
ya cerrado, por lo que los nacio
nalistas catalanes votarán a fa
vor «pero con reservas».

La administración espera 
ahorrar unos 35.000 millones de 
pesetas con la exclusión de la 
Seguridad Social de unos 400 

medicamentos para patologías 
banales, que se sumarán a los 
29.000 millones que aportará 
la industria farmacéutica.

Rius agregó que pedirán que, 
al cabo de un año de la entrada 
en vigor de la lista, conocida 
como el «medicamentazo», se 
revise para conocer cuál es el 
ahorro real que se consigue con 
este recorte «para poder poner 
en marcha otras medidas de ma- 
cro o microgéstión si el ahorro 
no es el esperado».

En este sentido, señaló que 
si ocurre igual que 1993, estos 
medicamentos de la lista «de va
lor intrínseco farmacológico no 
elevado» podrían sustituirse por 
otros más caros.

Matizó Rius que si ésto suce
de, habría que ver si es mejor 
financiar una parte de los medi
camentos incluidos en la lista 
antes que retirarlos del sistema.

El Consejo Fiscal 
protesta porque 
Moscoso no fuera 
nombrado fiscal 
del Supremo

Efe - Madrid

El Consejo Fiscal acordó 
ayer por unanimidad remitir a 
la ministra de Justicia, Marga
rita Mariscal de Gante, una carta 
de queja por el hecho de que el 
vocal del Consejo General del 
Poderjudicial (CGPJ) no haya 
sido nombrado fiscal del Tri
bunal Supremo a pesar de ha
ber sido propuesto por el fiscal 
general.
' Fuentes de la Fiscalía, seña

laron que el órgano asesor del 
fiscal general del Estado acor
dó dirigir dicha carta a la minis
tra, sin entrar a valorar los razo
namientos jurídicos ni las cues
tiones de fondo, aunque en la 
misma manifiesta que no com
parte los criterios aplicados por 
el Ministerio.
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El PSOE pide el 
apoyo de otros 
grupos al cese de 
Cardenal y 
Fungairiño

Efe - Madrid

El Grupo Socialista hizo un 
llamamiento a las formaciones 
parlamentarias para que apoyen 
su propuesta no de ley por la que 
se insta al Gobierno a cesar al 
Fiscal General del Estado, Je
sús Cardenal, y al fiscal jefe de 
la Audiencia Nacional, Eduar
do Fungairiño.

«Ahora es el momento de que . 
los demócratas fijen su posición, 
de que no haya excusas ni lágri
mas de cocodrilo, para que el 
Parlamento le pida al Gobier
no el cese inmediato de los dos 
fiscales», dijo el secretario ge
neral del Grupo Socialista, Je
sús Caldera, en una rueda de 
prensa en el Congreso.

Caldera anunció así la deci
sión de la Junta de Portavoces 
del Congreso de incluir en el 
orden del día del pleno del próxi
mo martes la proposición no de 
ley de los socialistas, que recla
man la destitución de Cardenal 
y Fungairiño por sus conside
raciones sobre las dictaduras de 
Argentina y Chile.

«Hacemos un llamamiento 
especial para que el próximo 
martes se pueda aprobar esta 
proposición», afirmó Jesús 
Caldera, quien consideró que los 
dos fiscales «han tenido tiem
po para rectificar y no lo han 
hecho».

El representante socialista 
admitió que la comparecencia 
de Cardenal del próximo jue
ves ante el Congreso «puede ser 
una percha para que determina
dos grupos de la Cámara pue
dan considerar suficiente si 
rectifica las opiniones que an
teriormente había manifestado».

Mariscal estudió 
con el Grupo 
Popular agilizar 
diez proyectos de 
ley de Justicia

Efe - Madrid

La ministra de Justicia, Mar
garita Mariscal de Gante, estu
dió ayer en una reunión que man
tuvo con diputados y senadores 
del PP agilizar en el próximo 
periodo de sesiones la tramita
ción parlamentaria de diez pro
yectos de Ley.

El portavoz de Justicia del 
PP en el Congreso de los Dipu
tados, Andrés Ollero, explicó a 
Efe el contenido de esta reunión, 
que tuvo lugar en la sede del 
partido.

Andrés Ollero destacó que 
estos proyectos se sumarán a las 
tres leyes ya aprobadas, de re
forma de la Ley Orgánica del 
Poder Judicial, que regula la 
vuelta de los jueces desde la ca
rrera política a la judicatura, la 
de Asistencia Jurídica del Es
tado y de modificación de la De
marcación y Planta Judicial.

El fiscal se opone a la liberación de Oliveró y Flores

Aida Alvarez y Molledo 
también salen de la cárcel

C.N. - Madrid

La ex coordinadora de Finan
zas del PSOE Aida Alvarez salió 
ayer de prisión, dos joras antes 
de que lo hiciera también su 
compañero Miguel Molledo, 
tras suspender el Tribunal Cons
titucional la ejecución de la sen
tencia que les condenó por el 
caso Filesa, mientras que el 
fiscal informó en contra de la 
libertad de otros dos condena
dos, Luis Oliveró y Alberto 
Flores.

El Tribunal Constitucional 
dictó ayer un auto en el que acor
dó suspender la prisión de Aida 
Alvarez y Miguel Molledo 
mientras resuelve sus recursos 
contra la sentencia del Tribu
nal Supremo, que les condenó 
a dos años, cuatro meses y un 
día de prisión en el «caso File
sa», seguido por la financiación 
irregular del PSOE, por un de
lito continuado de falsedad do
cumental.

Alvarez abandonó sobre las 
15:00 horas la prisión de Santa 
Cruz de la Palma donde se en
contraba desde el pasado 28 de 
noviembre, y Miguel Molledo 
dos horas después.

El Tribunal Constitucional 
ya ordenó la excarcelación el pa
sado 22 de diciembre de otro de 
los condenados, el ex senador 
José María Sala, quien fue sen
tenciado a tres años de prisión, 
mientras que denegó la petición 
de puesta en libertad del ex di-

Stampa pide que el juicio contra 
Mario Conde incluya a Banesto

P.L. - Madrid

La defensa de la sociedad 
Cifuentes 2000 considera que 
Banesto debería ser declarado 
responsable civil subsidiario en 
el juicio que se sigue en la 
Audiencia Nacional contra Ma
rio Conde y once de sus ex cola
boradores.

José María Stampa Braun 
consideró ayer que el hecho de 
que Cifuentes 2000 sea consi
derada responsable civil subsi
diaria y Banesto, no, vulnerad 
derecho de igualad ante la Ley.

Stampa dijo que cuatro acu
saciones solicitaron en sus escri
tos que se exigiera responsabi
lidad civil a Banesto, mientras 
que sólo dos la pidieron para Ci
fuentes 2.000.

«No es comprensible la au
sencia de Banesto, yaque se trata 
de una desigualdad intolerable», 
añadió.

Todas las acusaciones recha
zaron esta alegación afirman

Molledo en el momento de abandonar la cárcel. EFE/MIGUEL CALERO

ni

putado Carlos Navarro, a quien 
se le impuso una pena de once 
años.

La Sala fundamenta la deci
sión de excarcelar a Alvarez y 
Molledo en la relativamente es
casa entidad de la pena impuesta, 
la ausencia de específica lesión 
a los intereses generales, y la ab
soluta irreparabilidad de los da
ños que para el derecho a la liber
tad de ambos supondría la ejecu
ción de la sentencia «habida 
cuenta el plazo habitual de reso
lución de procesos de amparo 
como el presente».

. El Tribunal deniega por otra 

do que el hecho de que algunas 
sociedades no sean considera
das responsables civiles no vul
nera ningún derecho y argumen
taron que Banesto no puede ser 
considerado responsable al ser 
uno de los perjudicados.

Cifuentes 2000, propiedad de 
Rafael Pérez Escolar, es respon
sable civil subsidiario ya que se 
considera que el ex consejero 
participó en las operaciones 
«Centro Comercial Concha Es
pina» y «Oil Dor» a través de 
esta sociedad, que también obtu
vo beneficios de ellas.

El abogado Jesús Castrillo, 
que también actuó como defensa 
de Cifuentes 2000, alegó, por su 
parte, que se había producido 
indefensión para pedir la nuli
dad del auto de apertura de jui
cio oral en todo lo referente a 
esa sociedad.

Castrillo denunció la forma 
en la que se llevó la instrucción, 
con «múltiples violaciones de 
garantías fundamentales», y es

parte su solicitud de suspender 
la ejecución de la sentencia en 
cuanto al pago de las costas y 
la pena de multa de cien mil pe
setas que les fue impuesta, de
bido «a la ausencia de irrepara
bilidad de la ejecución».

Por otra parte, el fiscal in
formó en contra de suspender 
la ejecución de la condena y ex
carcelar a los ex propietarios de 
Filesa Luis Oliveró y Alberto 
Flores mientras el Tribunal 
Constitucional resuelve sus re
cursos contra la sentencia del 
Supremo que les impuso diez 
años de cárcel. 

grimió el carácter sorpresivo de 
la acusación contra Cifuentes 
2000, «que no tuvo la más mí
nima ocasión de hacer alega
ciones ni de preparar su defen
sa».

A la hora de presentar sus 
solicitudes de pruebas, Castrillo 
aprovechó para arremeter con
tra la intervención de Banesto 
por el Banco de España y dijo 
que «el llamado agujero de 
605.000 millones es una espe
cie absolutamente falsa, difun
dida maliciosamente para in
toxicar a la opinión pública y 
obtener la aprobación general 
de una medida tan osada».

Ante esta y otras muchas 
afirmaciones similares que 
Castrillo consideró necesarias 
para justificar la pertinencia de 
las pruebas solicitadas, el pre
sidente del Tribunal, Siro Gar
cía, le pidió que se abstuviera 
de las apreciaciones que no 
fueran absolutamente necesa
rias.

Los ertzainas dejan los 
cursos de euskera para 
proteger a los concejales

El departamento de Interior 
del Gobierno Vasco reducirá a 
la mitad el número de agentes 
de la Ertzaintza liberados para 
estudiar euskera para poder 
cubrir las demandas de protec
ción a personas amenazadas por 
ETA y de lucha contra la vio
lencia callejera.

Trabajo reducirá este 
año las cuotas sociales 
de algunos contratos

El Ministerio de Trabajo 
prevé para este año reduccio
nes «selectivas» de las cotiza
ciones sociales para los nuevos 
contratos indefinidos, los inde
finidos a tiempo parcial, con
tratación de baja cualificación 
y primer empleo en las pymes, 
según anunció ayer su titular, 
Javier Arenas.

Matutes valora las 
declaraciones 
conciliatorias de Castro

El ministro de Asuntos Ex
teriores, Abel Matutes, a quien 
la gripe impidió ayer compa
recer en la Comisión de Exte
riores del Senado, valoró las de
claraciones del presidente de 
Cuba, Fidel Castro, sobre la co
lonización española, y las cali
ficó de «conciliatorias».

Fraga dice que coincide 
"en lo esencial" con el 
buen gobierno de Aznar

El presidente de la Xunta de 
Galicia, Manuel Fraga, cons
tató ayer que su Gobierno coin
cide «en todo lo esencial» con 
el Ejecutivo que preside José 
María Aznar, que calificó de 
«bueno» para España, a la vez 
que destacó la «claridad» de 
ideas del presidente español.

Frei muestra su repudio 
al terrorismo durante su 
visita al País Vasco

El presidente de Chile, 
Eduardo Frei mostró su «repu
dio» al terrorismo en el primer 
acto oficial de la visita que rea
lizó ayer al País Vasco, cele
brado en el Palacio de Ajuria 
Enea, en Vitoria. Señaló que su 
país «no juzga las transiciones 
del resto de Estados ni da leccio
nes de democracia a nadie», por 
lo que pidió el mismo respeto 
hacia la transición chilena.

Argentaría cederá sus 
obras de arte en depósito

El Consejo de Administra
ción de Argentaría acordó ce
der en depósito al Prado y al 
Centro de Arte Contemporáneo 
Reina Sofía algunas de las obras 
que forman su colección de arte.
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"El enviado especial de Borís 
Yeltsin permanecerá en Bagdad 
todo el tiempo necesario para que 
su misión tenga éxito"

Basdas rechaza la ampliación del prosrama "petróleo por alimentos''

Rusia jura luchar hasta el final 
para evitar un ataque a Irak
El Kremlin juró ayer luchar hasta el final para evitar que 
EEUU efectúe su previsible ataque contra Irak, mientras 
que el líder israelí, BeJamín Netanyahu, se vio obligado a 
intentar calmar los nervios de su pueblo, que teme represa
lias iraquíes.

Efe - Madrid

Ante la alarma que la crisis 
genera en Israel, donde la pobla
ción se agolpa en los centros de 
distribución de máscaras antigas, 
Netanyahu declaró que tenía una 
confianza total en que su pue
blo «sabrá afrontar la situación 
con calma y sangre fría».

El ministerio ruso de Asun
tos Exteriores, que se vio el lunes 
desautorizado por los propios 
iraquíes después de haber anun
ciado concesiones de Sadam Hu
sein para salir de la crisis, insis
tió ayer en que no ha tirado la 
toalla y afirmó que el enviado 
especial de Borís Yeltsin perma
necerá en B agdad «todo el tiem
po necesario para que su misión, 
tenga éxito».

El portavoz ministerial Gue- 
nadi Tarasov, en rueda de pren
sa, también sostuvo que las reso
luciones del Consejo de Segu
ridad de la ONU «no dan dere
cho al uso de la fuerza contra 
Irak» mientras el ministro de 
Exteriores, Yevgueni Primakov, 
dijo que Rusia vetaría cualquier 
resolución que autorice un ata
que.

Estas afirmaciones parecen 
un claro aviso a Estados Unidos 
y Gran Bretaña, que confirma
ron su intención de atacar a partir 
de mediados de este mes, con o 
sin la autorización del Consejo

Arafat pedirá a Aznar que España y 
la UE presionen más a Israel

Efe - Jerusalén

El presidente de la Autoridad 
Nacional Palestina (ANP), Y aser 
Arafat, que hoy viaja a España, 
pedirá al presidente del Gobier
no, José María Aznar, que pre
sione para que Israel cumpla los 
acuerdos de paz que ha firma
do, declaró a Frej Abu Medenel, 
ministro de Justicia palestino.

Abu Meden, quien acompa
ñará a Arafat en su visita oficial 
de dos días a España, explicó que 
Arafat también solicitará a Az

de Seguridad, si Bagdad no acep
ta abrir los recintos presidencia
les de Sadam Husein a los ins
pectores de la Comisión Espe
cial de la ONU (UNSCOM).

El primer ministro británico. 
Tony Blair, advirtió ayer a tra
vés de su portavoz que «existe 
el convencimiento de que (las 
propuestas diplomáticas) sólo 
funcionarán si están apoyadas 
por la amenaza del uso de la fuer
za y esa fuerza es real», aunque 
descartó que el ataque se lleve a 
cabo durante las dos próximas 
semanas.

En Bagdad, el gobierno de
nunció como «intento de robar
le a Irak sus ingresos» la propues
ta que formuló el lunes el secre
tario general de la ONU, Kofi 
Annan, para aumentar de 2.000 
millones a 5.200 millones de dó
lares el crudo iraquí que se pue
de exportar bajo el programa 
«petróleo por alimentos».

La oferta de Annan, que se 
suponía un gesto conciliatorio, 
fue visto por Bagdad como una 
maniobra de EEUU y Gran Bre
taña. lo que echó por tierra por 
segunda vez en dos días iniciati
vas que en principio parecían 
esperanzadoras.

Moscú informó el lunes de 
que el enviado de Yeltsin, Víktor 
Posuvaliuk, había acordado con 
Sadam Husein que UNSCOM 
puede registrar todos los 60 dis- 

nar que presione para que la UE 
tenga una participación políti
ca más activa en el proceso de 
paz en Oriente Medio.

El ministro palestino afirmó 
que «España es uno de los paí
ses que más apoya al pueblo pa
lestino, tanto económica como 
politicamente». Esa opinión es 
compartida por otros líderes 
palestinos, como el secretario de 
Gobierno de la ANP, Ahmed Ab
del Rahman, y el director gene
ral del Ministerio de Planifica
ción y Cooperación Internacio

Kofi Annan recibió una inesperada negativa por parte de Irak. EFE

putados «sitios presidenciales», 
aunque con algunas condiciones 
en el caso de ocho palacios.

EEUU rechazó inmediata
mente esta concesión como in
suficiente y el gobierno iraquí 
desmintió poco después haberla 
hecho, aunque el Kremlin rati
ficó ayer con matices su versión.

Primakov explicó ayer la pos
tura del gobierno ante el parla
mento ruso, que se decidirá hoy 
entre dos resoluciones: una que 
exige que en caso de efectuarse 
el ataque de EEUU y Gran Breta
ña, Rusia ayude militarmente a 
Bagdad y abandone las sancio
nes contra Irak, y otra que se limi
ta a condenar «el chantaje mili
tar y nuclear» de Washington.

nal, Ahmed Soboh, quienes di
jeron a Efe que Arafat «agrade
cerá sinceramente» esa ayuda al 
Rey Juan Carlos y a Aznar.

Arafat, que también se reunirá 
con el ministro de Relaciones 
Exteriores, Abel Matutes, infor
mará al Gobierno español sobre 
el estado de las relaciones bila
terales entre la ANP y España y 
sobre cómo se encuentra el pro
ceso de paz, especialmente de 
su relación con la crisis con Irak.

«La ANP opina que el presi
dente iraquí, Sadam Husein, de

El ministro ruso, que pidió 
el voto a la segunda resolución, 
ya advirtió el lunes que «la si
tuación entorno a Irak se vuel
ve cada vez más amenazadora» 
y que un ataque será «un error 
grave» que perjudiciaría lacón- 
vivencia internacional en un 
amplio ámbito.

El líder del partido guberna
mental «Nuestra Casa es Rusia, 
el ex viceprimer ministro mode
rado Alexandr Shójin, afirmó 
que si EEUU cumple su ame
naza de atacar Irak, el parlamen
to ruso sería obligado a negar
se a ratificar el tratado START 
II de desarme nuclear que Moscú 
y Washington firmaron hace 
cinco años.

be cumplir con las resoluciones 
de la ONU, pero Arafat hará ver 
a los dirigentes españoles el do
ble rasero de EEUU a la hora 
de juzgar esas resoluciones 
cuando se refieren a otros paí
ses», argumentó Abu Meden.

El ministro de Justica afir
mó que «de igual forma que se 
pide a Irak el cumplimiento de 
las resoluciones de Naciones 
Unidas, se debería exigir a Is
rael que cumpla las que le obli
gan a abandonar los territorios 
palestinos».

El presidente de 
Armenia dimite 
por la falta de 
acuerdo sobre 
Karabaj

Ana MKRTCHAN

La dimisión ayer del presi
dente de Armenia, Levón Ter- 
Petrosián, amenaza con dividir 
a la sociedad de este país trans
caucásico y dificulta el arreglo 
del conflicto latente con Azerbai
yán por el enclave del Alto Ka
rabaj .

La dimisión de Ter-Petrosián 
se produce en medio de una grave 
crisis política motivada por dis
crepancias en la dirección ar
menia en torno a las vías de arre
glo de este conflicto y refuerza 
las posiciones de los partidarios 
intransigentes de la independen
cia del enclave.

Ter-Petrosián, acusado por el 
potente «clan karabají» en el go
bierno armenio de aplicar una 
política «derrotista» respecto al 
enclave, declaró que prefiere di
mitir antes que seguir aferrado 
al poder, para no «desestabili
zar la situación en el país».

En una intervención por la te
levisión nacional, el presidente 
rechazó las acusaciones de «ha
ber vendido Karabaj» y dijo que 
su dimisión suponía la «derrota 
del ‘partido de la paz’», pero que 
ésta sería temporal, pues el arre
glo pacífico no tiene alternati
va.

El Parlamento de Armenia se 
reunirá hoy por la mañana para 
decidir si aprueba la dimisión de 
Ter-Petrosián, para lo cual se ne
cesita la simple mayoría de 96 
votos de los 190 diputados.

Posibles nuevas elecciones
En el caso de que la cámara 

apruebe la dimisión, bastante 
probable tras los recientes cam
bios en la correlación de fuer
zas, se convocará a nuevas elec
ciones presidenciales dentro de 
40 días.

Mientras, el poder pasaría a 
manos del líder parlamentario, 
Babken Ararktsián, hasta ahora 
un partidario de Ter-Petrosián, 
y, en caso de rechazarlo éste, lo 
asumiría el jefe del Gobierno, 
Robert Kocharián, líder del «clan 
karabají» y ex presidente del en- 

-clave.
Ter-Petrosián, un antiguo di

sidente de la época soviética que 
se granjeó popularidad en la ola 
de reivindicaciones de indepen
dencia para el Alto Karabaj, fue 
elegido presidente de Armenia 
en noviembre de 1991, poco an
tes de desaparecer la URSS, y 
revalidó su mandato por otros 
cinco años en septiembre de 
1996.

Los armenios, que son mayo
ría en Karabaj, pidieron su trans
ferencia de Azerbaiyán a Arme
nia en 1988 y se proclamaron 
independientes de aquel en 1991, 
lo- que desencadenó el primer 
conflicto étnico en la URSS.
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El líder cubano dice que no tuvo intención de ofender a España en sus discuros

Castro cree histórica la visita papal 
a Cuba y pide el fin del bloqueo

S.M. - La Habana

El presidente de Cuba, Fidel 
Castro, pidió ayer enérgicamente 
que cese el embargo económi
co de Estados Unidos contra su 
país y que se respete «su dere
cho a desarrollarse y comerciar 
con todos los pueblos del mun
do».

En una intervención televi
sada de cuatro horas durante la 
madrugada. Castro agradeció a 
sus compatriotas su comporta
miento durante la reciente visi
ta del Papa Juan Pablo II a la isla, 
que calificó de «hecho históri
co que puso de manifiesto las 
cualidades revolucionarias de los 
cubanos».

«Cuba demanda que cese la 
guerra económica genocida con
tra nuestro pueblo», dijo Castro, 
de 71 años, sobre el embargo eco- 
nómico que Estados Unidos 
mantiene contra la isla caribeña 
desde 1961.

Castro calificó de «sucia ma
niobra» el supuesto proyecto de 
ayuda humanitaria a Cuba prepa
rado por el senador estadouni
dense Jesse Helms, autor de la 
ley del mismo nombre que re
fuerza el embargo.

«Cuba no pide limosna ni 
ayuda humanitaria», agregó el 
máximo líder de la Revolución 
cubana, sino que «se respete su 
derecho a desarrollarse y comer- 
ciarcon todos los países del mun
do».

Castro, vestido con uniforme 
verde olivo de Comandante en

Un encuentro presidencial 
peruano-ecuatoriano 
respalda la esperanza de paz

Guinea acusa de terrorismo
a cuatro ex legionarios
españoles y a una ONG

S.M. - Quito

La reunión de ayer entre los 
presidentes de Ecuador y Perú, 
Fabián Alarcón y Alberto Fuji
mori, respectivamente, es un es
paldarazo de los dos gobernan
tes al proceso de pacificación 
que negocian sus países.

Fuentes del Gobierno ecua
toriano informaron a Efe de que 
la sorpresiva visita de Alarcón 
a la localidad de Túmbes, en la 
frontera, es una muestra del apo
yo de los dos gobernantes al pro
ceso pacificador, con el aval de 
los países garantes: Argentina, 
Brasil, Chile y Estados Unidos.

El jefe de la comisión nego
ciadora ecuatoriana, Edgar Te
rán, se declaró ayer seguro de 
que su país y Perú encontrarán 
una solución definitiva a su his
tórico litigio fronterizo.

«Sin ponerme en una condi
ción temperamental (...) sino

Una imagen televisiva de Castro durante su discurso. EFE

Jefe revolucionario, acusó al se
nador Helms y a la Fundación 
Nacional Cubano-Americana, de 
exiliados cubanos, de tratar de 
entorpecer el «creciente movi
miento contra el bloqueo» que 
tiene lugar en EEUU con apoyo 
de políticos y organizaciones 
religiosas de ese país. «Que nos 
dejen en paz y que nos juzguen 
después», manifestó.

Durante su reciente visita de 
cinco días a la isla, calificada ayer 
de «hecho histórico» por Cas
tro, el Papa condenó como «éti
camente inaceptable» el embar
go estadounidense.

Castro expresó ayer su satis

siendo reflexivo y lógico, esta
mos en un proceso de tal dinámi
ca donde las fuerzas que ope
ran son tan importantes que no 
me cabe duda que llegaremos a 
una solución del problema», dijo 
Terán en el noticiario «Noti 
Hoy».

«Dada la dinámica y la com
prensión de los actores del dra
ma, será una solución que deje 
a las dos partes con sentido de 
su dignidad satisfecha. Si no hay 
eso no habrá paz, eso es eviden
te», agregó.

Las comisiones ecuatorianas 
y peruanas que trabajarán so
bre asuntos específicos para 
solucionar el litigio fronterizo 
antes del próximo 30 de mayo 
se reunirán a partir del 17 de fe
brero en las capitales de los 
países garantes del Protocolo de 
Río de Janeiro, que en 1942 fijó 
los límites entre Ecuador y Perú, 
salvo una parte aún en litigio. 

facción por el «éxito» de la visi
ta y dijo que Cuba estuvo durante 
casi una semana «en manos del 
Papa y de miles de periodistas 
que fueron adonde quisieron ir».

«El país fue sometido a una 
‘tomografía axial computeriza
da’ », bromeó el líder cubano en 
referencia a los casi 3.000 perio
distas de todo el mundo que cu
brieron la visita.

«Alguien tendrá que conven
cerme de que no ha habido una 
visita del Papa tan perfecta como 
ésta», dijo.

Castro alabó la «cultura polí
tica» del pueblo cubano y desta
có que durante los cinco días de

Efe - Madrid

Los cuatro ex-legionarios 
españoles de origen guineano, 
detenidos en relaciones con los 
actos de violencia ocurridos en 
dicho país el pasado 21 de ene
ro, serán juzgados por la justi
cia guineana, informaron a Efe 
ayer fuentes oficiales desde 
Malabo.

José Luis Aran Omao, Ale
jandro Chonca, Francisco Bia- 
cho y Juan de Dios Ripue se en
cuentran detenidos desde hace 
varios días en Malabo, acusa
dos de pertenecer al grupo sepa
ratista Movimiento para la 
Autodeterminación de la Isla de 
Bioco (MAIB), al que el Gobier
no del presidente Teodoro 
Obiang atribuyó la muerte de 
cinco militares y un civil al sur 
de la isla de Bioco (antigua 
Fernando Poo), hace dos sema
nas.. 

estancia de Juan Pablo II no se 
registró «ni un solo incidente».

«En cuanto a seguridad perso
nal (de Juan Pablo II), el lugar 
del mundo donde estaba más se
guro era aquí», aseguró.

Según el líder cubano, «la cor
tesía, el respeto, la franqueza y 
la sinceridad» fueron los princi
pios que guiaron al Gobierno du
rante la visita.

Castro destacó como princi
pal punto de coincidencia con el 
Papa la «globalización de la soli
daridad» que, «como revolucio
narios e internacialistas, desea
mos estimular».

Acompañado por los perio
distas Pedro Martínez Pires y 
Julio García Luis, el presidente 
cubano, de 71 años, disertó casi 
ininterrumpidamente en direc
to por radio y televisión desde 
las 21.30 hora local (02.30 GMT 
del martes) hasta las 01.30 hora 
local (06.30 GMT).

Por otra parte. Castro asegu
ró que «nada más lejos de nues
tro propósito que herir a los espa
ñoles» cuando en su discurso de 
bienvenida al Papa el 21 de enero 
aludió al exterminio de los aborí
genes americanos.

«Por España sentimos real
mente respeto y simpatía -dijo 
Castro- y no es cierto que igno
remos los aportes que hizo Es
paña a la cultura, la ciencia, las 
leyes y la evangelización» del 
continente.

Castro señaló que «acusamos 
al sistema colonial y esclavista, 
no a los españoles».

El ministro de Asuntos Ex
teriores y Cooperación, Miguel 
Oyono, dijo a Efe por teléfono 
desde Malabo que las investi
gaciones y testimonios de la po
blación confirman que los ex
legionarios españoles estaban 
en el país para «tomar parte en 
operaciones terroristas».

Oyono dijo que «todo aquél 
que lo desea en el exterior o 
interior del país podrá seguir el 
juicio que será público», cuya 
fecha todavía se desconoce.

El jefe de la diplomacia 
guineana ratificó las acusacio
nes de su Gobierno de que la 
organización no gubernamen
tal Veterinarios Sin Frontera 
(VSF) financió a los agresores.

En un comunicado enviado 
a Efe, VSF muestra su «sorpresa 
y estupor» frente a la 
«increible» acusación de las 
autoridades de Guinea Ecuato
rial.

La protesta por 
la violencia en 
Kenia llega a 
Nairobi y entra 
en el Parlamento

* Efe - Nairobi

La inestábilidad por laoleada 
de violencia que en las últimas 
dos semanas costó la vida a más 
de un centenar de personas en 
el interior de Kenia alcanzó ayer 
las cálles y el parlamento de 
Nairobi.

La oposición acusó en am
bos escenarios al Gobierno de 
incitar las agresiones, que tie
nen como principales víctimas 
a miembros de la etnia kikuyu 
en aparente represalia por vo
tar contra el poder en las elec
ciones del pasado diciembre.

Los incidentes más graves se 
produjeron en la Cámara de Re
presentantes, donde la oposición 
trató de aplazar la ceremonia de 
apertura de la nueva legislatu
ra tras los.comicios, ganados por 
el presidente, Daniel Arap Moi, 
y la Unión Nacional Africana 
de Kenia (KANU), en el gobier
no, en medio de denuncias de 
fraude.

Los diputados de los parti
dos de la oposición enarbola
ron pancartas y corearon lemas 
como «No más muertes» y 
«Basta ya», y acusaron al jefe 
del Estado y a su formación 
política de incitarías matanzas.

Poco antes del acto en el par
lamento, la Policía reprimió du
ramente a cientos de manifes
tantes que se habían congrega
do en el centro de Nairobi para 
protestar por el mismo motivo.

Varias personas resultaron 
heridas y al menos una decena 
fueron detenidas por la Policía, 
que empleó material antidistur
bios para dispersar a los parti
cipantes en la manifestación.

Las nuevas protestas se su
man a las denuncias formula
das por una veintena de embaja
das occidentales y la Iglesia Ca
tólica de Kenia, que en sendos 
comunicados acusaron la pasada 
semana al gobierno de Moi de 
«pasividad» ante las matanzas.*

Tanto las representaciones 
diplomáticas como la jerarquía 
eclesiástica protestaron por la 
«indefensión» en la que dejó a 
las víctimas la actitud guberna
mental.

Las agresiones tuvieron lu
gar en los distritos de Njoro y 
Laekipia (centro del país) y 
fueron perpetradas por grupos 
de desconocidos, que armados 
con fusiles, machetes y lanzas 
tenían el aparente propósito de 
robare! ganado de las víctimas.

Los agresores sólo atacaron, 
no obstante, los rebaños de los 
kikuyus, que hace un mes vota
ron a favor de la oposición, y 
respetaron los de los kalejin, par
tidarios de la KANU y el presi
dente y grupo étnico aloque per
tenece este último.

Aunque Moi y su partido 
ganaron las elecciones a nivel 
nacional, los resultados parcia
les en las dos zonas que han sido 
escenario de las matanzas arro
jaron el triunfo de la oposición.

La violencia político-tribal 
es una constante en la historia 
reciente de Kenia.
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La ministra almorzó ayer con los portavoces de los partidos políticos

La ministra de Agricultura» Loyola de Palacio» aseguró 
ayer que el borrador preparado por la Comisión Europea 
para revisar la OCM es «inaceptable», pero aplaza la 
reforma prevista por Eischler, que prorroga durante dos 
aíios la ayuda a la producción, De Palacio almorzó ayer con 
los portavoces de los partidos políticos españoles para 
explicarles la entrevista mantenida con Eischler,

De Palacio: es inaceptable el 
borradoi; pero aplaza la reforma

£i£. Q.

De Palncio señaló que «el co
misaria mantiene la Idea de im
poner la ayuda al árbol, pasado 
el planto incluido en el borrador», 
aunque señaló que Fisehler ha
bía Insistido en que ese proyec
to «está aun muy verde» y su
frirá cambios antes de ser pre
sentado oficialmente el 18 de 
marzo,

Por otra parte, la portavoz 
socialista, Ana Leiva, Indicó 
durante una conferencia que «el 
PSOE le ha dado su apoyo a la 
ministra, pero no un cheque en 
blanco», Afirmó que su grupo 
discrepa de la estrategia segui
da hasta el momento, «porque 
siempre hemos defendido que la 
reforma del aceite se incluya den
tro de la Agenda 2000, ya que 
es un paquete global donde se 
puede negociar mejor y en con
junto todos los sectores».

El eurodiputado de IU y po
nente del informe para reformar 
el sector en el Parlamento Eu
ropeo, Salvador Jovó, aseguró 
en su intervención que «la bata
lla del aceite de oliva la gana
mos todos Juntos o no la gana
mos» y alertó contra la «desunión

Bono: la ministra de Agricultura 
empieza a "ponerse en razón”

kJL

El presidente de Castilla-La 
Mancha, José Bono, afirmó ayer 
que el hecho de que la ministra 
de Agricultura, Loyola de Pa
lacio, haya cenado con el comi
sario de Agricultura de la UE, 
Franz Eischler, y haya abando
nado su postura de constante 
protesta «es empezar a ponerse 
en razón». Bono, en declaracio
nes a los periodistas, señaló que 
en Europa no se ganan las bata
llas encabezando manifestacio
nes y protestas, sino sabiendo 
negociar hábilmente. 

del sector y de las fuerzas polí
ticas españolas», ya que eso 
«daría fuerzas a Eischler»,

El portavoz del PP, José 
Madero, manifestó la intención 
de los grupos parlamentarios de 
«entablar contactos con sus 
homólogos comunitarios para 
que entiendan nuestra postura y 
nosotros entender la suya».

Por su parte, la Mesa para la 
Defensa del Aceite de Oliva se 
mantiene «alerta» ante él borra
dor preparado por la Comisión 
Europea para reformar la OCM 
del aceite, ya que la reunión entre 
Eischler y la ministra no supuso 
«una posición definitiva».

El portavoz de la Mesa, An
tonio Luque, considera que «lo 
fundamental es saber si. después 
de los dos años de plazo, existi
rán cambios sustanciales o se 
optará por mantener la ayuda a 
la producción real»,

En esta línea se pronunció 
también el presidente áe ASAJA, 
Pedro Barato, quien aseguró que 
«es indiferente que la reforma 
del aceite de oliva se incluya o 
no en la Agenda 2000, si se res
petan las reivindicaciones espa
ñolas».

El representante de COAQ,

El presidente regional dijo 
que si la ministra comienza a ac
tuar coherentemente tendrá todo 
el apoyo de Castilla-La Mancha 
a la hora de defender a los agri
cultores de la región, al tiempo 
que añadió, en referencia a la 
ministra, que no se consiguen 
más cosas por dar más gritos. 
En este sentido, Bono recordó 
dos de las batallas ganadas por 
el Gobierno regional como nie- 
ron las de las Hoces del Gabriel 
y Cabañeros, «a veces hay que 
mostrar firmeza y a veces hay 
que negociar», señaló. Por su 
parte, el vicepresidente del

De PbIbcIq explicó ayer a los grupos políticos su reunión con Eischler,

José Alonso Cervilla, señaló que, 
en su opinión, no hay ninguna 
novedad en la entrevista entre 
Eischler y la ministra, y expre
só su confianza en que «hasta la 
presentación oficial del borra
dor, el comisario tenga en cuenta 
datos y censos reales».

El secretario general de UPA, 
Femando Moraleda, anunció que 
su organización «convocará 
movilizaciones, con el respaldo 
de quien quiera, para exigir que 
el Gobierno español defienda a 
todo el olivar»,

El líder de IU, Julio Anguita, 
reprochó a la ministra de Agri

Gobierno, Fernando López 
Carrasco, expresó ayer sus te
mores de que la Ministra de Agri
cultura no consiga nada en sus 
negociaciones con la UE para 
defender los derechos de los 
agricultores españoles,

”No ha conseguido nada"
López Carrasco manifestó 

que «los hechos demuestran que 
esta mujer no ha conseguido nada 
para el sector olivarero de Es
paña y que el próximo asunto va 
a ser el vino, un sector del cual 
dependen 100,000 familias en 

cultura su actitud contraria a las 
movilizaciones en defensa del 
sector olivarero y afirmó que, o 
Andalucía y el resto de comuni
dades afectadas «se ponen en pie» 
jara derrotar al comisario 
Eischler o toda España acabará 
lorando,

Anguita instó asimismo al 
PSOE a que «se moje en este tema 
como IU» y «le diga a su gente 
que se una, convoque y trabaje 
en movilizaciones» para defen
der el sector olivarero frente a 
los proyectos defendidos por el 
comisario europeo de Agricul
tura,

Castilla-La Mancha»,
A su Juicio, «la ministra está 

a la retirada y además resigna
da, Ha vuelto como hace 20 
meses, con las manos vacías y 
eso es muy preocupante», 
Fischler y De Palacio cenaron 
juntos el lunes en Bruselas para 
limar las tensiones vividas en los 
áltimos días después de la fil
tración del borrador de reforma, 
y tras ese encuentro un porta
voz oficial anunció que la mo
dificación del régimen de ayu
das al sector del aceite de oliva 
«será negociada este año de for
ma sepat ^da de la Agenda 2000»,

El sector y la Junta 
de Andalucía 
rechazan que 
España negocie el 
borrador de Fischler

A, V, L,

La Junta de Andalucía, las 
organizaciones agrarias, los 
sindicatos y las cooperativas 
acordaron ayer rechazar que 
España negocie el borrador de 
reforma del sector del aceite 
elaborado por Eischler, ya que 
es contrario a los intereses es
pañoles, También acordaron 
instar a la ministra de agricul
tura, Loyola de Palacio, a que 
traslade a Bruselas como pos
tura oficial los acuerdos de la 
Mesa del Aceite sobre la refor
ma del sector, y que recogen el 
mantenimiento de la ayuda a la 
producción y un aumento de la 
superficie máxima garantizada, 
entre otros aspectos.

A estos acuerdos se llegó en 
una reunión celebrada ayer para 
analizar la entrevista de De 
Palacio con Fischler, y supo
nen una respuesta a la disposi
ción anunciada por la ministra 
de negociar algunos aspectos 
del borrador.

El consejero andaluz de 
Agricultura, Paulino Plata, que 
actuó corno portavoz de todo el 
sector, expresó el «estupor» de 
todos perlas declaraciones del 
comisario, y, a título particu
lar, ha pedido por carta a la 
ministra que confirme la vera
cidad de esas manifestaciones 
así como información sobre el 
contenido de su reunión con 
Fischler, Plata trasladará a 
Loyola de Palacio, al comisa
ría de Agricultura y a la Mesa 
del Aceite los acuerdos alcan
zados ayer entre el sector y la 
Junta, y en los que se incluye 
además la petición de que se 
difunda el «documento provi
sional» de Eischler sobre la 
reforma del aceite de oliva.

Todos coincidieron en que 
la propuesta de Eischler de 
establecer un período transito
rio de dos años para eliminar 
definitivamente la ayuda a la 
producción, sin conocer con 
exactitud si se aplica sobre la 
cantidad garantizada hasta aho
ra o sobre la mitad, es muy 
peligrosa y negativa para el 
sector, así como la división por 
países de la cantidad máxima 
garantizada. Insistieron en que 
la propuesta del comisario deja 
«sola a España» en la UE en su 
defensa del sector del aceite, ya 
que, sostienen, que lo que con
sigue Fischler es dividir al blo
que mediterráneo y debilitar la 
posición española,

La Mesa del Aceite analizará 
hoy en Madrid los últimos acon
tecimientos sobre la reforma del 
sector del aceite de oliva y los 
representantes del sector no des
cartaron que se acuerde la con
vocatoria de movilizaciones si 
el documento de Fischler sigue 
adelante en su redacción actual,

M.C.D.2022
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Según manifestó ayer el comisario de Asricultura, Franz Fischler, tras la reunión con la ministra

La UE negociará la propuesta del 
aceite de oliva fiiera de la Agenda 2000

Yolanda PEREZ TOVAR

La modificación del régimen 
de ayudas al sector del aceite de 
oliva «será negociada este año 
de forma separada de la Agenda 
2000», afirmó ayer el portavoz 
del comisario europeo de Agri
cultura, Franz Fischler. Las de
claraciones del portavoz se pro
dujeron tras la cena mantenida 
el lunes por la noche entre 
Fischler y la ministra de Agri
cultura, Loyola de Palacio, para 
calmar las tensiones vividas en 
la última semana y media tras la 
filtración del borrador de refor
ma.

La Comisión Europea presen
tará su propuesta formal junto con 
el resto de los proyectos agrarios 
previstos en la Agenda, pero la 
negociación se realizará de for
ma separada, «ya que el objeti
vo es que entre en- vigor en la 
próxima campaña 1998/99», 
añadió el portavoz. La misma 
fuente calificó de «constructivo» 
el encuentro entre el comisario 
y la ministra, quienes «mantu
vieran puntos de convergencia y 
de divergencia».

«La Comisión Europea cono
ce muy bien la postura española 
y España conoce la postura de la 
Comisión, pero no hubo (en la 
cena) ninguna negociación, ya 
que no existe todavía un docu
mento formal», precisó el por
tavoz.

La misma fuente insistió en 
que «Fischler no quiere dar la 
impresión» de negociar con los 
Estados miembros implicados en 
la reforma del sector antes de 
presentar un proyecto definitivo. 
El Ejecutivo comunitario dará a 
conocer su paquete de reformas 

agrarias el próximo 18 de mar
zo, si no se produce ningún re
traso.

En el aceite de oliva, propon
drá probablemente la introduc
ción de un periodo transitorio de 
dos campañas durante el cual se 
mantendría el actual sistema de 
ayudas a la producción aunque 
se introduciría un régimen de 
cuotas nacionales de producción.

La ministra española de Agri- 
cultura, Loyola de Palacio, se 
mostró el lunes por la noche dis
puesta a aceptar ese periodo tran- 
sitorio antes de la puesta en 
marcha de una reforma definiti
va, como propone el borrador de 
reforma elaborado por los servi
cios técnicos de la Comisión.

Tras reunirse en Bruselas con 
el comisario de Agricultura, 
Franz Fischler, indicó a la pren
sa que, si se consigue prolongar 
durante unos años más la ayuda 
a la producción, «eso que vamos 
a ganar». De Palacio se mostró 
convencida de que, durante ese 
tiempo, la filosofía de la Comi
sión, partidaria de eliminar ese 
tipo de ayudas y sustituirías por 
subvenciones al árbol, podría 
cambiar. A su juicio, la Organi
zación Mundial de Comercio 
(OMC) no va a cuestionar, en la 
próxima ronda para la liberali
zación de los intercambios agrí
colas, las subvenciones a la pro
ducción.

«Si se ganan unos años más y 
entre medias, se inician las ne
gociaciones en la OMC, y se ve 
que esas ayudas no causan nin
guna tensión, pues lo más pro
bable es que se vuelva a consi
derar su mantenimiento» afirmó 
la ministra.

Una de las razones esgrimi-

(

Franz Fischler y Loyola de Palacio, durante uno de sus encuentros.

das por la Comisión a favor de 
suprimir esas primas y de susti
tuirías por un montante fijo por 
árbol, desligado totalmente de la 
producción, es precisamente 
evitar su posible incompatibili
dad con las normas de la OMC, 
argumento que rechazó la 
ministra.

De Palacio reiteró, por otra 
parte, que «el borrador de refor
ma filtrado es inaceptable, aun
que incluya aspectos positivos», 
como el establecimiento de un 
periodo transitorio durante las 
campañas 1998/1999 y la 1999/ 
2000.

La ministra y el comisario no 
entraron a debatir los puntos más 
espinosos del borrador, como la 
asignación de un cupo para Es

paña de 538.270 toneladas, con
siderado insuficiente por el sec
tor, ya que «todavía no ha sido 
presentada tina propuesta for
mal».

Fischler reiteró que se trata 
únicamente de un «borrador que 
podría ser sometido a todo tipo 
de cambios», dijo la ministra.

Durante la cena. De Palacio 
resaltó la importancia de la or
ganización común de mercado del 
aceite de oliva, sector «muy sen
sible para España, no sólo por su 
participación en la producción 
final agraria, sino por razones 
sociales y de equilibrio territo
rial». «En determinadas regiones 
no existen producciones alterna
tivas y en algunos casos, como 
en Jaén, se trata de un monocul

tivo».
El comisario europeo, por su 

parte, se mostró «receptivo» a los 
problemas que plantea la refor
ma del aceite de oliva para Es
paña «y recordó incluso el viaje 
que realizó el pasado año a Cór
doba, durante el que pudo ver ki
lómetros y kilómetros de 
olivares», añadió la ministra.

«Mi impresión es que es una 
persona (el comisario Fischler) 
consciente del problema del oli
var en España», indicó la ministra 
tras la cena, «que no ha sido la 
primera» entre ambos responsa
bles, según destacó.

A pesar del acercamiento de 
posturas producido entre ambos 
responsables, el comisario siguió 
defendiendo la ayuda al árbol, por 
considerar que «tiene más ven
tajas» que la ayuda a la produc
ción.

La ministra y el comisario 
prefirieron, no obstante, no en
trar a debatir algunos asuntos 
problemáticos, como la clave de 
reparto de las cuotas nacionales 
o las irregularidades detectadas 
en la gestión de las ayudas.

En su encuentro con la pren
sa, De Palacio rebatió el argumen
to de la Comisión según el cual 
es necesario poner freno a la 
producción comunitaria, españo
la en particular, para evitar la 
aparición de excedentes ante las , 
restricciones impuestas por la 
Organización Mundial del Co
mercio a las exportaciones sub
vencionadas con destino al mer
cado internacional. La ministra 
afirmó que «incluso sin subven
ciones a la exportación, el aceite 
de oliva español es suficiente
mente competitivo» en los mer
cados internacionales.

El Comité toma hoy una 
decisión sobre la erradicación 
de la peste porcina

La Comisión propone hoy la congelación 

de precios de la campaña 98/99

Y. PEREZ TOVAR

El Comité Veterinario Per
manente de la UE se pronuncia
rá hoy sobre el plan nacional de 
erradicación de la peste porcina 
clásica presentado por España, 
informaron fuentes comunita
rias. Dicho plan se basa en 
parámetros clásicos de la lucha 
contra las enfermedades veteri
narias, como la identificación de 
los animales, el control del 
movimiento en origen y desti
no, la coordinación para evitar 
traslados clandestinos y medi
das de seguridad en las explota
ciones. El programa español 
prevé la puesta en marcha de una 
investigación serológica, accio
nes de prevención de la enfer
medad, medidas de reordanción 

del sector porcino y las líneas a 
seguir en caso de aparición o 
sospecha de un foco de peste 
porcina. Dentro de las medidas 
de prevención, están previstos 
un control más estricto del mo
vimiento de animales; la impli
cación de los servicios técnicos- 
sanitarios de los mataderos; la 
identificación de los animales, 
registro y censado de las explo
taciones; una mayor información 
y coordinación con las fuerzas 
de seguridad, y pautas de movi
mientos en las zonas de seguri
dad, protección y vigilancia. 
Otras acciones que incluye el 
plan son el fortalecimiento de las 
agrupaciones de defensa sanita
ria, la ordenación de las explo
taciones de nueva instalación, 
etc.

Y. P. T.

La Comisión Europea pro
pondrá hoy congelar los precios 
y las ayudas que recibirán los 
agricultores comunitarios en la 
campaña 1998/1999, informaron 
fuentes comunitarias. El Ejecu
tivo europeo adoptará su tradi
cional paquete de precios y ayu
das, en el que uno de los pocos 
cambios previstos en compara
ción con la campaña actual es 
un incremento de las subvencio
nes otorgadas a los productores 
españoles y portugueses de bo
vinos machos.

La Comisión también pro
pondrá un recorte del 25% de las 
ayudas a los productores de 
cáñamo, medida que no afecta 
a España. El Consejo de Minis
tros de Agricultura de la UE 
tendrá que tomar una decisión 

antes del primero de junio, fe
cha en la que comienza la cam
paña oficial.

Los ganaderos españoles pi
den desde hace años un aumen
to de su cuota de bovinos con 
derecho a recibir ayudas, ya que 
actualmente el cupo asignado a 
España es muy inferior a la ca
baña. España ya logró en octu
bre de 1996 un incremento de 
52.000 cabezas, por lo que el 
número de primas pasó así de 
551.520 a 603.674 cabezas. El 
proyecto de la Comisión no 
determina con exactitud el nue
vo cupo que tendrá España, asun

Los ganaderos españoles piden desde hace 
años un aumento de su cuota de bovinos

to que quedará abierto para la 
negociación que mantendrá el 
Consejo de Ministros de la UE.

No obstante, indica, como 
directriz a seguir, que las deman
das de ayuda realizadas por los 
ganaderos «no podrán ser supe
riores en más de un 10% a la 
cuota final», según las fuentes 
comunitarias. Actualmente la 
diferencia entre las demandas 
realizadas por los ganaderos 
superan en un 30% la cuota que 
tienen asignada, diferencia que 
quedará reducida a no más de 
un 10%, una vez que se aprue
be el paquete de precios.
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Para su debate por las faenas políticas, explicó Rato

Rato dijo que la reforma debe contar 
con el mayor consenso político y 
social y se mostró partidario de que el 
IRPF sea un impuesto «moderno»

S

Iberia fírma con 
Airbus el acuerdo 
de compra de 76 
aviones para 
renovar su flota

Efe-Madrid

El presidente de Iberia, 
Xabier de Irala, y el presidente 
de Airbus Industries, Jean 
Pierson, firmaron ayerel acuer
do de intenciones para la adqui
sición de 76 aviones de corto y 
medio alcance, por un importe 
estimado para Iberia de 400.000 
millones de pesetas.

-El acuerdo fue firmado en 
los hangares de La Muñoza de 
Iberia (Barajas) en presencia del 
ministro de Industria, Josep 
Pique, y del presidente de la 
Sociedad Estatal de Participa
ciones Industriales, Pedro 
Ferreras.

El presidente de Iberia des
taco que de los 76 aviones, 50 
son pedidos en firme y el resto 
son una opción a compra, y se 
incorporarán a la flota de Iberia 
entre este año y el 2004, tratán
dose del mayor pedido de avio
nes de una compañía aérea eu
ropea en la última década y el 
tercer mayor pedido para Airbus 
de su historia.

El pedido consiste en 9 
Airbus A319 (capacidad para 
126 pasajeros), 36 Airbus A320 
(150 pasajeros) y 31 Airbus 
A321 (187 pasajeros), con lo que 
esta compañía pretende unifi
car su flota de aviones.

Arenas apunta 
una tendencia 
positiva para el 
paro con respecto 
a enero de 1997

Efe-Toledo

El ministro de Trabajo y 
Asuntos Sociales, Javier Are
nas, manifestó ayer en rueda de 
prensa que los primeros datos 
que conoce sobre el paro en el 
mes de enero de 1997 apuntan 
una tendencia «francamente 
positiva respecto al mes de 
enero de 1997».

Arenas agregó, no obstante, 
que el mes de enero no es espe
cialmente bueno para el empleo, 
ya que sigue a un mes como di
ciembre, en el que se producen 
muchas contrataciones de carác
ter estacional.

El rninistro de Trabajo, que 
se reunió ayer en Toledo con el 
presidente de Castilla-La Man
cha, José Bono, para hablar 
sobre las políticas activas de 
empleo, dijo tras este contacto 
que estos datos no deben tomar
se con triunfalismo, ya que 
«enero nunca ha sido un buen 
mes para el empleo».

La reforma del IRPF
se presentara en marzo
El Gobierno presentará en 
el Congreso, entre marzo y 
principios de abril, el pro
yecto de ley de reforma del 
Impuesto sobre la Renta de 
las Personas Físicas (IRPF) 
para que sea debatido por 
las distintas fuerzas políti
cas, anunció ayer el minis
tro de Economía, Rodrigo 
Rato.

Efe-Madrid

Rato, que inauguró el «I 
Congreso Estatal de Personas 
Mayores», dijo que la reforma 
debe contar con el mayor con
senso político y social y se 
mostró partidario de que el IRPF 
seaun impuesto «moderno» que 
se ajuste a los existentes en la 
UEM y reconozca el «mínimo 
vital» exento de presión tribu
taria.

Además, añadió el titular de 
Economía, el nuevo impuesto 
tendrá que garantizar el ahorro 
familiar y simplificar el mode
lo actual para que se reduzcan 
las trabas que existen en las 
relaciones entre la administra
ción y el ciudadano. Rato ex
presó también su deseo de que 
el debate sobre la reforma del 
IRPF comience cuanto antes 
para que pueda entrar en vigor 
en un año.

La Seguridad Social tuvo 
30.000 altas en enero

Efe-Madrid

El déficit de la Seguridad 
Social se situó en 1997 en los 
términos previstos, en tomo al 
0,2 por ciento del PIB, mien
tras en enero se registraron unas 
30.000 nuevas altas al sistema, 
según anunció ayerel secreta
rio de Estado de la Seguridad 
Social, Juan Carlos Aparicio.

Aparicio, que participó ayer 
en el I Congreso Estatal de 
Personas Mayores, subrayó que 
el aumento del número de afi
liaciones al sistema registrado 
en enero contrasta con los des
censos registrados en el primer 
mes de años anteriores y recor
dó que en enero de 1997 se

Rato, ayer en el Congreso de Personas Mayores. EFE
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Durante su intervención, el 
ministro insistió en que las 
nuevas medidas fiscales del 
Gobierno favorecen a las per
sonas con rentas más bajas, en 
especial a los pensionistas, y 
garantizan el mantenimiento de 
su poder adquisitivo a través de 
medidas que favorecen el con
trol del gasto público, la infla
ción, la reducción del déficit y 
la caída de los tipos de interés.

Recordó que, desde 1997, las 
pensiones están garantizadas 

contabilizaron 33.000 bajas. El 
secretario de Estado destacó 
también que el ritmo de afilia
ciones al sistema supera el de 
crecimiento del Producto Inte
rior Bruto (PIB), lo que demues
tra que se está creando empleo 
mientras se reduce la economía 
irregular.

Juan Carlos Aparicio recor
dó que la Seguridad Social no 
ha rebajado la «barrera» de los 
13 millones de afiliados al sis
tema conseguida el pasado 
verano.

Según datos del Ministerio 
de Trabajo, el número de tra
bajadores ocupados afiliados al 
sistemase situó, a31 de diciem
bre de 1997, en 13.029.432, y 

por ley y reiteró que el objeti
vo del Gobierno es avanzar en 
materia de protección social, 
en especial con el estudio de 
iniciativas para este colectivo, 
que en el año 2000 representa
rá aproximadamente el 17 por 
ciento de nuestra población.

El diálogo social es una de 
las prioridades de este Ejecu
tivo, añadió Rato ante los cen
tenares de pensionistas que par
ticipan en el Congreso, que se 
celebrará hasta mañana.

en enero la cifra «se colocará 
más cerca de los 13.100.000 que 
de los 13.000.000», dijo Apa
ricio.

En su intervención en el 
congreso, el secretario de Es
tado dio la bienvenida a los 
cientos de pensionistas congre
gados en Madrid desde ayer y 
hasta el jueves para reflexio
nar sobre su situación social, 
y les aseguró que el equilibrio 
financiero del sistema de la 
Seguridad Social está totalmen
te garantizado. Recordó que la 
Ley de Consolidación y Racio
nalización del Sistema de la 
Seguridad Social garantiza el 
mantenimiento del poder adqui
sitivo de los pensionistas.

Reino Unido y España, 
los dos países con mayor 
crecimiento potencial de 
Europa

El Reino Unido y España son 
los dos países europeos con un 
mayor crecimiento económico 
potencial, en opinión de 1.500 
ejecutivos elegidos entre el 
personal de 15.000 empresas, 
según publicó ayer el periódi
co «The Journal ofCommerce».

La competitividad de las 
exportaciones españolas 
aumentó el pasado año

La competitividad de las ex
portaciones españolas aumen
tó un 3,3 por ciento entre ene-, 
ro y octubre de 1997, gracias a 
la depreciación de la peseta y a 
que los precios de la produc
ción de bienes y servicios au
mentaron una décima menos 
que en la media del conjunto de 
la OCDE, según el Ministerio 
de Economía.

El Indice de Precios 
Industriales subió un 0,9 
por ciento en 1997

El índice de precios indus
triales subió un 0,9 por ciento,en 
1997, por el aumento del 3,2 por 
ciento en el apartado de extrac
ción y transformación de mine
rales no energéticos e industria 
química, mientras que la ener
gía bajó un tres por ciento, se
gún el Instituto Nacional de Es
tadística (INE).

El plan de vivienda 
1998-2001 podría estar 
aprobado en octubre

El plan de vivienda 1998- 
2001 debe «ser mejor y garan
tizar las necesidades actuales 
que piden los ciudadanos para 
acceder a la vivienda» y podría 
estar aprobado en octubre, dijo 
ayer el presidente de la Aso
ciación de Promotores Cons
tructores de España (APC), José 
Antonio Durán López-Jamar.

Las cumplimentación de 
declaraciones trimestrales 
del sistema de módulos 
serán gratis este año

La Agencia Tributaria cum
plimentará este año por prime
ra vez y de forma gratuita las 
declaraciones trimestrales de 
los contribuyentes que decla
ren por el sistema de módulos 
del IRPF, según fuentes del 
Ministerio de Economía y Ha
cienda.

ro
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El papel se fue disipando 
con el transcurrir de
la jornada

y Central Hispano posibilitó una nueva plusmarca histórica en el 
mdiee del mercado continuo,

ca: 

E iQOs Inversores.
Uo cieno es .que desoyes de un Inicio UiubeRmepron o de 

un lógico repliegue de posiciones, el dinero upiu'eció en los unimqs 
coinpuses.Xos inversores no.rfudaron en volver a inyeciar liquj’ 
deis, a pesar de.que.duranie la sesión matinal se mostraron mas 
decioioos a realizar heneneios. Pero el buen nn^r ^ tres de Íqs 
grandes ^pesos pesados'^ de la Bolsa como son Telerómoa, BoV

De este modo, eJ.lbex-3?l se encaramó hasta los 8,104’ 1Í 
puntos tras anotarse un 0’0.9 por ciento, mientras que el JpBM se 
mantuvo nracíicamente en oS niveles de la vtor^ Un dm mós a 
negoeineión me elevada alcan/anoose los^ 117,000 millones de 
pes^eias, bien es cierto que alrededor del treinta por ciento comes» 
pondió a las trplcas apneacíones,

«Vhash» de .bonos a tres años y obligaciones a die^ que 
se resolvió al 4\19 y s’l< por ciento .resnectivmnente, fue lo único 
destacado en el. mreroado secundario de deuda, La ausenta de 
novedades en el plano internacional y la,denindad de la divisa 
estadounidense marearon el desarrollo de la jornada,., ,
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IMI |{< AOO < ON I INI 10
NOMIMAL _antpb. Ul,TIM,__ nm* VílLLAL ______________________ nominal „til,TIM,, mPi^—m^ ____________NOMINAL..4roLr .,J1I‘TIM. , JUO. ■.TOiyu

|^|),ji£j^|.. , .
Mapire Vida___________ 600 6,37a. 6.300 .1.10 26.996 Acerino* S.A. 1.000 22.810 32.6.60 -0,70 52.308

2,6 2111 10£ .9.91 4.133.261 Amper 600
Asturiana del Zinc 52.6
Cía. Au*. Perrocar. 600

3,91.6 3,98.6 1,79 228,14.5
Alternaría

sufi
11,030 i 1.600 A27 —476 273 ppyp^__ 100 3,800 3.780 -0.71 282.29.3 2,18-6

6,740
2:143 ■1,83'
.6,760 0.17

,JMM 
2.131Baopo Andalucfa SOO 37.300 27.300 -- _ . 779

Raneo Ailáiuipo 1,000 S.S40 S.SSO" 0J8 „ÁJii Bmitwixu
4,316

4.360™ ;8 r^aiISS

1,000 -0,99 432.616

Dimeial 100 22.6 •BBS BBS# 8F3?
Baopo Bilbao^Viepaj'a 260 S,47Q 6.610 0.73 1,797 629 AEL^__ . 260

Rspañolq del Zinc SOO 1.29.6 1.290 .0.39 __ j9J96
Raneo Rsierior SOO 2,780 Agromón _________ 100 1,010

Global.Steel 400 360 ... 101.01671OL92 “160.733
¿000 .1,93 1.808

1^0 3 gno 31 s

350 -2,78
Banpo Goipuípoano SOO 7.790 7.S90 4.67 9.176 flamt 8=A:—

680 Cantentós Portland_____
26.163 gqpsini££i0jiÉS±ain

217.841 gdaialÉña^soaL_______

SOO
SOO

730
8,100

370

Indus. del Besós .600 2.600 ““2.480 .0.80 3.60
BaiiPO Herrero
Rfll1G02fi^l9’’-

SOO 
1,000

I2S

iodo 

IS,67O 
11.OSO

9,300 ■ 3.33
16470 .■1,38
",8SQ -4),H4

Metal.Duro Felguera SOO 1.72-6 I J(L..=0.29 58,462

1,000 11,830“ 11.800“ ¿1,2.6 11.283 Nieol4s Correa 1.000 0.100 9,140 0.44 2.640
Baiwo PRpHlar

140 378.020
Ranoo Santander S,S20 S.S90 1.27 4,676.424 Bragados__ ___________ SOO 3,80.6 3,760 -1,46 203,886 Nueva Montaña SOO 148 •:0,67

Banoa Simeón 1 000 13.OSO SSSS »S5E Pilo SOO 666 660 -0,90 iaÍ898 lUteL___ ________ _____ 100— 4.66 449 .1..64 1.521 ..6II

Raneo Vasoonia ■'‘sdo ■ 13.100 13,100 =»= 214 Pinanej^era y Minera____ SOO 2,770 9.740 -1,08 16.684 Zardoya Qtis 1.000 18.380 18..6QQ 0.6.6 10.796

Raneo Vitoria
Raneo Síaragoíano _
Raneo de Alicante

, SOO 
SOO 
SOO 3.SSS

_9.400 6,67_
-_4,8is .yL

SESS SZES

■ .Jj?íBj9 Pom-gn- Ugns, Gonih ..
11.031 GruBoAeeipna

_____ .... Hlsalba _ ____

1.000
1000
1.000

6,060
27,84o

8.196

6,080 0,33 161,663
“27.900 0,22 10.261 ■ AyTQMOVH.

Citroen Hispania 1,000 0.600 9,440 d.67 ^^^34.6
Raneo de Castilla 
fiaiiefi_de_QfiliÓ__

ISfil 
SOO

110,000
20.9S0

116,000 S,4S
21,300 1.67

36 Huarte _ _
140 tniTigb, gab6lburu

600 890 ZES# ZISB SBC* Ttidor „ 500 800 802 0.2,6
1,000^'' □ÍéC^M=U>™3l¿2S Volkswagen 60 86.000 86.700 0.81 ____ 14

flaneo de Valeaela__ SOO 3.69S 3.660 4.23 ■ 48.961 1, Urbia___ ___ _________ 600 1,766 R766 .... _ 196.667
flanea tu_________ 400 l .76,S R7S6 »0,g6 

9.610 .1.91
140020 LaftiBt6 9BDgg -

129.166 Metrovaeesa__________
JIS 9,760 10.160 4^0 ¿1.360 ■ TRANSP. GOMUNICA^WNIS--------------------

Bankinter___________ .<00 ■ 9.120 SOO 17jj4tZ 7:400 1.64 ’ 2Í'3.669 Maeims--------- - ------------SOQ__ S,?90 □baje. 0.87 3ií¿Bga
R, erudita Ralear SOO 10.740 ILUSO 7.a4 3.497 ebraaeón —"Ww---- L3B0 -3.30 316.776 Autopistas Mare Nos, 1.000 3,0.60 3.,030 .0,66 241.094
fií^BttSLHllBfiSSt»sc 
Commerghank

3S0 3.8S0 3.860 0.96
S.700 »t.38

1.070.947 Partí, N^lderrlyas ___
196 Prima Inmabillaria

600 14.330 14.600 1.19 7.489 Rstacion. gubter- .600 3,400 _ 3,370 .0.88 8,272
S «■78g 1.000 1.996 ,L»8a^1«. . 43.40^ IMO------------- L'PQQ ■ 1,140 1.130 .0.88 29,843

Sotogrande 8, A, 100
1.000

393 387 .1.63 183.678
9.390 9.210J1.99 J280

Iperplstas ,300
Radlotrónlea 600

3,300
3,030

3.34,6 1.36
3,030

. L33.1
_39J39

^guas de Barcelona SOO ñ.S40 6.610 .0.46 ___ 19.480 A 440
600
900

nnWIHnWfnrn , i , TV?rf , ,,
Telefónica 600 “ r6,l?0 3,130 .....M?isi^

ennuibrieo 1.000 6.630 6.690 =0.60 89.614
tmw-------- I.fta «W.HW--- 1U21^

OlJU^AE^OL^ 6.460 6.400 .0.93
s ñas .n

. ai j I i II .......—J“ Vajeneiana Cementos__ .
I II

2.960
allHgRB___
Rnher

¿HW
1.000 2.290 3.966 .1.06

Vallehermo~sa~ 600
600

6.130
T940“

6.200 1.36 ^ J 29,837
7,060 .2,62 100,67.6

Abengoa 600 7,6.60 7,310 =0.3.^ 10.876

R, dej/iesgo______ 1.910 3.766 S.S60 0.69 Corpor, Finan. Alba 1,000 17,020 16.900 -0.71 23.739

Peesa 1.000 1.2SS 1.376 .0.78 367.416 ■INVRRSIONMO BILIARIA Dogi 100 1,860 1.760 .,6.38 1.9.1,026

Gas Natural SHU SOO 8.100 8.200 1.23 , , 366,342 Cía, Gener, Invera^^^ 12,6 180 Oqipo Anaya 500 3,600 3,390 a. 14 2.851ZIBZ ■ZBI. BB##
Gas y Rleptricidad 1.000 11.780 11.740 .0.34 8.037 Cofir ___________ 400 960 “ 960 .«. 999.007 Indolntern. 1.000 6,310 6,310 ...» 2.060

2,34,6 2,280” .2.77’ 22.72.5Iberdrola SOO 2.4 IS 2.376 .1.66 IJáLOíS Corpor, Banesto 600 1.63.6 1.626 .... 1,699 Midesa 100
Saltos del Nansa l.SOO 10.900 SEBE ESES Rinamia_______________ 600 2,270 2.246 d.lO 894.271 Prosejiir 100 1,700 1,70,6 0.29 7,5,.596
Sevillana SOO 1.S2S 1.616 =1,30 164,669 _ - 8¿M5’‘<^ _ 1^9 6,600 6.600 .1.62 .62.57.6
Unión Blep, Penosa SOO l'MO^ TRXT Tele PUaa. S.A. ° 100 1,6,500 1.6.410 .0.68 18.332

Binpr, Nap,CglHlosas 760 2.060 ?-<í«ó 191450
Rumpean Paper________ 600 9.3 90 .3.23 31.667 1 DIVISAS

AgueareraRspañ,___ SOO
' ksffó" 8.S60 <áS — il99 i^rpapel. 100 3,110 2.116 0,24 23.411 Cninprii . _____ VviUu

&»fgEdP LcX.», - ... 100 3.390 3.300 -9.66 =rJli^ Papelera Rapan- 600 83 TT#7 r-ÜÍB IIB» 1 CORONTA NB8A 22.219 —JUfi
Bodegas Biq|anas_ 
Bodegasj^ Reídas 
Ljpuiqfrffl. j-^j.

Pi»’V'jííg9Í-9 NiB**Pi

100 
1,000

200

- L^^L
_ 6100

9.090 
4,320

1.486 0.34 ^.^J. 1'918 Sarrió _ 600 728 733 0.69 438.768 ICQBQNANGRURGA 90.284 20424
—6,300 »^, „^ 2,068 Seda Rarpejonn 680 2.66 609,319 1 CORONASURCA 19.083 19.111
—, ^‘'Uu -TUmy i.,Ht?"8 Snlaee ^ .
-■■^ÍJIS6. ,^0112,^,_ 1.0^3J8 Tableros de Mbra______

600
600

364
3.476 -UxW.-4LBa™Záa8a

ICHBLIN AUSTRI ACO _.....
t AUSTRALIANO

12.034 _------------
105.681

12.058
106.893

BI Aguila S.A.______
100
SOO

3,0SS 
7S7

^.oso m.io
763 0.79

—MaZaZ Wes AIgqdgnera. 
Uninanel

600
600 ~

2.960_
3 440

. 21240.1 1*0'^, „ ii7|3f^3^
3 0 89 6 670 LB&hAUObttlHU____ JS&Sfil_______ IfíMH

Kaine 1.0Q0_ 10,690 10.700 0,69 1,221 l BOLAR USA 164.190--------------- 164.408
■ Pul6VB»Uniasa ■ SOO 6.400“ 6.406 «=a "68.164 laiiuusAuuINERG IAS 1 BRAeMAQMlRGQ 0.666

Tabaealera .SOO 13.760 13.646 =0.87 -- 99.49Í flP Gil Bsgaña 1.696 7.760 8.200 6.67 2.208 1 BSCUBO PORTUPAL 0.827 0.829
Vlaeefón ________ 100 4.480 4.600 2.68 166.698 ae^gf , ________= 6.300 6.70 10.362 i R,e.u 167,003 167.337

■ CGMKHGIO garbures Meiil.l icos.^ _ “1.000 1 7<0 -2.^9___ i«Já J1J4J_——josa
AGPU.Wnik
Adolfo ñqinlngueg

100
100
Ann

1.99S 2.01(1 d.7S
------ SJáO------- ÍJOtL^OL

JMm Brpms,^ ,^ . _ 2

64,243 B,1, Aragonesas _

600

SOO

_Oa_All----- LLSM
_ 200 1.62 6.191.631

■ L¡30 y»____ 8áJáI

1 FRANCO RELGA_
xawtííS&míieM------------

1 FRANCO SUIZO

4JP1 - 
25,264^----------

104.636________

4.111

■ .¿3,314
104.746Aldensa 

Agkoyen ~

Catalana GeP:

¿UU 
1.000

2S0
17.200
8,300

Aj J RH ’’’j^^
17.300 0.68
8.200 .1.26

— .298,321 Rags________________ _
- 13 -166 Grupo Pos forera _

26Q„ 7,780
■ LQflL^^j^-

7,830 0,64. ,.Jg,aw
1 ^90 1i95..„-99l,72a.

6.760 .... 1.310.763

LUbliAíiNTRRRlNA-------------
ILUSA IRLANBRSA

Mlüí_______ ■¿^^
216.090 -___ 212.616

Continente 100 3.OSQ 3,126 2.46
^. j Mtqugi y yostas r^HH 

“600
Hiñan 
6.760 I MARCO ALEMAN ......... _UáMi

Corp, Maptie___ _ SOO 4.200 J.320 2.86
, aaTinsis tsepsoi o,a,_______ IMAKCBWÑLAJ^pBa

1 YRNJAPONES
47.989 ___ 28.04.6461,071 '

Cortefier . ____ 100 8,796 3.666 .1.88 26.392 MBIfiBRQMBTALyRGI

1.960
1.225 L2?R

Pinangaute ■ISO 1 430 1,600 Í90 411067 Aceralia 1:920. -3,04 _ 263,311 100 LIRAB ITALIANAS______ 8.377—____ «■393

81 Ud, tiene alguna sugerenela sobre estas paginas! no dude en ponerse en eontaejo eon nosotros, esto ayudara a mejorar este servlvlo en favor de todos tos lectores.
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BOLSAS EXTRANJERAS

BOLSAS NACIONALES (CORROS)

PIC KING PAC

MADRID
NOMINAL HOY DIF.

■ ALIMENTACION
Naarden 1. l.ÜÜO ..—

OMSA 250 805,00 5.00
Pascual Hnos 250 62.00 3,00
San Miguel 3.000 -__

United Dutch 500 —-
■ COMERCIO Y SEGUROS
Coinira B 500 — ----
■ CONSTRUCCION
Ah. Familiar 1.000 1.545.00
Alcázar 500
Asland Cata! 500 -__

Inmb. Valenc. 500 ___

I. Del Sur 1.000 6.400.00 -50,00
Max.Cent.Leisa 250 ——

Obras y S.P. 500
Vías y Const. 1.000 -__
■ INVERSION MOBILIARIA
Bansaliber 750 7.940.00
Banzano 500
Baseibar 1.000
Bolshispania 1.000 1.840.00. 30,00
Carmosa 500 7.030.00 30,00
Ceivasa 500 7.290.00 -10,00
Cevasa A 1.000 -__ ___

Chafisa 1.000 -—

Fiponsa 500 7.020.00 10,00
Inverpastor 1.000 -__

Inv.Herrero 500 6.920.00 100,00
Inv.Val.Americ. 1.000 __

I. Lealtad 500 -__

Mobinversora 1.000
Norvasa 350 3.340.00 -10,00
Renfila 500 -__

Rentinver 1.000 2.940.00 -13,00
Union Europ. 1.000
■ NAVEGACION Y PESCA
hletamentos-B 1.000 ---- ----

Pescanova 1.000 1.670.00 __

Transmedit. 500
■ PAPELERAS Y TEXTILES
Pap.Navarra 1.000 2.Ó0(k<)ü
■ QUIMICAS Y ENERGIAS
Esp.Oxigeno 1.000 —i

Faes 500 —-

Gassol 500 -__

Nicas 155 94.00

600

INDICE GENERAL (madud) 
700----------------------------------------------------------------------------------------------------------—------- ------------

AMPLIACIONES DE CAPITAL
RCOMHíNZO RHNAI.

2I-ene-98 23-feb-98

NVAS. ANTGAS. ANT.

?®
 o

0i;i'.

6525

DIVIDENDOS ,
VALOR CONCEPTO BRUTO Nino PAGO

FAES A CUENTA 160,00 120,00 16/03/98
ALDAESA A CUENTA 44,00 33,00 9/02/98
VIDRALA A CUENTA 120,00 90,00 16/02/98

INDICES DE REFERENCIA DEL BANCO DE ESPAÑA
Periodo TAE (Bancos) TAE (Cajas) Indie. CECA Rent. Deuda P. Mlbor año
Enero 97 7,753 8,255 9,000 6,738 5,491
Febrero 97 7,337 7,922 8,625 6,387 5,580
Marzo 97 7,216 7,568 8,500 6,155 5,788
Abril 97 7,068 7,355 8,250 5,981 5,504
Mayo 97 6,971 7,266 8,000 5,815 5,170
Junio 97 6,717 6,949 7,820 5,680 5,101
Julio 97 6,624 6,824 7,625 5,600 5,125
Agosto 97 6,989 6,687 7,750 5,552 5,211
Septiembre 97 6,463 6,580 7,625 5,410 4,990
Octubre 97 6,384 6,662 7,500 5,282 4,985
Noviembre 97 6,252 6,537 7,375 5,230 4,807

FUTUROS IBEX-35
FECHA ANTERIOR APERTURA MAXIMO MINIMO ULTIMO C/NEG.

20 Feb. 1998 8.091,50 8.120,00 8.120,00 8.060,00 8.108,00 17.194
20 Mar, 1998 8.119,50 8.110,00 8.140,00 8.090,00 8.136,00 324

FUTUROS BONO NOCIONAL 10 AÑOS
FECHA AN I F.RIOR APERTURA MAXIMO MINIMO ULTIMO C/NEG.

15 Mar, 98 107,61 — 107,85 107,53 107,79 63.432

MADRID (Cont.)
DIF.NOMINAL HOY

U.Resinera 1.000
■ MINERAS
H.Coto Cone 200 — ___ »

H. Vas. Leones. 500 1.070,00 20,00
M.Tormaleo 1.000
Ponferrada 25 __
■ SIDEROMETALURGICAS
Atorasa 5oO 5.100,00 100,00
Cobra 500 -__

Iber. Frió 1.000 ——

Metalogenia 500 ——

Moulinex Esp 1.000
■ AUTOMOVIL
Fosa Renault I.ÜOÜ •—

■ otros SERVICIOS
Inypsa 1.000 1.250,00
Prim S.A 500 1.140,00 40,00
Vidr.Leonesa 1.000 2.850,00 200,00

METALES
Plas./cr. Dir.

Oro Manufacturado 1.660,00 -30,00

Plata Manufacturada 43,24 0.37

Platino 2.886,00 ___

Paladio 1.812,23 —

INTERBANCARIO 
(MIBOR)

PLAZO TIPO DI*E

A un día 4,88 -0,04

A una semana 4,87 0,02

A quince días 4,85 ___

A un mes 4,83 -0,01

A tres meses 4,68 ___

A seis meses 4,48 ___

A un año 4,37 0,01

1d 7<Í 15d 1m 3m 6m 12ni

4

L FONDOS
ULTIMO DIF, nN/97 ULTIMO DIF. ITN/97 ULTIMO D1F. F1N/97 ULTIMO DIF. nN/97

■ dINERQ|^^^
Multif. B. Pastor________
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Sim
Un equipo de socorro trata de 
recuperar los cadáveres de los 
ocupantes de la primera cabina, que 
cayó desde una altura de 80 metros

Un avión militar estadounidense hi7.o precipitarse la cabina del transportador

Catorce muertos al chocar un
Un accidente de 
aviación en 
Manila deja 30 
muertos y 15 
supervivientes

avión con un teleférico en Italia
Catorce muertos produjo 
ayer el choque de un avión 
militar estadounidenes con 
un teleférico, en los Alpes 
italianos, que hizo precipi
tar una cabina del transpor
tador, confirmó el equipo de 
rescate.

Efe - Italia

Todas las personas que ocu
paban la cabina-a excepción del 
guía, de nacionalidad italiana- 
eran al parecer alemanes, según 
las primeras informaciones.

El conductor de una segun
da cabina, que quedó suspendi
da en el vacío durante más de 
una hora hasta que fue rescata
da por un helicóptero, se encuen
tra hospitalizado en estado gra
ve.

Un equipo de socorro trata de 
recuperar los cadáveres de los 
ocupantes de la primera cabina, 
que cayó desde una altura de 80 
metros y ha quedado converti
da en un amasijo de hierros.

La cabina se estrelló contra 
la pendiente cubierta de nieve 
de la zona por donde discurre el 
teleférico, que une la ciudad de 
Cavalese con la cima del monte 
Chermis, en la provincia de 
Trento, en el norte de Italia.

El avión que chocó contra el 
cable del teleférico es un bimo
tor militar EA-6B (Prowler),

El naufragio del "Delfín del Mediterráneo" 

acaba con la muerte del jefe de máquinas
Efe - Madrid

El jefe de máquinas del bu
que español «Delfín del Medi
terráneo», que el pasado lunes se 
hundió frente a Portugal, resul
tó muerto y el resto de la tripu
lación, compuesta por 13 per
sonas, fue rescatada sana y sal
va, en una operación en la que 
participaron buques de guerra, 
aviones y helicópteros.

La víctima mortal, Angel Hi
gueras, de 54 años, casado, con 
dos hijos y residente en Irún, 
murió, al parecer, después de ser 
encontrado con vida en una bal
sa, junto al resto de los compa
ñeros, confirmaron a Efe fuen
tes de la Sociedad Estatal de Sal
vamento y Seguridad Marítima.

Aspecto del accidente del avión militar contra la cabina del teleférico.

capaz de volar en cualquier con- 
dición climatológica. El apara
to estaba destacado en la base 
de Aviano de la OTAN para las 
Fuerzas de Paz para Bosnia 
(SFOR), y en el momento del ac
cidente hacía maniobras fuera 
de la zona controlada por el Ente 
italiano de Asistencia de Vue

El capitán del buque, Severino 
Carvajales, señaló, en declara
ciones a Antena 3 Televisión, que 
el fallecido «iba en mi misma 
balsa. Faltábamos él y yo por 
salir. Nos lanzaron el cabo pero 
fallamos en el primer intento. En 
ese momento vino un golpe de 
mar, nos dio la vuelta a la balsa 
y vi que Angel no se movía». 
Mejor suerte corrió el contra
maestre del buque, Antonio 
Sánchez Ríos, de 51 años y ve
cino del municipio coruñés de 
Boiro, que, aunque permaneció 
desaparecido durante más de 22 
horas, fue hallado en perfecto 
estado al mediodía de ayer, de
bido en parte al traje de super
vivencia que llevaba, señalaron 
fuentes de la compañía 

los.
En las cartas aeronáuticas 

están marcados los obstáculos 
como viaductos, teleféricos, 
puentes, y otros que tengan más 
de 61 metros de altura.

El accidente ha provocado las 
protestas del presidente de la 
provincia de Trento (diputación

Contenemar, que contrató la tri
pulación.

En declaraciones a EFE-Te- 
levisión, su hijo Antonio Sánchez 
Lojo dijo que su padre, «con 51 
años, está hecho un chaval de 18 
y por eso yo sabía que todo iba 
a terminar bien».

Los otros doce tripulantes del 
buque fueron encontrados, en 
medio de unas condiciones me
teorológicas adversas, a las tres 
de la madrugada, recién inicia
da la operación de salvamento, 
en las balsas donde se habían re
fugiado, y se encuentran en per
fecto estado, agregaron las mis
mas fuentes.

Las pésimas condiciones 
meteorológicas, con olas de hasta 
ocho metros, dificultaron des

EFE 

provincial), Carlo Andreotti, 
quien declaró que los aviones 
militares deben acabar con sus 
«juegos de guerra», que ponen 
en peligro las vidas de muchas 
personas.

La fiscalía regional ha requi
sado el avión para su posterior 
inspección.

de el principio la operación de 
salvamento, en las que partici
pó, junto a otros buques milita
res y mercantes, el barco britá
nico «Argus», que se encuentra 
en maniobras de la OTAN en la 
zona, cuyos helicópteros recupe
raron a los náufragos.

Al parecer, el naufragio se 
produjo cuando el barco navega
ba en mitad de un fortísimo tem
poral, a unas 200 millas (360 ki
lómetros) del cabo de San Vi
cente, confirmó una fuente de la 
empresa Contenemar, que aña
dió que el accidente se debió a 
un golpe de mar muy fuerte. El 
buque fue fletado por 
Contenemar para el servicio de 
su línea y procedía de los puer
tos de Vigo y Gijón.

Efe - Manila

Al menos quince personas 
fueron rescatadas con vida y 
treinta cadáveres recuperados en 
la zona montañosa de Mindanao, 
sur de Filipinas, donde el mar
tes se estrelló un avión DC-9 de 
la compañía «Cebú Pacific» con 
104 personas a bordo.

El gobernador de la región 
donde cayó el aparato, Vicente 
Emano,- dijoque, hasta el mo
mento, se desconoce el parade
ro del resto de las personas que 
viajaban en el aparato.

«Los treinta cadáveres fue
ron hallados al pie de la monta
ña, pero tardaremos un día más 
por lo menos en completar las 
operaciones de rescate», seña
ló Emano.

«Los restos del avión -aña
dió el gobernador- fueron difí
ciles de encontrar porque la 
montaña es muy poco accesible 
y la visibilidad casi nula».

El vuelo 387 de «Cebú 
Pacific», que hacía la ruta entre 
Manila y la localidad de Cagayán 
de Oro, norte de la sureña isla 
de Mindanao, con escala en la 
ciudad de Tacloban, llevaba 104 
personas a bordo: 99 pasajeros 
y cinco tripulantes.

El portavoz de la «Cebú 
Pacific», Larry Zurita, informó 
de que entre los pasajeros, la 
mayoría filipinos, viajaban un 
austriaco y un japonés.

El pasaje estaba compuesto 
por 59 hombres, 35 rnujeres y 
cinco niños.

El avión salió de Manila a las 
09,00 hora local del lunes (01,00 
GMT) para dirigirse, primero, 
a la ciudad de Tacloban, donde 
hizo su escala prevista sin pro
blemas. Luego despegó hacia 
Cagayán de Oro, y fue durante 
este tramo cuando desapareció 
de los radares.

La cantara de la 
muerte de 
Huntsville está 
lista para recibir 
a Tucker

Efe - EEUU

La cámara de la muerte de la 
prisión estatal de Huntsville 
(Texas) está lista para recibir a 
la condenada Karla Faye Tucker 
y para convertirse en el escena
rio de la primera ejecución que 
tiene lugar este año en el cen
tro. En 1997, 37 hombres con
denados a muerte en Texas fue
ron ejecutados en la cámara de 
la muerte, mediante el método 
de la inyección letal.
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Solicita 105 años para Saldaña y un año para los clientes del Amy por cada chico

La retractación de los menores
Un muerto y diez 
heridos en un 
accidente de 
tráfico ocurrido 
en Murcia

fue incoherente, según el fiscal
Efe - Sevilla

La Fiscalía de Sevilla ha 
mantenido su acusación contra 
los clientes del «caso Amy» 
porque la retractación de los 
menores que los acusaban fue 
«incoherente» y «no dieron una 
explicación lógica de por qué se 
desdecían», según la fiscal en
cargada del caso, Marta 
Valcárcel.

Al término de la sesión deayer 
en el juicio que sigue la Audien
cia de Sevilla, Valcárcel expli
có a los periodistas que en sus 
comparecencias durante la fase 
de instrucción, los 59 menores 
que se prostituían «declararon 
sin ningún tipo de presión e hi
cieron una declaración comple
tamente coherente y corrobora
da por el encargado del Amy, 
José Antonio González Losada».

«Esa coherencia sólo la aban
donaron en el momento del jui

Detenido un joven 
de 16 años en 
Alicante al 
confesarse autor de 
un crimen

Efe - Alicante

El joven de 16 años, R.V.M, 
detenido como presunto homi
cida de otro joven de 24 años que 
apareció muerto bajo uno de los 
puentes de Alcoy el pasado sá
bado, se ha confesado autor del 
crimen, en presencia de su abo
gado.

El cadáver de José Jorge 
Cantó Delgado fue encontrado 
casualmente sobre las 14 horas 
del pasado sábado apoyado con
tra la puerta tapiada de una fá
brica abandonada, lugar donde 
fue golpeado brutalmente en la 
cabeza con un ladrillo.

La policía ha añadido que da 
por cerrada la investigación ya 
que la autopsia del cuerpo, que 
duró ocho horas confirmó las hi
pótesis del homicidio y tras con
fesar R.V.M, después de ser 
detenido el lunes, su autoría del 
crimen.

También han confirmado 
que el detenido, que se encuen
tra en las dependencias de la 
comisaría de Alcoy desde la 
medianoche del lunes, conocía 
a la víctima y que el crimen se 
cometió entre las 8 y las 9 de la 
mañana del pasado sábado 31. 
En el registro que la policía rea
lizó en el domicilio del deteni
do, R.V.M, se encontraron di
versas prendas de vestir que 
presuntamente llevaba en el 
momento del crimen y que apor
taron pistas sobre su participa
ción en los hechos.

cio, y además no dieron una 
explicación lógica de por qué se 
retractaban», precisó, y por eso 
la fiscalía «deja en manos del 
tribunal decidir si dá más credi
bilidad a lo que dijeron durante 
toda la fase de instrucción o sólo 
en el juicio».

La fiscal concluyó ayer un in
forme de siete horas ante la 
Sección Tercera de la Audien
cia de Sevilla, durante el cual 
explicó sus peticiones de con
dena para los 49 acusados, que 
van desde los 105 años de cár
cel para Carlos Saldaña, dueño 
del pub «Amy», a un año para 
cada uno de los 29 clientes por 
cada menor de edad con el que 
mantuvieron relaciones.

Por su parte, el fiscal jefe, 
Alfredo Flores,"dijo a la prensa 
que «descarta rotundamente» el 
argumento de los clientes de que 
los chicos que se prostituían 
parecían mayores de 18 años, ya

El acusado de matar a un guardia 
real se declara inocente en el juicio

Efe ■ Madrid

El hombre acusado de ma
tar en 1996 a un guardia real 
en un «Burger» de la calle de 
Concha Espina de Madrid du
rante un atraco se ha declarado 
ayer inocente en el primer día 
del juicio en la Audiencia Pro
vincial madrileña, mientras que 
cuatro de los testigos lo reco
nocen como el autor de los dis
paros.

El fical pide 25 años de pri
sión para Alberto Acedo, de 27 
años, por disparar en dos oca
siones contra el guardia real 
David Guerrero, provocándo
le la muerte casi inmediata.

Aparece en el puerto de Barcelona 
una ballena descompuesta

Efe - Barcelona

Una ballena en avanzado 
estado de descomposición, de 
unos 17 metros de longitud y 15 
toneladas de peso, apareció ayer 
en el puerto de Barcelona, han 
informado fuentes del organis
mo portuario.

Según estas fuentes, la ba
llena, que al parecer llevaba 
varios días muerta en alta mar, 
ha sido arrastrada hasta la en
trada del puerto barcelonés para 
que pudiera ser retirada del agua.

El fiscal jefe, Alfredo Flores, durante la rueda de prensa. EFE

que «cuando se pide un niño, se 
pide un niño», en alusión a las 
conversaciones telefónicas inter
venidas a los acusados.

Flores explicó que el minis- 

cuando éste entró en el «Burger 
King» durante la madrugadadel 
día 7 de enero de 1996, mien
tras el acusado llevaba a cabo 
un atraco.

David Guerrero, de 23 años, 
había entrado al local para 
comprobar si aún se servían 
comidas, ya que eran las 2:40 
horas de la madrugada, cuan
do Alberto, que estaba acom
pañado por otro individuo que 
no ha sido detenido, se volvió 
hacia él y, sin mediar palabra, 
le pegó dos tiros que acabaron 
con su vida, según el escrito del 
fiscal.

El acusado se declaró ayer 
inocente de los hechos que se

El cetáceo fue descubierto a 
primeras horas de la mañana de 
ayer por miembros de la Cruz 
Roja de servicio en el puerto, 
que han comprobado su avan
zado estado de descomposición.

Posteriormente, la empresa 
CRAM, dedicada a la recupe
ración de animales, la ha arras
trado hasta uno de los muelles 
para que pudiera ser izada con 
una grúa, una «tarea muy com
plicada por su mal estado», 
según informó un portavoz de 
la citada empresa.

terio fiscal sólo ha retirado su 
acusación contra uno de los 29 
clientes procesados en el "caso 
Amy", el ciudadano suizo Beat 
A.L. - 

le imputan y manifestó que «la 
noche del asesinato de David 
yo estaba en casa de mis pa
dres, donde me quedé a dor
mir».

Justificó su estancia a esas 
horas en la vivienda paterna 
porque «en aquella época yo no 
salía nunca por las noches, ya 
que mis padres me tenían con
trolado porque estaba dejando 
las drogas y porque había es
tado encarcelado por robo y no 
querían que volviera a pasar». 
Según la versión del acusado, 
supo del asesinato de un guar
dia real «por la televisión, al 
ver las noticias al día siguien
te».

Una vez sacada de las aguas 
del puerto de Barcelona, la 
ballena fue cargada en un ca
mión, que la transportó hasta 
el vertedero de Els Hostalets 
de Pierola (Barcelona).

El portavoz explicó que la 
ballena, un ejemplar de hem
bra adulta, pertenece a la es
pecie rocual común, el segun
do animal más grande del 
mundo, que alcanza hasta los 
25 metros de longitud y que es 
el único cetáceo que se encuen
tra en el Mediterráneo.

Efe - Murcia

Una persona de 30 años ha 
fallecido, diez resultaron heri
das graves y otras cuatro leves, 
casi todos peones agrícolas de 
origen magrebí, tras el choque 
de una furgoneta y un turismo 
en el kilómetro 7 de la carrete
ra MU-621, en el término 
municipal de Torre Pacheco. 
El accidente se produjo el lunoes 
por la noche cuando una furgo
neta «Nissan Trade» matrícu
la de Barcelona B-8905-JN, se 
salió de la calzada por el mar
gen derecho y volvió a entrar a 
la misma colisionando 
frontolateralmente con un turis
mo Seat 131 matrícula M-8106- 
FJ que circulaba en sentido 
contrario, según la misma fuen
te. La furgoneta volcó posterior
mente sobre la calzada y salien
do ambos vehículos por el lado 
izquierdo de la misma. Los 
heridos fueron trasladados a los 
hospitales Los Arcos y El 
Rosell, de San Javier y 
Cartagena. El fallecido es Ra
fael Ros Calderón, y los heri
dos graves son Concepción 
J.M., de 17 años; Raudí B., de 
25;BardelíR.,de21, AmedJ., 
de 27; Maheme H., de 21; Saib 
N., de 25; Helkacem B.B., de 
42; Aralí L, de 30; Cheiko M., 
de 42, y otra persona aún sin 
identificar. Los heridos le
ves son Mohamed L., de 30 años, 
Josep B., de 27, Trisab G., de 
33, y Mohamed G., de 31.

Fallece un 
obrero en 
Málaga al caer 
desde 15 metros 
de altura

Efe - Málaga

Un trabajador de 21 años 
murió ayer en Málaga tras caer 
accidentalmente de unos quin
ce metros de altura desde las pa
sarelas de un molino de una 
fábrica de harina y golpearse en 
la cabeza con un contenedor de 
basura.

La víctima, Francisco A.M., 
falleció al mediodía de ay er en 
la fábrica, situada en el polígo
no Guadalhorce, en la que lle
vaba poco tiempo trabajando 
como operario y donde también 
trabaja su padre.

El equipo de urgencias, que 
no pudo atenderlo ya que mu
rió en el acto, tuvo dificultad 
para llegar al lugar del suceso, 
ya que su principal acceso te
nía la circulación interrumpi
da a consecuencia de la gran 
cantidad de lluvia caída en la 
provincia.

El polígono Guadalhorce es 
una de las principales zonas de 
la capital malagueña que se ven 
afectadas cuando hay fuerte 
temporal de lluvia y sufre fre
cuentes inundaciones.

Ó
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a Desde que estalló el escándalo de 
Mónica Lewinsky, será la primera 
ocasión en que el matrimonio Clinton 
sea anfitrión de una cena

Elton John y Stevie Wonder 
actuaran juntos en la Casa
Blanca

Sir Elton John y Stevie Wonder actuarán juntos el 
próximo jueves en la Casa Blanca durante la cena que 
ofrecerán Hillary y Bill Clinton, al primer ministro bri
tánico, Tony Blair, y a la que han sido invitados nume
rosos artistas estadounidenses y británicos.

Será la primera vez que ambos cantantes actúen juntos 
en público, y también la primera que los dos composi
tores unan sus repertorios para entretener a un selecto 
grupo de invitados de la Casa Blanca.

Desde que estalló el escándalo de la ex becaria de 
la Casa Blanca, Mónica Lewinsky, hace dos semanas, 
será la primera ocasión en que el matrimonio Clinton 
sea anfitrión de una cena en honor de un dignatario 
extranjero.

Lewinsky está acusada presuntamente^eliaber 
mentido en una declaración jurada sobre sus supuestas 
relaciones sexuales con Clinton, mientras que el Pre
sidente puede haber cometido perjurio con relación a 
este caso, un extremo que él ha negado tajantemente.

El diario «The Washington Post» informó ayer, mar
tes, en su sección de sociedad de que varios de los in
vitados que la semana pasada se disculparon por no asistir 
a la cena en la Casa Blanca, ahora están tratando de 
recuperar la invitación.

Clinton negó rotundamente la semana pasada haber 
mantenido relaciones íntimas con Lewinsky y mucho 
menos haberla forzado a mentir sobre su supuesta re
lación sexual.

Entre los invitados a la cena del jueves figuran Barbra 
Streisand y su enamorado, el actor James Browlin; 
Harrison Ford y Tom Hanks, entre otros. Efe

Argentaría 
cede su 
colección de 
arte al "Reina 
Sofía" y al 
Prado

El Consejo de Admi
nistración de Argentaría 
acordó ceder en depósi
to al Museo del Prado y 
al Centro de Arte Con
temporáneo Reina 
Sofía algunas de las obras 
que forman su colección 
de arte, valorada en 
10.000 millones de pese
tas, dijo el presidente de 
la entidad, Francisco 
González.

El Consejo otorgó ple
nos poderes al presiden
te del banco para que 
negocie con el Ministe
rio de Cultura qué cuadros 
se ceden en depósito y por 
cuánto tiempo, aunque 
posiblemente el contra
to que se firme con el 
Estado sea similar al de 
Telefónica, que estable
ce un plazo de cinco años, 
prorrogables.

Argentaría posee cer
ca de 3.000 piezas 
distribuidas en dos colec
ciones, una antigua adqui
rida por el Banco Exte
rior y que cuenta con tres 
obras maestras, un Van 
Dyck, un Murillo y un 
Goya, y otra de arte con
temporáneo adquirida por 
la propia Argentaría des
de 1991. Efe

Schwarzenegger ganó un 
juicio contra los "paparazzis"

El actor Arnold 
Schwarzenegger ganó su ba
talla contra los «paparazzis», 
después de que un tribunal de 
Los Angeles encontrara cul
pables a dos fotógrafos de 
avasallar a la estrella de 
«Terminator II».

El incidente tuvo lugar el 
pasado mes de mayo cuando 
los dos fotógrafos intentaron 
sacar unas instantáneas del 
actor cuando conducía con su 
esposa, María Shriver, en di
rección al colegio de su hijo, 
que también se encontraba en 
el vehículo.

El juez Robert Altman, 
encargado del caso, encontró 
«inaceptable» el comporta
miento de los «paparazzis» y 
aseguró que habían cruzado «la 
línea de la legalidad» y podían 
haber causado un accidente de 
tráfico. Efe

Catherine Deneuve recibirá 
el Oso de Oro de Berlín

La actriz france
sa Catherine 
Deneuve, que recibi
rá un Oso de Oro por 
su trayectoria profe
sional, y el actor es
tadounidense Robert 
de Niro estarán en
tre los asistentes al 48 
Festival de Cine de 
Berlín, que se cele
brará del 11 al 22 de 
febrero, confirmó 
ayer, martes, su di
rector, Moritz de 
Handeln.

En una rueda de 
prensa, el director del 
festival dijo que 30 
películas aspiran este 
año a recibir los Osos 
de Oro.

La única pelícu
la española en com
petición es «La mi
rada del otro», de 
Francisco Aranda. 
Efe
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Salen sellos postales en el Reino 
Unido con el retrato de Diana

Sellos postales con el re
trato de la fallecida Diana, 
princesa de Gales, salieron 
ayer, martes, a la venta, y toda 
su recaudación será donada al 
fondo creado para ayudar a or- 
ganizaciones de caridad, 
anunció Correos Británicos.

La serie está compuesta 
por cinco instantáneas de lady 
Di que fueron tomadas por 
diversos fotógrafos en dife
rentes momentos de su vida, 
añadió la fuente.

Se esperaba que esta serie 
de estampillas saliera a la 
venta poco después del fune
ral de lady Di, pero se deci
dió postergarlo ya que el ac
cidente que le costó la vida 
había sido muy reciente.

Los sellos postales mues
tran a Diana en trajes forma
les e informales y cada uno 
tiene un borde morado en 
señal de respeto. Efe

Bouquet: "Quiero rendir un homenaje a la 
mujer de la resistencia francesa con esta

(fe

fila 4c'
CLAUDE BEKRI

La acriz francesa Carole 
Bouquet presentó ayer en 
Barcelona el filme «Amor en 
tiempos de Guerra», inspirado 
en la historia real de una mujer 
que formó parte de la resis
tencia francesa durante la 
ocupación alemana y a quien 
Bouquet ha querido «rendir 
homenaje sin mitificar».

El largometraje es un dra
ma histórico que reconstru
ye la detención de un grupo 
de resistentes franceses que 
pasaron por las manos del 
militar Klaus Barbie, un ‘nazi’ 
que fue juzgado en Francia 
años después acusado de crí
menes de guerra.

«Amor en tiempos de 
Guerra» ha levantado cierta 
polémica en Francia porque 
algunos sectores de la socie
dad han puesto en duda la 
veracidad de los hechos y han 
criticado la mitificación de los 
personajes. Efe

José Saramago presentó en Madrid su 
última novela "Todos los nombres"

José Saramago, considerado como uno de los más 
importantes escritores europeos de la actualidad, seña
ló ayer, en la presentación de su última novela, «Todos 
los nombres», que «estamos entrando en la era de la 
burocracia total», algo que denuncia en su libro. 
«Escribo para comprender», dijo también Saramago, y 
se refería a una búsqueda del verdadero nombre, la 
verdadera identidad, impulso contrario a esa burocra
cia y que quiere ser coherente con su opinión de que 
los intelectuales deben reflexionar sobre un mundo que 
«no está bien». El escritor explicó ayer en la rueda de 
prensa convocada por la editorial del libro. Alfaguara, 
que en su última novela propone la búsqueda de nues
tro «verdadero nombre» para saber qué es esto que 
llevamos dentro y que se llama «ser humano».

La novela narra la aventura «en busca del grial», 
como dijo hoy su autor, de un funcionario anónimo 
que se enfrenta a una gigantesca burocracia opresiva 
que borra las identidades. Efe

Los británicos pueden 
degustar los menús del
Príncipi os en un pub .

Los británicos que quieran degustar los alimentos que 
consume el heredero de la corona británica, Carlos, prínci
pe de Gales, podrán hacerlo ahora en el «pub» que abrió 
Chris Barber, quien durante 11 años, y hasta el último oto
ño, fue concinero del príncipe.

El pub-restaurante, que se llama «The Goose» (El gan
so), se encuentra en la localidad de Britwell Salome, en el 
condado de Oxfordshire, a pocos kilómetros de la residen
cia oficial del príncipe de Gales, Highgrove.

Barber, de 32 años, que inició su andadura culinaria en 
el palacio de Buckingham, desde donde pasó a la residencia 
del heredero, dice que la comida que cocina en su estable
cimiento «está hecha con los mismos criterios que la que se 
consume en Highgrove», basada en abundantes verduras 
cultivadas orgánicamente y caza.

Un menú típico del establecimiento y que, según su 
propietario recibiría la aprobación del príncipe de Gales, 
sería el ofrecido el pasado fin de semana, al precio de 22 
libras esterlinas (36 dólares), regado con un vino tinto Morgon 
1996, al precio de 15,95 la botella (26 dólares). Efe

La novia de Ronaldo regresó a 

Italia para estar al lado del

SI

ástron ileño

Susana Werner, la modelo brasileña novia de Ronaldo, 
se mostró a su llegada ayer, martes, al aeropuerto romano 
de Fiumicino «muy contenta de regresar a Italia», donde se 
encontrará con el astro brasileño, jugador del Inter de Milán.

La joven brasileña comentó que sabía que Ronaldo ha
bía marcado un gol el domingo pasado y que se sentía «muy 
feliz por el» y añadió que «seguramente se encontrarían hoy 
por la tarde».

«Ronaldhina» regresa a Italia después de dos meses de 
ausencia al encontrarse trabajando en varias sesiones foto
gráficas en Brasil.

Durante este periodo, Ronaldo ha sufrido una bajón en 
su rendimiento que ha preocupado a los técnicos del Inter 
y que tras el gol del pasado domingo parece haber superado 
la «mala racha». Efe
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El Carnaval, un río que pasa por 
las vidas de los brasileños

El carnaval, la más importante 
manifestación de cultura popu
lar en Brasil después del fútbol, 
es como un río que cada año se 
desborda, pasa por las vidas de 
los brasileños y se lleva los co
razones de quienes se rinden a 
su magia.

Durante los cuatro días que 
anteceden al comienzo de la 
Cuaresma, el carnaval abre las 
fronteras entre ricos y pobres, 
incita a hombres y mujeres a 
inundar las calles, clubes o 
«sambódromos» y a danzar, can
tar y bromear al son de 
estremecedores y alegres ritmos 
de origen africano, interpretados 
con instrumentos de viento y 
percusión.

Todo en carnaval vale, menos 
la tristeza, que está reservada para 
su final, cuando llega el Miér
coles de Ceniza. Es en ese mo
mento que los brasileños recuer
dan, con todo el rigor de la mis
ma tristeza, la sentencia de los 
míticos compositores Tom Jobim 
y Vinicius de Moraes: «Tristeza 
no tiene fin, felicidad sí...» Esta 
celebración profana, que con 
música advierte a sus invitados 
que «no existe pecado desvergon
zado debajo de la línea del Ecua
dor», fue traida a Brasil en el siglo 
dieciocho por los emigrantes 
portugueses.

La llamaban «entrudo» y sus 
participantes entraban en una 
«guerra» con bolsas de agua. 

harina y cal, que poco a poco fue 
sustituida por ráfagas de confeti, 
serpentinas y papel picado.

A finales del siglo XIX apa
recieron las primeras «socieda
des carnavalescas», que tomaban 
las avenidas cantando y bailan
do canciones de compositores 
anónimos.

El primer tema reconocido fue 
una marcha llamada «0 abre 
alas», compuesta en 1899 por la 
pianista Chiquinha Gonzaga.

La festividad, que en princi
pio comenzaba el domingo y 
terminaba en la alborada del 
Miércoles de Ceniza, años des
pués se anticipó al sábado y en 
la actualidad convirtió al viernes 
en una alegre jornada que para
liza el país para preparar los 
espíritus.

«Me voy a guardar para cuan
do llegue el carnaval.;.», afirma 
Chico Buarque en una de sus 
canciones en la que describe el 
comportamiento de sus compa
triotas la víspera de la fiesta.

Los primeros desfiles organi
zados dieron origen a las «escolas 
de samba». La primera se fundó 
en Río de Janeiro en 1928 con el 
nombre de «Deixa falar» (Deja 
hablar).

Fue en la misma «Cidade 
Maravilhosa» donde se celebró 
el primer desfile oficial hace 63 
años. Desde entonces, los demás 
Estados brasileños se sumaron a 
la celebración aportando espec-
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táculos, arte y folklore propios 
de sus ancestros.

Hoy Río de Janeiro es la sede 
de 46 escuelas de samba distri
buidas en seis categorías, cuya 

estructura agrupa y emplea a casi 
200.000 hombres y mujeres.

La mayor proyección interna
cional del carnaval la mantiene 
Río de Janeiro, capital del Esta

do del mismo nombre, que año 
tras año recibe a más de 500.000 
visitantes, entre turistas extran
jeros y brasileños de otras regio
nes. Efe*

El secuestro del hijo de Frank 
Sinatra se reproducirá en el cine

El legendario cantante Frank 
Sinatr verá uno de los más pe
nosos capítulos de su vida re
flejado en la gran pantalla, da
das las intenciones de los estu
dios Columbia de rodar una 
película sobre el secuestro de su 
hijo, hace 35 años. Los estudios 
han adquirido los derechos ci
nematográficos de una historia 
que incluye todos los detalles del 
secuestro de Frank Sinatra Jr, 
ocurrido en 1963 con la inten
ción de obtener una fuerte suma 
de dinero del intérprete de «My 
way». Según declaró Nancy Si
natra, hija del cantante, varios 
miembros de su familia están 
«disgustados porque es volver 
la vista a un momento que cau
só verdadero terror en la fami
lia». El incidente tuvo lugar en 
el lago Tahoe (EEUU), cuando 
Frank Jr. trabajaba como can
tante en uno de los hoteles de la 
zona. El secuestro fue perpetrado 
por tres hombres, incluido un 
compañero de colegio de Nan
cy Sinatra, que solicitaron un 
rescate de 240.000 dólares, pero 
cuando intentaron hacerse con 
ella, uno de los secuestradores 
se dió a la fuga al ser reconoci
do. Efe

Un grupo de dermatólogos 
austriacos aconseja un 
"programa de primeros 
auxilios contra las resacas"

Un «programa de primeros auxilios contra las resacas» ha 
sido elaborado por un grupo de dermatólogos y especialistas 
en cosmética austriacos, con una serie de medidas caseras para 
contrarrestar los efectos de trasnochar.

El programa está pensado en primer lugar para las mujeres 
que quieren «estar bellas y en forma» a pesar de la resaca, pero 
algunas de las medidas les vendrían también muy bien a los 
varones.

Según Schmidt, «todo lo bueno requiere su tiempo», por 
eso lo primero es saber planificarlo, por lo que recomienda 
tomarse como mínimo una hora para ese programa de recupe
ración porque, si se lleva acabo concienzudamente, nadie notará 
la trasnochada, asegura.

Pero antes de pasar a esas medidas concretas para «recom
poner la fachada» no deben olvidarse las que regeneran al 
organismo por dentro: beber mucha agua tibia (lo mejor para 
limpiar el cuerpo de todas las toxinas) y, en uno de esos vasos 
de agua, diluir una pastilla de vitamina C y otra de magnesio, 
cóctel ideal que relaja y refresca al mismo tiernpo.

Por tarde que sea hay que tratar de dormir al menos una o 
dos horas -la falta de sueño es el mayor estrés para la piel pues 
se bloquea el crecimiento celular y, sin nuevas células, no hay 
piel fresca-para luego ingerir el desayuno adecuado: con nueces, 
frutas y productos de harina integral.

El siguiente paso es llenar «un recipiente con agua fría y 
cubitos de hielo. En él se sumerge una toalla hasta que quede 
empapada, luego se escurre y se coloca cubriendo el rostro 
unos segundos. La medida que sigue también se repite venas 
veces: las manos -hasta incluir las articulaciones de las mu
ñecas- se sumergen durante medio minuto en el agua helada 
y, para los ojos irritados por el alcohol y el tabaco, son efica
ces unas gotitas de colirio antiinflamatorio.
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HORIZONTALES.-1: Estado de EE.UU.- 2: Indígena de las montañas de Filipinas. Extirpé 
enteramente una cosa. Al revés, licor.- 3: Matrícula de coche. Escultor griego. Letra repeti
da.- 4: Adjetivo posesivo. Artículo.- 5: Tonto, fatuo. Al revés, pon tirantes los cabos, cade
nas, velas, etc.- 6: Figurado, dícese del número o cantidad grande indefinidamente. Al 
revés, letra griega.- 7: Pintura. Trabajo con fatiga.- 8: Adverbio. Recental.- 9: Pronombre. 
Afluente del Duero. Símbolo químico.-10: Interjección. Demostrativo. Desplazamiento.-11: 
Teoría que se propone averiguar cómo se transforman las leyes físicas cuando se cambia 
de sistema de referencia.

VERTICALES.- 1: Ciudad italiana. Brote de muchas plantas.- 2: Letra griega. 
Amancebamien-to. Nombre de letra.- 3: Símbolo químico. Medida para las vías romanas, 
de ocho estadios o mil pasos de cinco pies romanos. Artículo.- 4: Número. Demostrativo.- 
5: Presenta un cuerpo fajas variadas o reflejos de luz con los colores del arco iris. Al revés, 
fuerte desgrado.- 6: Casa propia. Adverbio.- 7; Instrumento músico. Al revés, maltratas, 
haces padecer.- 8: Al revés, tenor, modo. Parte del cuerpo del anirnal.- 9: Letra repetida. 
Elemento compositivo, que significa “falso”. Número romano.- 10: Átomo o molécula con 
carga eléctrica. Dícese del plebeyo de las Islas Filipinas. Composición poética.-11: Río ita
liano. Disfrutad de una cosa.
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Las letras de la P a la Z representan los números del 0 al 9, 
aunque no necesariamente en dicho orden. Sumando los 
números que representan las letras de cada columna hori
zontal y verticalmente, habrán de obtenerse las sumas que 
aparecen al final de las mismas. Para orientación del lector 
se dan los valores atribuidos a dos de las letras

Z X S R Q = 23
Y Z T S P = 19
TS Z VR = 25
SR T Z Y = 18
P Q T T Z = 24
19 23 18 25 24 = 109
Letras clave Z = 1; T = 4

RSMILLYBIAGITOG 
FAIESRITUBMEUNF 
TBCGASNUÑARSMIS 
LOSITULOMAERQUE 
GRZNTVORTVOALI S 
CEMRRSINIESTÜCA 
UAIRIOAACRENILS 
ARRETYRMANSEMID 
LATEUULAAIOMXUA 
APORROÜSDSRIOÑO 
UNORAANDIACLKAL 
ACALRGÑCALAAION 
POCHAMAAÑANORAR 
BATIBORRARSESCE

Buscar 10 
sinónimos 

de 
COMER

SILABICO

LUC
*RE TE TAN
LO *DES ‘RE

RON VEN CU CEP VO
TU TA TA LU ‘RE

SE RA CI nS CIO TE
DOS CA PA RIO NA TRAN DO
*RE PI MI CAL CI NA CI
TU CA ‘RE PLI DIS

LA *RE MIEN ÑA ‘IN
*A CION TI TO NO

MO FI CIO
LAS SO TI

‘AR

De cada casilla señalada con un asterisco parte una 
palabra que corresponde a una de las definiciones 
dadas abajo. Al responder, vaya marcando las síla
bas para no repetirías, moviéndose de una casilla a 
la siguiente, horizontal, vertical o diagonalmente, 
hacia delante o hacia atrás, pero sin saltarse ningu
na. Al acbar la última definición, quedarán varias 
casillas con sus sílabas correspondientes, pero que 
usted no habrá marcado, y que leídas adecuacla- 
mente darán el nombre de unos indios norteameri
canos.

1: Desdichados.- 2: Recipiente.- 3: Reflexionaron.- 
4: Reacio.- 5: Rebelde, sedicioso.- 6: Resmen.- 7: 
Contumaz.- 8: Sublevación.- 9: Díscolo.- 10: 
Artificial, engañoso.

ARIES. Salud bastante buena. 
Aproveche la jomada para intentar 
acabar un trabajo pendiente y que
dar liberado. Día positivo para el 
amor
TAURO. Salud igual que en días 
pasados. Este período es muy positi
vo para el trabajo; aprovéchelo al 
máximo. En el amor, debe decidir 
pronto y no seguir así
GÉMINIS. Salud muy buena. A 
veces se considera que ha fracasado, 
pero eso no es así; gracias a su fuer
za de voluntad podrá avanzar lo 
deseado. Regular en amor
CÁNCER. Vigile su salud e intente 
hacer algo de ejercicio. Se sentirá 
muy dinámico, lo que repercutirá 
positivamente en su trabajo. 
Entendimiento en el amor
LEO. Salud mediocre. Se produ
cirán algunos cambios en su entorno 
que le ofrecerán la posibilidad de 
trabajar con mayor libertad. Bien en 
amor
VIRGO. Salud caerá en picado. 
No ponga hoy en práctica sus ideas; 
no logrará alcanzar sus objetivos. 
Situación algo tensa en los temas del 
querer

pOLUClOÑES

LIBRA. Salud normal. Momento 
adecuado para tomar en lo laboral 
una decisión importante. No sea tan 
indeciso en el amor y permanezca 
fiel
ESCORPIO. Salud perfecta. No se 
deje abatir por las dificultades labo
rales que hoy surgirán. En el amor la 
tendencia hoy es a mostrar gran 
pasividad
SAGITARIO. Salud mediocre. No 
todo todo el mundo es capaz de 
soportar su ritmo de trabajo; ténga
lo en cuenta y no espere térnto de los 
demás
CAPRICORNIO. Salud regular. 
Hoy pasará por dificultades econó
micas. Hoy se mostrará muy despó
tico con su pareja y poco comprensi
vo
ACUARIO. Salud bastante meda. 
La fortuna no está de su parte; trate 
de pasar desapercibido. No desilu
sione a su pareja; espera mucho de 
usted
PISCIS. Salud normal. Sus dotes 
de mando le permitirán alcanzar el 
éxito. La comprensión del ser 
amado hará que se sienta tranquilo 
en esta jornada
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a El delantero madridista Davor 
Suker señaló que el Real Madrid 
"sólo ha regalado tres puntos, no 
la Liga entera"

Savio, convencido de que el Real Madrid superará la crisis de resultados

Sanchis: "Tener dudas es lo
peor que nos puede pasar''
El capitán del Real Madrid, 
Manolo Sanchis, declaró 
ayer que eljuego de su equi
po «ha pasado de todo a por 
lo menos sembrar alguna 
duda», algo que considera 
una de las peores cosas que 
pueden ocurrir, aunque está 
convencido de que jinalmen- 
te conseguirán disiparías.

Efe - Madrid

Sanchis, que mantuvo una 
charla con Jupp Heynckes des
pués del entrenamiento de ayer 
por la mañana, aseguró que tanto 
técnico como jugadores están 
preocupados por la falta de re
sultados. «El ambiente en el ves
tuario es bueno, lo que pasa es 
que somos conscientes de que 
hay cosas que tenemos que arre
glar».

El jugador encuentra dos 
posibles causas a la racha de 
malos resultados obtenidos por 
su equipo en las últimas jorna
das; la falta de confianza y la 
obsesión por la Copa de Euro
pa. «Es posible que si se le de
vuelve la confianza al equipo 
vuelvan los buenos resultados», 
dijo.

«El objetivo de la Copa de 
Europa está a primeros de mar
zo, de aquí a entonces queda un 
mes que tenemos que aprovechar 
para enganchamos a la liga», 
añadió Sanchis, que considera 
que si no es así el campeonato 
europeo podría verse seriamente 
afectado. «Es muy difícil variar 
la dinámica de un equipo de la 
noche a la mañana».

El capitán del Real Madrid 
encontró positivo un encuentro 
entre los jugadores y el presi
dente de la entidad, Lorenzo 
Sanz, para dialogar sobre la 
actual situación del equipo. «El 
diálogo cercano al presidente es 
siempre positivo. Además es una 
norma del señor Sanz estar cer
ca de la plantilla», concluyó.

Por su parte, el jugador croata 
del Real Madrid, Davor Suker, 
contestó ayer a las declaracio
nes del presidente de la entidad, 
Lorenzo Sanz, quien dijo que su 
equipo «está regalando la liga», 
y afirmó que «sólo se han rega
lado tres puntos, no la liga en
tera».

«Todavía quedan muchos 
partidos y espero que a partir del 
domingo, frente al Deportivo, 
comencemos una buena racha», 
dijo el jugador tras el entrena
miento de ayer en la Ciudad De

Un momento del entrenamiento del Real Madrid, ayer en la Ciudad Deportiva. EFE

portiva. «Es la ley del fútbol; 
unos días nos alegramos y otros 
estamos tristes. Este año hay mu
chas sorpresas», añadió.

Suker resaltó que «no existe 
ninguna crisis ni ningún tipo de 
polémica» y que el vestuario está 
«muy unido». Respecto a las 
posibles soluciones para mejo
rar los resultados, el delantero 
del Real Madrid señaló que eso 
es algo que se consigue poco a 
poco.

«Hay que ir partido a parti
do y no ponemos nerviosos».

El croata achacó la derrota 
ante el Valencia al mal estado 

Myatovic: "Estamos 
atravesando un momento difícil”
El yugoslavo Predag Mijatovic manifestó al término del parti

do que su equipo, el Real Madrid, perdió en su casa frente al Va
lencia, correspondiente a la vigesimatercera jornada del campeo
nato de Liga que: «Estamos atravesando un momento difícil, una 
situación desagradable, pero hay que seguir adelante, trabajar mucho 
y confiar en nuestras posibilidades».

«Hemos perdido un partido importante, se nos han ido tres puntos 
importantísimos, pero hay muchos mas en juego y no podemos 
perder la esperanza», añadió el montenegrino, que hoy reaperecía 
en la alineación titular tras haber estado lesionado.

Reconoció Mijatovic que con las últimas derrotas han predido 
un poco de confianza, «hoy hemos salido con la presión de ganar 
y eso pesa». Sobre el penalty que falló a los trece minutos de jue
go, dijo que «ha sido mala suerte y yo soy la persona que más sufre, 
siento mucho rabia y me siento muy mal, tal vez me faltó un poco 
de concentración, la responsabilidad es solo mia».

del terreno de juego y al hecho 
de haber encajado un gol en los 
primeros minutos. «No creo que 
el equipo estuviera nervioso.

Cuando salimos al terreno de 
juego lo hicimos para ganar. No 
estoy preocupado; es más, estoy 
convencido de que vamos a ganar 
la liga».

Suker concluyó pidiendo un 
poco de paciencia a la afición que 
demostró el lunes pasado su 
descontento por la derrota ante 
el Valencia. «Si eres campeón 
eres un monstmo y si eres se
gundo o tercero no sirves para 
nada. Espero que la afición en

tienda que pueden venir algu
nos partidos malos».

El brasileño Savio 
Bortollini, jugador del Real 
Madrid, está convencido de que 
su equipo va a ser capaz de 
superar la mala racha de resul
tados que está cosechando úl
timamente y que se vio inten
sificada por la derrota ante el 
Valencia (1-2) en el Santiago 
Bernabéu.

«Todos los equipos pasan por 
una mala fase y el Real Madrid 
la está pasando en estos momen
tos», declaró el jugador esta 
mañana tras el entrenamiento en 
la Ciudad Deportiva. «Hay que 
seguir trabaj ando para conseguir 
un buen resultado ante el De
portivo el domingo», añadió.

El brasileño dijo que no exis
te ningún problema entre téc
nico y jugadores y volvió a 
achacar la derrota ante el Va
lencia a «un momento difícil». 
«La unidad entre el técnico y la 
plantilla sigue existiendo. El 
único problema es que estamos 
pasando un momento difícil que 
vamos a superar».

Respecto a la intención del 
presidente del club, Lorenzo 
Sanz, de mantener una charla 
con los jugadores, Savio reco
noció que es «normal». «Tene
mos que conversar con el pre
sidente para intentar superar esta 
fase difícil. La liga es compli
cada, pero el Real Madrid va a 
superar este momento y va a 
conquistaría», concluyó.

Juninlio sigue sin 
descartar el 
Mundial, pese a la 
grave lesión

Efe - Madrid

El centrocampista brasileño 
del Atlético de Madrid Oswaldo 
Giroldo Junior «Juninho» indi
có ayer que aún no ha descarta
do su participación en el Mun
dial de Francia’98, pese a que 
deberá permanecer inactivo casi 
cinco meses, por una fractura del 
peroné de la pierna izquierda.

Juninho fue operado ayer de 
la lesión que se produjo durante 
el encuentro ante el Celta, por 
una entrada del defensa Michel 
Salgado, y los médicos diagnos
ticaron un periodo de recupera
ción cercano a los cinco meses, 
con lo que daría por concluida 
la temporada y no podría jugar, 
en junio, el Mundial de Francia.

El centrocampista brasileño, 
no obstante, se resiste a descar
tar su participación en el Mun
dial. «Por encima de todo, lo más 
importante es recuperarme cuan
to antes. Los médicos me han 
dicho que puedo tener un buen 
proceso de recuperación y quiero 
estar para el Mundial», dijo en 
la clínica madrileña en la que está 
ingresado.

Competición abre 
una investigación 
sobre la lesión de 
Juninho

Efe - Madrid

El Comité de Competición de 
la RFEF ha decidido abrir una 
investigación sobre la acción que 
protagonizó el defensa del Cel
ta Michel Salgado.

En un comunicado, el Comité 
informa de que, «al amparo de 
lo previsto en el artículo 148 de 
los Estatutos federativos, acuer
da la instrucción de una infor
mación reservada» sobre la ac
ción del jugador del Celta, y para 
ello decide:

1 - Solicitar del Departamento 
de Prensa de la RFEF el repor
taje videográfico del lance en 
cuestión.

2 - Requerir a los Sres. Celino 
Gracia Redondo, Luis Núñez y 
Eduardo Pérez, árbitro principal 
y asistentes, respectivamente, del 
citado encuentro, para que emi
tan un informe más amplio so
bre el lance a que se refiere esta 
información.

3 - Requerir, asimismo, a los 
clubes Celta y Atlético Madrid, 
y a los jugadores Michel Salgado 
y Juninho para que aleguen lo 
que a su derecho convenga.

4 - Requerir al Atlético de 
Madrid para que remita certifi
cación médica acreditativa de la 
lesión sufrida por el citado fut
bolista.
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QuanUola se limitó a decir que "no cuentan con una excesiva regularidad”

Los jugadores barcelonistas rehúsan 
opinar sobre el Real Madrid

Efe ■Hnfcd()im

LoíiJugfttlore«tle! Barcelonn 
optaron ayer por olvIdarNe del 
Real Madrid y no opinar sobre 
el irople/>o sufrido por el con
junto de Jupp Heynekes frente 
al Valencia (1-2), que otorga a 
los catalanes el liderato en soli
tario de la clasificación liguera.

Él capitán barcelonista, Josep 
Guardiola, se limitó a calificar 
de «buena» la nueva situación 
del equipo, situado al frente de 
la clasificación.

Guardiola rehusó pronunciar
se sobre cualquier asunto rela
cionado con el Real Madrid y se 
limitó a reconocer que los dos 
'grandes* de la Liga «no cuen
tan con una excesiva regulari
dad» y que, de haberla tenido, 
contarían con una ventalla impor
tante respecto a sus más Inme
diatos perseguidores.

Ante este panorama, el Juga
dor consideró que no hay que 
descartar a nadie de la lucha por 
el título, porque «sería de inge
nuos».

BI centrocampista, que espera 
superar en el plazo aproximado 
de una semana la lesión que le 
mantiene de baja, cree que el 
equipo «está bien», aunque «el 
ambiente está crispado, algo que 
no es nuevo de este año».

Josep Guardiola considera 
que, tras haber perdido el lide
rato de la clasificación en ante
riores ocasiones durante la pre
sente temporada, los Jugadores 
no pueden decir que no volverá 
a suceder: «sólo procurar que la

Costa convoca a diecisiete 
jugadores frente ai Betis

El Alavés, concienciado para 
recibir al cuarto equipo de r

Ek-Zaragoza

Bl defensa del Real Zarago
za Miquel Soler se lesionó ayer, 
en el transcurso del último en
trenamiento que realizó el equi
po maño antes del partido de Ida 
de los cuartos de final de la Copa 
del Rey contra el Real Betis y 
al entrenador del equipo maño, 
Luis Costa, ha decidido convo
car a 17 Jugadores.

La lesl^ de Soler, que se
gún su entrenador Iba a Jugar 
de titular, ha trastocado los pla
nes de Costa que no ha facilita
do la alineación para el encuen
tro de hoy porque también el 
ruso Radlmov está aquejado de * 
molestias en un abductor y se 
le va a realizar una resonancia 
magnética ayer para comprobar 
su estado.

Bl conjunto aragonés se en
trenó, a puerta cerrada, bajo la 
lluvia en la Ciudad Deportiva 
para preparar el encuentro con
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cabeza se mantenga fría».
Guardiola apuesta porque la 

plantilla «se reivindique» con 
cuatro o cinco triunfos consecu
tivos y calificó este mes de fe
brero de «fundamental» para las 
aspiraciones del Sarcel^na.

Bl yugoslavo Dragan Cirio 
mantuvo en sus declaraciones la 
línea apuntada por todos sus 
compañeros y, cuestionado so
bre el Real Madrid, respondió: 
«Sólo pienso en ml equipo».

Cirio está convencido de que 
el Barcelona «Juega bien» y 
calificó el campeonato español 
como «el mejor del mundo» per 
la Igualdad que preside la com
petición.

tra el equipo andaluz, que a tras 
los últimos resultados negati
vos del Real Zaragoza parece 
favorito parala superar la eli
minatoria, aunque los Jugado
res zaragocistas confían en re
petir su buen Juego de la ante
rior ronda ante el At. Madrid 
para eliminar a los béticos.

Luis Costa, consciente de 
que el equipo parece haber per
dido en tos últimos encuentros 
de Liga la tensión en su Juego, 
se reunió con los que Jugaron 
titulares en Compostela y les 
explicó la necesidad de mejo
rar la concentración y la Inten
sidad del Juego, aunque parece 
que eso no será un problema 
mañana porque el Zaragoza se 
crece ante los equipos grandes, 
y más en la Copa.

Como ocurrió contra el con
junto colchonero la plantilla 
zaragocista considera funda
mental no encajar ningún gol e 
Intentar marear.

Respecto a su situación per
sonal, el delantero solicitó tiem
po para aprender castellano y 
adaptarse al fútbol que se prac
tica en Bspaña.

SI Jugador está prácticamente 
convencido de que tendría más 
opciones de ofrecer su mejor 
rendimiento si no actuase pegado 
a la banda del campo, pero ex
plicó que el técnico Louis van 
Gaal le ha dicho que en estos 
momentos es preferible que se 
mueva por esa zona del terreno 
de Juego.

El defensa Albert Ferrer con
sideró que los «problemas» del 
Real Madrid no sen Importan
tes para los Jugadores del Bar

Eb-Vitoria

Los técnicos ylugadores del 
Deportivo Alavés están muy 
concienciados ante la visita 
mañana a Mendlzorroza del 
Deportivo de La Coruña, cuar
to equipo de Primera División 
que esta temporada se va a 
enfrentar al equipo vitoriano 
dentro de la Copa del Rey.

Bl encuentro entre lospupl- 
los de José Manuel Ésnal 
«Mané» y los de José Manuel 
Corral, previsto para las 19:15 
horas en el estadio municipal 
del Paseo de Cervantes, será 
dirigido por el colegiado ma
drileño José María Gareía- 
Aranda Bnclnar, que será el 
representante del arbitraje es
pañol en el próximo Mundial 
de Francia.

Bl equipo alavesista tratará, 
por todos los medios deporti
vos a su alcance, de no encojar 
moñona ningún gol ante el con

celona, que deben «solucionar» 
su propia situación.

Sin embargo, Ferrer recono
ció que los dos ‘grandes* atra
viesan por un momento compli
cado, aunque espera que el con
junto barcelonista sea el prime
ro en superarlo.

BI Internacional añadió ade
más que, cuando uno de estos 
conjunte está en un mal momen
to, «los rivales actúan con ma
yor desparpajo» al enfrentarse 
a ellos.

Albert Ferrer, pese a que su 
equipo recuperó ayer el lidera
to de la clasificación, cree que 
tanto él como sus compañeros 
se equivocarían si pensasen que 
la situación por la que atraviesa 
el Barcelona es «menos mala» 
que la del Real Madrid.

Bl brasileño ‘Sonny* 
Anderson da Silva se mostró 
como el menos Interesado en la 
actualidad madridista, al asegu
rar que no había visto por tele
visión el encuentro entre el con
junto de Jupp Heynekes y el 
valencia.

Bl delantero, preguntado 
sobre si se alegró por la derrota 
sufrida per el Real Madrid, res
pondió: «Me alegré por la vic
toria del Barcelona».

«Lo mejor es pensar única
mente en nosotros», subrayó el 
brasileño, que trabaja para re
gresar a una eenvoeaterla, tras 
haber sido excluido de la últi
ma por Louls van Gaal, después 
de unas declaraciones en las que 
crítico los planteamientos tác
ticos del holandés.

junto de Riazor e Intentará corno 
mínimo marear un tanto en lo 
portería defendido por el 
camerunés Songo*©.

Uno victoria del Alavés per 
la mínima (1-0) supondría re
petir lo yo conseguido con an
terioridad, en Mendizorroza, 
ante tres «primeros»: Real 
Oviedo, Compostela y Reol 
Madrid, equipos q^ue fueron 
opeados de lo Copo del Rey por 
ef cuadro de JoséManuel Bsnol 
«Mané», tras hacer valer el 
solitario gol de renta logrado 
en el feudo vitoriano a lo hora 
de devolver visito a los tres 
clubes citados.

Bl máximo responsable téc
nico del Deportivo Alavés 
anunció, tros el entrenamiento 
matinal de ayer celebrado en los 
Instalaciones de Ibalo que, paro 
el choque de hoy, están convo
cados todos los nombres útiles 
de su plantilla, que son un total 
de veintiuno.

Gil dice que el 
presidente del 
Oviedo es una 
"fígura cómica"

Efe ■ Madrid

Jesús G11, presidente del 
Atlético de Madrid, calificó ayer 
al presidente del Reol Oviedo, 
Bugenle Prieto, corno una «fi
gura cómica», que recurre al 
«esperpento» para adquirir 
notoriedad.

Gil, por medio de un comu
nicado, respondió de esta for
ma a las manifestaciones de 
Prieto, quien Indicó que no 
acudirá el próximo lunes al 
paleo del Vicente Calderón, 
porqué «en el Atlético de Ma
drid hay personajes malignos y 
siniestros, que tenían que des
aparecer del ftltbol».

Bl dirigente del Atlético 
asegura que, si se contase la 
verdad sobre «una auditoría de 
40 millones de pesetas de los 
taqulllajes», Bugenlo Prieto no 
podría segiilr como presidente.

Jesús 011 señala que la au
sencia de Prieto en el palco del 
Vicente Calderón no significa 
nada, «ya que ha ocurrido otras 
veces y el partido sejuega Igual» 
y que la última vez «tuvo la 
humorada de Irse con algunos 
amigos de lo ajeno y le robaron 
la cartera».

Prieto recurre hoy «al absur
do para hacerse notar, porque 
por sí solo no tiene capacidad» 
para llamar la atención y «sabe 
que Insultando a GU le van a dar 
algo de cancha para que exte
riorice su rencor, demuestre 
quién es y a qué se dedica», 
añade.

«Recomendamos al Sr. Prie
to, corno ya le dijimos en va
rias ocasiones, que se olvide de 
nosotros, que no trate de calen
tar el partió© y que sea muy feliz 
en su viaje, porque los que se 
comportan corno él, a la anti
gua usanza en sus peculiares 
actuaciones, efectivamente no 
tienen cabida en el fútbol», 
concluye.

"Pacuco" Rosales, 
nuevo entrenador 
dei Córdoba

Efe ■ Córdoba

Bl técnico canario Francis
co «Pacuco» Rosales Macías es 
el nuevo entrenador del Córdo
ba CF, que milita en el Grupo 
IV de la Segunda División B, 
Informó ayer la entidad 
blanquiverde,

«Pacuco» Rosales, que as
cendió como técnico al 
Maspalomas a Segunda Divi
sión B, con el que llegó a lugar 
una fase de ascenso, sustituirá 
a Antonio Telxldó, destituid© 
ayer tras perder el domingo en 
Granada 3-0 y empatar en dos 
ocasiones seguidas en casa.

Bl segundo entrenador, Juan 
Verdugo no ha llegad© a diri
gir ningún entreamiénte, ya que 
la sesión de ayer por la maña
na ha estad© dedicad© a baño y 
masaje de los Jugadores.



36 Miércoles, 4 de febrero de 1998 DEPORTES La Ttíbuna

El socuellamino Roberto Parra acabó séptimo en la prueba de 1.000 metros

Maurice Greene batió en Madrid 
el record de los 60 metros lisos

Efe - Madrid

Maurice Greene, el hombre 
que devolvió el orgullo a los 
velocistas estadounidenses al 
obtener el título mundial de 100 
metros en Atenas’97, alcanzó 
ayer la cima de la velocidad pura 
al correr los 60 metros bajo te
cho en 6.39 segundos, dos cen
tésimas más rápido que su com
patriota André Cason.

La pista del Palacio de De
portes madrileño volvió a ofre
cer a los aficionados un momento 
mágico en los instantes que pre
cedieron a la salida y dio rienda 
suelta a la tensión acumulada con 
el nuevo, aunque anunciado, 
récord mundial, el noveno que 
se consigue en la pista talismán 
para los más veloces.

El registro obtenido hoy por 
Greene en Madrid acaba, des
pués de once años, con la som
bra de aquél otro récord mun
dial (6.41) alcanzado -y luego 
anulado por dopaje- por el ca
nadiense Ben Johnson en los 
Mundiales de Indianápolis’87.

Dos días después de igualar 
el récord anterior de Cason (6.41) 
en Stuttgart (Alemania), Greene, 
bajando la cabeza hasta mitad 
de carrera, irguió la testa a tiempo 
para observar en el marcador su 
prodigioso registro, que se 
aproxima mucho al que se ha 
propuesto hacer esta tempora
da bajo techo (6.37).

Ausencia de Privalova
La rusa Irina Privalova, 

plusmarquista mundial de 50 y 
60 metros con marcas logradas 
en esta pista madrileña, faltó a 
la cita por culpa de una gripe. 
Permanece inédita este año y 
eran remotas sus posibilidades 
de volver a brillar, pero su au
sencia, unida a la contractura en 
el muslo que sufrió la estadouni
dense Gwen Torrence en semi
finales de 60, dejó sin estrellas 
a la prueba femenina. Venció la 
nigeriana Chioma Ajunwa con 
7.10.

Allen Johnson, campeón 
mundial de 100 metros vallas, 
fue el primero que tuvo ocasión 
de comprobar las excelencias de 
la pista madrileña para los 
velocistas al ganar la primera 
semifinal de 60 m. vallas con un 
registro de 7.45, el mejor del 
mundo este año.

En la final, Johnson tuvo una 
defectuosa salida y hubo de 
conformarse con una angustio
sa victoria en 7.44 segundos 
sobre su compatriota Duane 
Ross, que se había puesto rápi
damente en acción.

En la carrera femenina la 
jamaicana Michelle Freeman 
venció con 7.74, a cinco centé
simas del récord mundial.

Issac Viciosa llevó todo el 
peso de la carrera de 3.000

1

f

Maurice Greene, en el momento de traspasar la línea de meta. EFE

metros. A su sombra se pegaron 
Manuel Pancorbo 
plusmarquista europeo al aire 
libre- y Anacleto Jiménez -cam
peón de Europa en sala- con la 
esperanza de batirle en el sprint, 
pero el subcampeón de Europa 
de 1.500 no les dio la menor 
oportunidad. Hizo el último ki
lómetro en 2:35 y venció con 
8:04.99. Jiménez, tercero, sufrió 
su primera derrota en Madrid en 
4 años.

En longitud el jamaicano 
James Beckford logró el mejor 
registro mundial del año con un 
salto de 8,21 metros en su quin
to intento, con el que adelantó 

al portugués Carlos Calado, hasta 
entonces líder de la prueba con 
8,11, nuevo récord nacional.

El fondista madrileño Alberto 
García, vencedor de la San Sil
vestre Vallecana y autor del 
mejor registro español del año 
en 3.000 metros (7:41.66), pro
longó su extraordinaria racha de 
éxitos con su victoria en la ca
rrera del kilómetro.

La prueba que había basado 
casi todo su interés en el regre
so del campeón europeo de 800 
metros, Roberto Parra, al atle
tismo de elite, se saldó con un 
fracaso del castellano-manche
go -séptimo con 2:26.84- y una 

nueva exhibición de fuerza de 
Alberto García, que ganó con 
2:23.99. El asturiano Andrés 
Díaz, llamado a batir el récord 
español de Fermín Cacho, no 
compareció.

El sudafricaco Okkert Brits, 
miembro del selecto club de los 
seis metros, hubo de resignarse 
ante el francés Alain Andji 
(5,70), que junto con el estado
unidense Lawrence Johnson - 
tercero- está empeñado en rei
vindicar las cualidades de la raza 
negra también en salto con pér
tiga. El francés Jean Galfione, 
campeón olímpico en Atlanta, 
terminó sexto con 5,40.

El insólito duelo 
entre Olano y Fiz, 
aliciente de las 
Seis Horas de 
Euskadi

Efe - San Sebastián

El anuncio de un duelo en
tre el ciclista Abrahan Olano y 
el atleta Martín Fiz en las Seis 
Horas de Euskadi, que se dis
putarán el próximo sábado, ha 
sido la gran sorpresa de la 
presentación de la prueba cele
brada ayer en San Sebastián.

Olano, ex campeón mundial 
de ciclismo de fondo en carre
tera, dará cuatro vueltas a la pista 
de Anoeta, mientras que Mar
tín Fiz, ex campeón mundial de 
maratón, la cubrirá en dos oca
siones.

Será sin duda uno de los 
grandes alicientes de la XX 
edición de las Seis Horas, en la 
que además se rendirá un ho
menaje a Urs Freuler, que pon
drá punto final a su carrera 
deportiva con la participación 
en esta competición.

Con un horario inusual -de 
las 14,00 a las 20,00 horas- para 
no coincidir con el espectáculo 
futbolístico que se anuncia a 
menos de cincuenta metros -el 
enfrentamiento regional entre 
la Real Sociedad y el Athletic 
de Bilbao- la despedida de 
Freuler será el gran aliciente de 
una cita que desde 1984 siem
pre ha contado con la presen
cia del gran «sprinter» suizo.

En esta su última participa
ción, Freuler aspirará a su quinta 
victoria en la prueba donostiarra 
y para ello contará con la com
pañía de uno de los mejores 
«pistards», sino el mejor: 
Carsten Wolf.

"Nene", nuevo 
entrenador del 
Poli Almería

Efe - Almería

Antonio Montero «Nene», 
técnico malagueño, fue presen
tado anoche como nuevo entre
nador del Polideportivo Alme
ría, equipo del Grupo IV de la 
Segunda División «B», por lo 
que resta de la temporada, tras 
la baja definitiva, por enferme
dad, de Pepe Cayuela.

«Nene»„de 43 años, fue ju
gador del extinto Málaga, Ba
lón de Cádiz, San Pedro y Vélez, 
entre otros, y como entrenador 
estuvo 12 años al frente del 
futbol base del Málaga, y des
pués entrenó al Atlético Mala
gueño, al Club Deportivo Má
laga, en la segunda división; 
Melilla, en segunda B, y última
mente al Marbella.

«Nene» dijo que conoce al 
Polideportivo Almería y del que 
dijo que «tiene bastante facili
dad para llegar y crear ocasio
nes de gol. Todavía hay tiempo 
y queda liga para que el equipo 
pueda recacionar y buscar una 
opción para codearse con los 
equipos que van a luchar por la 
fase de ascenso".
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Jordi Núñez, con una fractura en el 
dedo meñique de su mano izquierda, 
será baja esta noche para enfrentarse 
al Universidad Oviedo Naranco

S

Esta noche recibe al colista Naranco y el sábado se mide con el penúltimo Cansas

El CB CR-Quesos García Baquero afronta una semana 
decisiva para su futuro deportivo en la Liga, ya que en tres 
días debe enfrentarse al colista de la competición, el Uni
versidad Oviedo Naranco, y al penúltimo clasificado, el 
Cangas Morrazo. En caso de vencer en ambos compromi
sos, los ciudadrealeños tendrían muy cerca Europa.

El CB CR Quesos G^ Baquero 
inicia hov una semana decisiva

Jesús FUENTES CABAÑAS

Cinco partidos le quedan al 
equipo ciudadrealeño hasta fi
nal de la Liga, aunque los dos 
más inmediatos son los más 
accesibles, en principio, ya que 
tras la disputa de la Copa del Rey, 
a mediados de febrero, los de 
Rafa López León deben enfren
tarse al Valladolid, Barcelona y 
Caja Cantabria.

Lo más inmediato es el par
tido de esta noche, a partir de las 
ocho en el Pabellón "Puerta de 
Santa María", en que el CB CR- 
Quesos García Baquero mide sus 
fuerzas con el colista del grupo, 
el Universidad Oviedo Naranco, 
único equipo que no ha puntuado 
fuera de su pista, pero que no 
debe ser un rival del que fiarse, 
ya que incluso se ha reforzado 
con el yugoslavo Dzokic, con el 
único objetivo de salvar la ca
tegoría.

Una victoria en este partido 
daría a los ciudadrealeños la 
posibilidad de alcanzar la quin
ta plaza, en función del resulta
do del Valladolid-Chapela, que

Se calientan motores en Piedrabuena 
para el partido del año en Autonómica

Francisco CABAÑAS

Piedrabuena calienta ya 
motores de cara al partido que 
le enfrentará el próximo domin
go contra el Albacete B, tras el 
apasionante duelo que están 
manteniendo los dos equipos 
durante toda la temporada. El 
encuentro será una final que 
podría sentenciar la clasificación 
final del grupo primero de la 
Primera Autonómica.

Una victoria de los ciudad
realeños cerraría definitivamente 
su primer puesto y consiguien
te ascenso a Tercera, mientras 
que una victoria de los locales 
produciría un empate en cabeza 
que sólo se decidiría por el "gol- 
average".

Los dos equipos están demos

se jugará también hoy. Pero la 
suma de los dos puntos en liti
gio aumentaría la confianza en 
los manchegos de cara a su vi
sita a la pista del Cangas y, so
bre todo, a una semana vista del 
inicio de la Copa del Rey en 
Palencia.

Baja de Núñez
El técnico ciudadrealeño no 

podrá contar para esta noche con 
el concurso del portero titular, 
Jordi Núñez, que sufre una pe
queña fractura en la falange me
dia del deo meñique de la mano 
izquierda, que se produjo en el 
último lanzamiento del partido 
del pasado sábado en la pista del 
Airtel Chapela.

También tiene molestias el 
pivote Jorge Fernández, aunque 
finalmente podrá vestirse de 
corto, por lo que López León 
convocará a los siguientes juga
dores: Claudio Gómez, Paco 
Romero, José Carlos Huertos, 
Jorge Fernández, Pepe Lubián, 
Samuel Trives, Paco Vidal, 
César Manrique, Frantsouzov, 

trando ser los más fuertes del 
campeonato con mucha diferen
cia sobre los demás. Francisco 
Moreno desvelaba las claves de 
los albaceteños: "Destacar prin
cipalmente el bloque, su enver
gadura y juventud les hacer ser 
un gran equipo, aunque desta
caría a Triguero y a su portero 
Alejandro",

Para el presidente piedra- 
buenero, el planteamiento de los 
albaceteños no va a ser muy 
arriesgado, y esto a su entender 
estará favorecido por las malas 
condiciones en que se encontrará 
el terreno de juego, en pésimo 
estado tras fas constantes lluvias.

Los verdiblancos no cuentan 
con ningún jugador sancionado, 
mientras que en proceso de re
cuperación están Pinto y Correas.

ti
Ciudadrealeños y ovetenses empataron en el partido de la primera vuelta.

Israel Pérez, Angel Hermida y 
Javi Fernández.

Sobre el encuentro, Rafa 
López León comento: «Debemos 
conseguir el triunfo si queremos 
aspirar a la quinta plaza, ya que 
si no ganamos se volverá a ir el 
Chapela y se podría meter el 
Bidasoa en la lucha por la quin
ta plaza».

«Debemos conseguir seis 
puntos en los cinco encuentros 

El Piedrabuena se juega la temporada frente al Albacete B.

que restan de competición, con 
lo que, con seguridad, alcanza
ríamos el quinto lugar, por lo que 
es vital ganar mañana los dos 
puntos, lo que no será fácil, dado 
que los ovetenses contarán con 
todos sus efectivos, inlcuso el ex 
valencianista Dzokic», conclu
yó López Léon.

El partido será arbitrado por 
la pareja catalana Iniesta de 
Manresa y Huguet Gimeno.

Bermejo y Asensio 
van a Sevilla al 
Campeonato de 
España Promesas 
de atletismo

Dos de los tres atletas que 
participarán por Castilla-La 
Mancha en los Campeonatos de 
España de atletismo, en cate
goría promesas, que se celebran 
los días 7 y 8 de febrero en 
Sevilla, son ciudadrealeños, en 
concreto, el almagreñó Javier 
Asensio y el puertollanense 
Javier Bermejo.

Asensio, perteneciente al 
CU A-Ciudad Real, participará 
en la prueba de triple salto, con 
opciones reales de traerse me
dalla en una prueba que lleva
rá a cabo durante la temporada 
de pista cubierta. Por su parte. 
Bermejo, del Chapín Jerez, 
intentará obtener algún metal 
en salto de altura, donde acre
dita una mejor marca personal 
de 2,15 metros, conseguida hace 
diez días en Madrid.

El tercer atleta en discordia 
que acudirá a la cita sevillana 
es Francisco José Caro, de 
Villarrobledo, que participará 
en héptalon.

Por otro lado, el próximo 
domingo 8 de febrero, la loca
lidad conquense de Tarancón 
acogerá el Campeonato Regio
nal de campo a través y de 
marcha, tanto a nivel individual 
como por equipos.

Por la provincia de Ciudad 
Real, acudirán los equipos, 
CUA, Creyca, Quinto Aliento, 
CA Criptana, Athletics Club 
Valdepeñas, Liebre Tomelloso- 
Socuéllamos, Saturno Daimiel, 
CA Puertollano y CA Alcázar.

El Campeonato se disputa
rá para todas las categorías, 
desde alevín a veteranos, aun
que sólo los tres primeros cla
sificados en promesas y séniors 
recibirán premios en metálico. 
Además, los campeones indi
viduales masculinos en promesa 
y sénior se llevarán en jamo
nes el equivalente a su peso.

Por último, indicar que la 
Federación Castellano-Man
chega de Atletismo celebró, el 
pasado sábado, en la localidad 
toledana de Sonseca, su asam
blea general ordinaria, con 
varios puntos en el orden del 
día, aunque el más importante 
fue la aprobación del presupues
to que ronda los dieciocho 
millones de pesetas.

Destacar también la desig
nación del ciudadrealeño Emi
lio Villarino, como presidente 
en funciones de la Federación 
Territorial, en sustitución de 
Francisco Caballero, que aban
dona el cargo por espacio de 
unos tres meses, aproximada
mente, por enfermedad. Villa
rino ocupa el cargo de delega
do provincial de Ciudad Real 
y de vicepresidente primero de 
la Federación Regional.

Ó
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Castillo, operado en Madrid por Guillén, podría empezar a correr en quince días

Aguflera es duda para el domingo 
V Antonio fiie intervenido con éxito
Jesús FUENTES CABAÑAS

La actualidad del Manchego 
pasa por la enfermería del club 
ciudadrealeño, con dos nombres 
propios, José Antonio Aguilera 
y Antonio Castillo.

El delantero madrileño sufrió 
un fuerte golpe en la primera 
parte del encuentro disputado el 
pasado domingo en Sevilla, pero 
se mantuvo sobre el terreno de 
juego e incluso fue el autor del 
único tanto del partido que le 
valió tres puntos al Manchego.

Ayer visitó la consulta del 
fisioterapeuta del club, Marcos 
Reina, quien, a falta de que al 
jugador se le realice una ecogra
fía, le diagnosticó una fuerte 
contractura o una rotura de fi
bras en el recto anterior del 
cuadríceps de su pierna izquier
da, lo que le hace ser duda para 
el partido del próximo domin
go frente al Almería.

Reina confirmó que "Agui
lera podría sufrir una rotura, 
aunque vamos a tratar de que 
juegue el domingo con la pier
na bien vendada, ya que además 
se trata de la de apoyo". En este 
sentido. Aguilera podría forzar 
el domingo la quinta cartulina 
amarilla y tener dos semanas para 
poder recuperarse plenamente de 
la lesión.

Otro que se encuentra con 
molestias y que no entrenó ayer 
fue Juanma, con una distensión 
en la rodilla, aunque podrá ju
gar ante el Almería.

La buena noticia se centra en 
la intervención quirúrgica a la

que fue sometido ayer Antonio 
Castillo, en la Clínica FREMAP 
de Majadahonda, a maños de uno 
de los mejores traumatólogos del 
mundo, Pedro Guillén.

El jugador ciudadrealeño, 
harto de arrastrar su lesión des
de que comenzó la temporada y 
producto de una terrible patada 
en la rodilla del defensa del 
Albacete, Aranalde, decidió 
pasar por el quirófano por segun
da vez esta temporada.

Castillo fue operado duran
te media hora, por medio de 
artroscopia, siguiendo la inter
vención a través de un monitor. 
"En un momento de la misma, 
Guillén soltó un grito y dijo que 
ya había encontrado el motivo 
de mis dolencias, que no eran 
otras que una protuberancia en 
el cartílago, que limó con láser, 
ya que al parecer, eso me impe
día hacer el juego de la rodilla".

Antonio Castillo señaló que 
"Guillén me ha dicho que en 
cinco días podré empezar a do
blar la rodilla y en quince días, 
a correr". Por otro lado, aunque 
en principio estaba previsto que 
le diesen anoche mismo el alta, 
se podría retrasar hasta hoy por 
la mañana.

Por último, el jugador man- 
cheguista señaló que ocupaba 
justo la habitación de enfrente 
a la del jugador atlético Juninho, 
intervenido el lunes por Pedro 
Guillén, y que ayer por la ma
ñana había cruzado unas pala
bras con el míster del Atlético 
de Madrid, Radomir Antic, y con 
Caminero.

Antonio Castillo fue intervenido con éxito en Madrid.

Corchado: "Si el equipo funciona, 
no hay por qué cambiar"

El entrenador del Manchego, José Ramón Corchado, 
reconoció ayer que "si el equipo titular funciona, como lo hizo 
frente al Betis B, no tengo por qué cambiarlo", lo que indica 
que el míster contará con los mismos que se alzaron con la 
victoria en Sevilla, con la única duda de Aguilera.

Corchado señaló que "rne da un poco de miedo volver a 
jugar en casa por los problemas que tenemos aquí" e indicó que 
"una victoria frente al Almería aumentaría nuestra confianza y 
nos quitaría el aspecto psicológico del campo que tienen los 
jugadores".

Por otro lado, dijo que "ojalá el equipo siga en la línea 
demostrada en Sevilla, aunque con más participación en el 
juego de los dos mediocentros, Llona y Tomás Alonso".

La directiva del 
.Manzanares cree 
que hay equipo 
para estar más 
arriba

D. MANZANARES

El Manzanares no funciona 
como se esperaba de sus juga
dores, ya que en los últimos 
partidos disputados, frente a 
rivales de la zona baja de la tabla, 
sólo ha conseguido un punto 
ante el At. Pedro Muñoz, mien
tras que ha perdido en Quintanar 
de la Orden (1-0) y en 
Puertollano (4-2).

El equipo franjiblanco se ha 
reforzado en las últimas sema
nas con Toño y Peinado, ambos 
procedentes de la Tercera Di- 
'visión, aunque el equipo ya 
contaba con jugadores con ex
periencia en esa categoría como 
Juan, Ponce, Chulé, Bule.

Y es que el Manzanares, sin 
tener un gran equipo, sí tiene 
plantilla suficiente como para 
ir más arriba de donde está, en 
el penúltimo lugar de la Prime
ra División Autonómica, en 
puesto de descenso. Se marchó 
Paco Pinilla y ahora se está peor 
porque no se ha mejorado con 
la llegada de refuerzos. Hubo 
un espejismo nada más llegar 
Julián Martínez, pero ahora se 
ha dado marcha atrás.

Buscar soluciones
Esta semana, la directiva se 

reunirá varias veces, pero en 
palabras del presidente 
manzanareño, «creo que hay 
más equipo que para hacer lo 
que estamos haciendo y vamos 
a buscarle una solución por 
todos los medios, ya que hayb 
que mantener la categoría y para 
ello no dejamos de mirar lo 
mejor para el club reforzándo
nos con arreglo a lo que nos pide 
Julián Martínez que es el entre
nador».

La Diputación clausuró en Herencia 
el curso de monitor de voleibol

La Tribuna

El pasado sábado, 1 de febre
ro, tuvo lugar en Herencia la 
clausura del Curso de Monitor 
de Voleibol, que organizaba 
directamente el Area de Depor
tes de la Diputación Provincial 
de Ciudad Real en colaboración 
con la Delegación de Voleibol 
y el Ayuntamiento de Herencia. 
En total han sido 29 los alum
nos que han participado en este 
curso de monitor de voleibol, en 
su mayoríajóvenes de Herencia 
y Socuéllamos, que además son 
integrantes de equipos femeni
nos de categoría nacional de 
voleibol, y que con este título 
podrán ser monitores de Escue
las Deportivas.

A la clausura del curso asis
tió Sebastián García, diputado 
del Area de Deportes, Mercedes 
González Ortega, alcaldesa de 
la localidad, y Emilio Nieto,

>>
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Un momento de la clausura del curso en Herencia.

delegado provincial de Voleibol.
El Area de Deportes organi

za 21 cursos de monitores de
portivos y multiarbitraje, ade
más de otros 8 de aprendizaje de 
recuperación cardiopulmonar 
básica, dirigidos a alumnos de 
la ESO de toda la provincia.

El próximo curso a organi
zar en la zona de La Mancha será 
en Tomelloso. Se trata de un 
curso de jueces de atletismo cuyo 
título homologará la Federación 
de Atletismo, y que tendrá lu
gar los días 8,15 y 22 de febre
ro y 1 y 8 de marzo.

Ayudas al deporte

El presidente de la Diputación Provincial, Jesús 
Garrido, y el responsable del Area de Deportes, 
Sebastián García, entregaron ayer material deportivo a 
componentes del Club Lantana, de discapacitados, yal 
Club Elemental Tenis de Mesa Puertollano. Garrido 
recalcó el compromiso de la Corporación por el depor
te. En la foto de T. Fernández, el Lantana al completo.

M.C.D.2022
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Monterías con éxito de P. Cinegéticas
Las Barranconas en Horcajo 

de los Montes, El Puerto en 
Piedrabuena, Navalrosal en 
Fernán Caballero y El Rincón 
de Quejigares en Fontanosas, 
han sido las cuatro últimas 
monterías que Producciones 
Cinegéticas ha monteado en 
nuestra provincia, con el éxito 
venatorio de la especie más sal
vaje como es el jabalí.

Las Barranconas, 17-enero: 
31 jabalíes de los cuales 1 de 
ellos ha dado bronce.

El Puerto, 24-enero: 38 jaba
líes de los cuales 3 posibles me
dallas y 4 muflones con 15 ca
zadores.

Navalrosal, 31-enero: 16 ja
balíes con el éxito de 11 con boca 
de los que destacó uno de ellos 
con puntos mas que suficien
tes para obtener el oro.

Y como broche de oro a es
tos cuatro eventos cinegéticos, 
en El Rincón de Quejigares se 
abatieron 36 jabalíes y 4 vena
dos.

El Rincón de Quejigares lo 
esperábamos todos como signo 
de triunfo del hombre sobre la 
bestia, como son los puercos 
salvajes. Hace ya unos meses, 
la desventura cinegética cayó 
sobre la umbría de la Sierra del 
Torozo, y el día primero del mes 
de febrero, sobre las derruidas 
casas de La Retamosa, dentro 
del valle frente a Peña Cabro-

Chema siempre invoca a los cielos antes de cazar con las salves monteras. »

Buen día de caza por los jabalíes, buenas las judías y mejor la organización.

nes, nos dimos cita y sin faltar 
a lista, cocineros, monteros, 
rehalas, guardería forestal y por 
supuesto un espectacular núme
ro de jabalíes.

Una vez más se demuestra 
que las especies salvajes, no son 
caprichosas a la hora de sus 
encames, y una gran prueba de 

ello fue lo que pudimos ver este 
día en las solanas de Quejigares, 
el fío los había concentrado.

La organización bien, los 
guarros cumplían, pero algunas 
rehalas de la Andalucía con 
collares blancos y verdes por la 
traviesas corrían, y los jabalíes 
sin ladras salían, ¡ que prisas por 

comer judías!, esta "rehala" de 
Andalucía.

El cocinero de "El Nido" del 
Viso, dio tan buena comida, que 
las hambres saciamos con mi
gas y judías a fuego de candela.

LA CAZA

Montería en La Nava
Suplemento semanal 

de todos los miércoles en 
LA TRIBUNA de 
CIUDAD REAL

En Guadalmez, último pue
blo de nuestra provincia al su
roeste, Francisco Gijón y Jura
do, organizó junto con su fiel 
amigo Gregorio Muñoz, ambos 
de Puertollano, una montería de 
jabalíes y venados, en la que se 
cobraron 16 jabalíes.

La lluvia deslució el día pero 
las armadas ante el ímpetu de las 
ladras de podencos forjados en 
las duras y agrestes sierras de 
nuestra provincia, tiraban sin 
cesar olvidándose del llorar de 
los cielos, llanto que hasta vino 
bien para remojar la sed de caza 
que muchos tenían y de la que 
jamás habían disfrutado, como 
el caso Antonio Prado, bolañego 
de casta adentro, que a estos pa
rajes fue a parar y con dos gua
rros, calmó sed y tranquilidad, 
pues ya es novio de esta activi
dad. Triunfo de las rehalas, y José 
Terriza remató de nuevo jaba
líes entre el río dejaras, de tanta 
agua como el monte llevaba. Dos abatió el boiañego Antonio Prado y otro de los que no se habló a Francisco Gijón se le escapó.
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fíaslranamút papular manchega

Platos típicos de la zona de Los 
Montes: caldillo de cebolla

Aprietan los fríos en las sie
rras por la mañana, el Guadiana 
arrebata tierra de sus márgenes 
por la crecida, y los cortijos hu
meantes difunden mensajes de 
hato caliente por el oliente de sus 
ollas, que en volandas mece el 
viento para tirarlo en los barran
cos al pie de las cuerdas.

Haciendo el picón Serafín, al 
sopié de Peñaflor junto a la ribe
ra, el murmullo de las bravas 
aguas y a calmadas por los reman
sos del valle, parecen contarle 
aventuras de peregrinos que en 
conquista de corazones atrave
saran estas tierras en busca del 
Portugal al embarque deí nuevo 
mundo.

Tanto rumor en Guadiana, 
tantas ilusiones de juventud, tan
tos viajes que nunca llegaron, y 
tantas conquistas que se olvida
ron, y hoy haciendo picón para 
calentar el fogón de su ama María, 
sube las sierras fumando con las 
caballerías.

Costales, tres por mulo, seis 
en total, él uno a las costillas mi
rando al suelo y sin dejar de pen
sar, que no por menos bultos es 
menos bestia que las otras dos, 
pues la vida de bestias son, que 
las vamos domando, a unos con 
ternura y a otros con tesón.

No por mejor manjar hace mas 
feliz la vida, decíase Serafín mien
tras a sus vientos llegaba tufo de EI Estrecho de las Hoces, roca viva donde el Guadiana araña de sus entreñas, la tierra que Dios depositara.

la posada, ya que un buen caldi
llo de cebol la, cal iente con mi ama, 
nada tiene que envidiar a las 
buenas mesas, que las que co
memos en las majadas. Pues es 
más fácil conformar a un pobre 
que a un rico, y come con mas 
ganas un gañán que el señor en 
su alcazaba.

Pláticas del gañán cuando a 
la tená llegaba, con dos mulos y 
un podenco, al que María recibía 
con la bota en la mano, jamón de 
matanza y sus manos 
desgarbadas.

Preparole sin desatino por los 
fríos que 1 legaban, cald i 11 o con esta 
maña: sofrió la harinay añadiole 
la cebolla picada y los tacos de 
jamón del que todos envidiamos 
cuando por cortijos pasamos, 
sofrito, se le añade el pimentón y 
la sal y cogido color el frito, 
añádasele el agua hasta el pri
mer hervor, cuando escaldando 
los huevos de gallina, se remue
ven al calor. Después de un buen 
"cacho" de tocino un litro de 
Luparia metido en bota, unos 
chorizos de "venao", queso de 
borras merinas en aceite, y un buen 
pan "sentao", meterse un buen 
caldo de los montes de nuestra 
patria chica: del Horcajo, de 
Navalpino, Puebla de Don 
Rodrigo, Fontanarejo, de donde 
los huevos son de Arroba o de 
donde los conejos... (Alcoba).
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vino tinto vino blanco

Para realizar pedidos y relaciones comerciales 
Uamar al Tel.: 42 90 70 ó Fax: 43 13 82

Deguste nuestros selectos vinos 

en sus jornadas de caza. 

Viña Luparia y lismero 

realza la calidad de su mesa

Vino con Irodición Arlcsono
Viña Luparia (Plata) en un vino tinto elaborado por el 

método tradicional. Con uvai leleccionadai de la 

variedad cencibel, resultando un vino redondo, 

elegante, con cuerpo y un excelente bouquet 

$e recomienda tomarlo entre 14 y 16 grados.
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RESTAURANTE

Catering todo el año:
- Servicio de Restaurante a domicilio.

- Cacerías, Monterías, Reuniones Sociales.
- Bodas, Comuniones, etc.

- Carpa para servicios de campaña.
Teléfono: 908 03 80 90 y (926) 33 62 14

VISO DEL MARQUES (Ciudad Real)

bLJ UNDÉCIMO lUiJ 

CATÁLOGO 
LIBROS DE CAZA

ANTÍGUOS, VIEJOS, DE LANCE Y 
OCASIÓN, AGOTADOS Y MODERNOS 

CON LAS ÚLTIMAS NOVEDADES

PUESTOS A LA VENTA POR
PRODUCCIONES CINEGÉTICAS

LIBRERIA DE 
PRODUCCIONES CINEGÉTICAS

APARTADO DR CORREOS N“ 95.
TRES CANTOS 28760. MADRID

TELL (91)803.23 75
FAX. (91) 803.14 69 

E. MAIL: I¡bros@pc¡negelicas com
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El Morrón, por 
Fernando Carrión

El día 25 de enero con 26 
escopetas y tres rehalas, Fernando 
Carrión nos cuenta la aventura 
que vivió en la finca El Morrón 
de Villamayor de Calatrava. 
Organizado por Godo de Puer
tollano y secundado por los so- 
cios que tienen esta finca, fue 
entre otros los pocos invitado.s 
que tuvo la suerte de estar allí.

Dice Fernando que las previ
siones eran de pasar un buen día 
con unas migas y algo más, mas 
cual la sorpresa que se llevaron 
al encontrar la casta salvaje de 
los jabalíes concentrados en el 
morro del "Morrón", y que por 
ventura para éste, abatió tres 
cochinos, de los cuales dos con 
boca y en total 12 jabalíes, y es 
que donde menos se espera...

Los cochinos son difíciles de pillar, pero cuando se cogen,se cogen en cantidad

Fernando Carrión con tres cochinos de otra montería, los tripletes los repite.
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Puebla D. Rodrigo 
también triunfó

Juan Acevedo, presidente de 
la sociedad de cazadores del tér
mino municipal de Puebla de Don 
Rodrigo, comentó a LA TRIBU
NA, que el día uno de Febrero 
cobraron treinta y dos cochinos 
en el paraje denominado Los 
Ancares.

Estos fueron abatidos por 
Oscar Nicolas que contabilizó 5 
jabalíes en el puntal del mismo 
nombre de la mancha, José M. 
Rivero, 4 y Máximo Herance, 
que consiguió solamente tres.

De entre todos cabe destacar 
4 machos encastados con buena 
boca. Una vez más el hombre 
supera la astuciade los cochinos.

Montería, Vva. de San Carlos
Los Hermanos Castillo y el 

guarda Feliciano, repitieron el 
éxito. Con siete rehalas y la falta 
de alguna más como confesa
ba Carlos uno de los hermanos, 
de la que dice haber en Ciudad 
Real capital, y de renombre en 
el mundo de la caza, arreme
tieron en los parajes de la loca
lidad de "El Pardillo", como 
otros la nombran a esta pobla
ción cercana a Calzada de Cva. 
y conocida por Vva. de San 
Carlos. Feliciano el artífice de 
cebaderos está demostrando sa
ber hacér, en eso de picar a los 
cochinos en las golosinas del 
maiz fechas antes de batir las 
manchas.

Los agarres corrieron por 
cuenta de las rehalas Castillo y 

a

El Grupo Sur de Seguridad mantuvo vigilada la fínca y las rehalas cumplieron

los guarros que cumplieron en 
las armadas fueron principal
mente abatidos por:

De los Carriones el Sr. Fer
nando, que cobro uno después 
de tirar tantos que las balas se 
le acabaron, Manuel Muro, con 
solo dos que cobró, despues de 
tirar cinco jabalíes salvajes de 
pura casta, a tenor de lo rápido 
que pasaban, Jesús el herma
no de Fernando, tambien bajo 
con su cochino, Pedro Peña 
remató como buen montero un 
cochino de agarre de las rehalas, 
pues los punteros al saltar de 
los camiones fueronse derecho.s 
a los encames, y por último 
merece destacar: el gran 
macareno de Diego Alvarez de 
los Corrales.

MONTERIAS AUTORIZADAS EN LA PROVINCIA DE CIUDAD REAL
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Termino Escopetas Rehalas Venado Jabalí Muflón Gamo ORGANIZA TELF.
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DEHESA EL GAVILAN RETUERTA B.
EL BONAL PUERTOLLANO
DEHESA CASTILSERAS ALMADEN
LLANO DE GUZMAN HORCAJO MONTES
LA CERECEDA ; FUENCALIENTE
EL ALLOZAR VILLARRUBIA OJOS
SAN ISIDRO LABRADOR BRAZATORTAS
ZABALA VILLAMANRIQUE
LA TEMBLADERA MESTANZA
LA NAVA ALDEA DEL REY
LOS RASOS NAVALPINO
EL MANOJAR RETUERTA B.
EL ROBLECILLO VILLAMANRIQUE
EL ROMERAL SACERUELA
LOMAS Y OLIVARES CHILLON
QUINTO DE ENMEDIO ALCOLEA
NAVAJITOS PUERTOLLANO
ROSALEJO ALTO Y BAJO CABEZARRUBIAS R
VALPEREZ PIEDRABUENA
EL MORRIO GUADALMEZ
BAÑOS DE VILLANAREJO NAVALPINO
RIOFRIO Y HORNIA AGUDO
LAGUNILLAS S. ANTONIO SOLANA DEL PINO
TORILEJO AGUDO
EL ESCALON BRAZATORTAS
VALEROS ALMODOVAR CAMPO
POSADA REAL ALMODOVAR CAMPO
MATAMULAS VILLAMANRIQUE
LAS MINILLAS ALMODOVAR CAMPO
EL OREJON ABENOJAR
EL HOYO MESTANZA
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LA CERECEDA 
PERALEJO
LOS MORRONES
SIMANCAS
ZABALA
LOS RASOS
NAVALMEDIO
CERROS TONTOS
EL MORRON
EL CONTADERO 
ALCORNOQUEJO
BAÑOS VILLANAREJO
LOS LOBOS
EL HOYO
VALLES DEL TERMINO 
LA ALAMEDA 
CERVIGON 
POSADA REAL
CHORRERAS
MANZANO ALTO
LA ATALAYA
GIL
UMBRIA VALDELAGATA 
LOMILLA
VALTRAVIESO
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SI DESEA ANUNCIAR SUS IWIONTERIAS CON NOMBRE Y TELEFONO, LLAMAR A LA TRIBUNA AL n*> 2*1 S3 OI 
(Estos datos han sido facilitados por el servicio de caza do la Delegación de Agricultura do la Junta do Comunidades do Castilla-La Mancha, pudiendo sufrir alguna variación posterior a su publicación).

GUARDERIA RURAL Y CINEGETICA

VIGILANTES DE SEGURIDAD

INSTALACIDN Y SISTEMAS 
DE ALARMA

GRUPO

VIGILANCIA Y SEGURIDAD, S.L
N® Reg. D.S.E. 2.411 de 14-7-94

C/ Muelle, 2 - Telfs.: 4123 65 - Móvil 908 - 00 45 80 - PUERTOLLANO (C. Real)

CENTRO DE ESTUDIOS

PUERTOLLANO
C/ Goya, 29 - Telsj 41 13 32 - 989 154 154

Cursos de:
- VIGILANTE DE SEGURIDAD - 

- GUARDAS DE CAMPO - 
- ESCOLTAS -

UNICO CENlfíO EN CASTIllA-lA MANCHA, HOMOLOGADO POH EL MINISLEHIO DEL INÍEfíLOR l^-3-97)
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________________ PROXIMAS CACERIAS ORGANIZADAS
7 de lebrero PRODUCCIONES CINEGETICAS 191)803 23 75 HORNILLO Venado y Jabalí
7 de lebrero LM. ESTUDIO CINEGETICO (925) 22 73 13 TORNEROS Venado, Mullón y Jabalí
8 de lebrero . LM. ESTUDIO CINEGETICO (925) 22 73 13 TORNEROS Venado, Mollón y Jabalí
14 de lebrero PRODUCCIONES CINEGETICAS (91)803 23 75 ALLOT Jabalí y Mollón

NUEVA AREA DE SERVICIO REPSOL
HOTEL GODISA
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AREA DE SERVICIO REPSOL, UNA PARADA 
OBLIGADA A SOLO 1 Kni. DE PUERTOLLANO

El nuevo hotel de lujO GODlSA ofrece a los cazadores sus mejores 
servicios para esta temporada de caza. Precios económicos.-

Teléfono (926) 47 70 10
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SEGUROS DE CAZA

(VMOnCHNiOliE INlERNATIONAt

DISTRIBUIDOR PARA CIUDAD REAL Y PROVINCIA:
Carlos Sánchez Wolff

Ci Guadalmez, sin 
Ciudad Real 

Tifo. 826 21 69 59 
Horario de apertura al público 

Lunes a Viernes: 6'30 g 6*30. Sábados: 11 a 2
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NOTA: INFORMESE SOBRE LA LEGISLACION DE 
. GUARDERIA DE LOS COTOS DE CAZA.
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H^™CERECO 
CENTRO SANITARIO DE RECONOCIMIENTO 
Pasaje de Gutiérrez Ortega, 2^ C • Tell.: 21 43 69 • 13001 CIUDAD REAL

PERMISOS DE CONDUCIR 
LICENCIAS DE ARMAS 

CERTIFICADOS MEDICOS ORDINARIOS

RECONOC/MOTOS DE EMPRESyi 
SELECC/ONDEPERSON/IÍPA/M 

EMPRESyiS

■
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Ctra. CR-506, km. 3'350 - Teléfono (926) 46 0317 / 46 0316

ARGAMASILLA DE CALATRAVA (C. Real)

1

8

Fíí 

W
 

V' áiíj

iC
 

12
 

Fo

Consúltenos llamando al:
902-25 10 10. José Luis Barba Barquilla.^O
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COMIDAS DE CAZA 
ENCUENTROS DE CAZADORES 

REUNIONES DE SOCIEDADES
1 Gran Capitán. 42 -TelUS 24 06 PUERTOLLANO I > 

Ví

MAPFRE AGROPECUARIA

Mata, 1
Telféfono: 25 37 50

CIUDAD REAL 1

Í SZE

EMPRESA DE SEGURIDAD GRUPO 10:
Especialistas en Vigilancia:
* COTOS DE CAZA: Menor y Mayor.
* VIGILANCIA DE MONTERIAS
* GUARDERIA RURAL: Vigilancia de Olivos
Para todo tipo de vigilancia realizamos proyectos a su 
medida y con todo tipo de precios.

No se debe alimentar 
igual a un Chiguagua que 

a un San Bernardo
L5CC[SIZE¿l^evolución nutricional

RCCI SIZE: El primer programa alimentario BI 
“A MEDIDA*' basado en el tamaño de su 
perro y que permite responder a sus 
verdaderas necesidades nutricionales, en 
función de su tamaño, su edad y de su 
modo de vida.

^^SEGORÜTBLÍGÁIORIO^ÉLCA^^

* SEGURO VOLUNTARIO
^ACCIDENTES

* DEFENSA JURIDICA
* PERDIDA DEL ARMA

^ASISTENCIA________________________

DISFRUTE 
TRANQUILO DE SU 

DEPORTE FAVORITO
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El Dep. Retamar 
ganó con claridad 
al BM Puertollano

León MUÑOZ

27 Deportivo Retamar: (15 
+ 12) Julián Jiménez, Villa- 
nueva (2), Ayuso (2), Pedro Luis 
(5), Gustavo (4), Salva (7), 
Miguel Angel (7, 4 de penalti) 
-siete inicial-. Oscar, Rafa, Fran, 
Rojas y Alejandro Reillo.

21 PuertoIIano:( 12 + 9) Mi
guel Angel, Luis Enrique, Ju
lio, Luis Forja (2), Chema (2), 
Salvador (6), Jarilla -siete ini
cial-. Adán (2), Facqui, Fernan
do (9), Jesús y Javi.

Marcador cada cinco mi
nutos: 2-3,4-4,7-5,9-7, 11-10, 
15-12, primera parte. 17-13,19- 
13,19-13,23-17,25-19,27-21.

Arbitros: Medina Arce y 
Pérez López de Ciudad Real, con 
diferencia ha sido uno de los 
mejótes arbitrajes que hemos 
visto esta temporada, destacan
do especialmente la primera 
parte. Mostraron tarjetas ama
rillas para los locales 
Villanueva, Ayuso y Gustavo, 
excluidos por dos minutos 
Villanueva, Ayuso, Gustavo, 
Rafa, Salva y Rojas, pro parte 
visitante las tarjetas amarillas 
fueron para Luis Enrique y 
Jarilla, excluidos pro dos minu
tos Julio y Femando. También 
vieron la tarjeta amarilla los dos 
entrenadores. Dimas García- 
Chicote y Fernando Imedio.

Incidencias: Partido de la 
Segunda División masculina de 
balonmano. Ambiente de gala 
en el pabellón cubierto de Pe
dro Muñoz.

Comentario:Desde el piti
do inicial pudimos ver que la 
concentración y especial moti
vación de los jugadores supe
raba a anteriores compromisos. 
Salieron dominando en el jue
go los visitantes que abrían el 
marcador en su primera juga
da, y lejos de ponerse nervio
sos los locales y con toda su po
tencia de juego impusieron su 
ritmo y sólo Fernando marca
ba un poco la diferencia aun
que era neutralizado en algunos 
lances del juego. Este hombre 
perforó la portería local en nueve 
ocasiones pero Dimas entrena
dor local tenía estudiado per
fectamente a su contrario y jugó 
sus cartas, unas veces con Pe
dro Luis por la banda izquier
da, jugadas con lanzamientos 
duros de Salva y el rompedor 
Miguel Angel muy bien asisti
dos pro Gustavo que realizó un 
buen partido, sin olvidar la 
experiencia que están adquirien
do el meta Julián y jugadores 
como Ayuso y Villanueva que 
aunque muy tosco en su juego 
es un hombre que rompe las 
defensas. Al final de la prime
ra parte el marcador reflejaba 
una ventaja de tres tantos para 
los de casa.

En la segunda parte las de
fensas se mostraron más segu
ras y sobre todo la local que en 
quince minutos encajó un tan- 

' to y consiguieron despegarse de 
cinco, para llegar al último 
cuarto de hora con el partido 
decidido y con el objetivo de 
neutralizar la ventaja que tenían 
los de Puertollano en el partido 
de ida, lo que lograron al final.

Primera División femenina de voleibol

El Alcorcón venció en una
hora a las miguelturrcñas

Efe - Alcorcón

3 - C. U. V. Alcorcón: Sanz, 
Caballero, Herrero, Oliva, 
Cudell, Aliseda, Pérez, More
no y Ballesteros.

0 - ADV Miguelturra: Ele
na, Rosalía, Cristina, Cruz, Ro
mero, Antonia, Gema y Julia.

Sets: 15-7 (20m.), 17-15 
(27m.) y 15-5 (12m.).

Arbitros: Lope y Suárez, del 
comité madrileño.

Incidencias: Partido de la 
décimo quinta jornada del gru
po D de Primera división fe
menina de voleibol, disputado 
en el Pabellón municipal de 
Alcor-cón.

Comentario: El CUVA 
madrileño plantó sus reales en 
el primer juego con meridiana 
claridad, a base de una sólida 

. colocación y perfecta ejecución 
de las distintas facetas, saque, 
bloqueo, recepción, anotándose 
el set en dos rotaciones.

El segundo parcial fue el 
mejor jugado por las chicas de 
Manuel Casas, que desde un

El ADV Miguelturra sigue sin 
ganar en la segunda fase

Efe - Alcorcón

3 - C.U.V. Alcorcón: 
Steppe, Boned, Agudo, Jatto, 
Prieto, Balcázar, Azulas, Mo
reno, González, Fernández, 
Camacho y Leyva.

0 - ADV Miguelturra: Ja
vier M., Diego, Julián, Antonio, 
Domingo, Ramón y Javier A.

Sets: 15-9 (20m.), 16-14 
(37m.) y 15-3 (17m.).

Arbitros: Suárez y Lope, del 
comité madrileño.

Incidencias: Partido de la

El BM Ciudad Real rompió 
pronto el partido a su favor

Efe - Madride jos

21 - BM. Madridejos 
(10+11): Angel Luis, José Luis, 
Sicilia (6), Mellado, Juanjo (1), 
Oscar, Javi (1), Zapero (3), 
Antonio Mariblanca (1), Da
vid (1), Ignacio (5) y Luis (3).

26 - BM. Ciudad Real 
(16+10): Panadero (2), Diego 
(3), Nacho (2), José Manuel (4), 
De la Garza (1), Francisco, 
Alvaro (1), Gerardo, Miguel,

ti o
 I

Las chicas miguelturrcñas no ofrecieron resistencia al Alcorcón.

inicio trabajaron muy bien en la 
red y mantuvieron a raya, a base, 
eso sí, de un gran esfuerzo para 
suplir su inferior altura y cor
pulencia, aunque al final se 
impuso la experiencia 
aicorconera.

Las chicas de la Asociación 
se hundieron por completo en 

décimo quinta jornada del gru
po D de Primera masculina.

Comentario: El primer set 
fue igualado en su primera par
te, pues los madrileños siem
pre fueron por delante, pero con 
exigua ventaja de dos tantos. 
Fue en el tramo final cuando los 
errores en defensa y remate 
dejaron paso al segundo set tras 
tres rotaciones.

En el segundo, la lucha fue 
total. Los cambios de servicio 
se sucedieron, sin que ninguno 
pudiera despegarse, con lo que

Oscar (4) y González (5), y 
Gustavo (4).

Arbitros: Simón Rodríguez 
y Sánchez Rafael de la Cruz, de 
Toledo. Amonestaron a los lo
cales José Luis y Oscar, y a los 
visitantes Oscar, González y 
Gustavo. Excluyeron por dos 
minutos a los madridejenses 
Oscar y Javi, y a los visitantes 
González, Gustavo y Panade
ro.

Incidencias: Partido de la

el tercer, y definitivo, set, sin 
hacer esforzarse a las madrile
ñas, quienes demostraron un 
gran saber estar y un tremendo 
conocimiento de los entresijos 
de este deporte que precisa de 
una gran precisión y conjun
ción.

se llegó a un final muy apreta
do, que pudo decantarse del lado 
churriegode no haber sido por 
la sucesión de errores en los 
puntos decisorios.

Precisamente su pobre ren
dimiento en los puntos claves 
de cada uno de los dos anterio
res parciales condenó de nue
vo a los de Ernesto Arévalo, 
que entregaron el set y el par
tido de manera incuestionable 
al hacer su primer punto cuan
do los alcorconeros estaban a 
tres de la sentencia final.

décimo segunda jornada de la 
Segunda división autonómica 
masculina, jugado en el Pabe
llón Municipal de Madridejos. 
Bastante público, alrededor de 
200 espectadores.

Comentario: El BM. Ciu
dad Real explotó su gran ini
cio, pues llegó a colocarse 7- 
0 antes de cumplirse el primer 
cuarto de partido, para impo
nerse a un BM. Madridejos que 
no le perdió la cara al partido.

Yolanda Merino y 
Carmen Muñoz, 
mejores 
deportistas del 97 
en Pedro Muñoz

L, M.

Como estaba programada y 
con gran esfuerzo para muchos 
de los invitados, ya que la no
che del sábado no invitaba a 
ponerse en carretera, se cele
bró en Pedro Muñoz la II Gala 
del Deporte con siete nomi
nados para alzarse con el títu
lo de mejor deportista de 1997.

Después de la puntuación 
otorgada por un jurado forma
do para tal efecto, decidieron 
proclamar como mejor depor
tista y en esta ocasión por em
pate de puntos, a Yolanda 
Merino, judoka que cuenta en 
su palmarés con numerosos me
tales de oro, plata y bronce, 
tanto en categoría junior como 
sénior y a la atleta cadete Car
men Muñoz, que milita en el 
club de Campo de Criptana y 
que cuenta entre otros títulos 
con una marca de salto de al
tura de 1,60 metros.

Los jóvenes futbolistas 
Sérvulo Muñoz que milita en 
el CD Toledo y Antonio Moya 
en el Atlético de Madrid SAD, 
quedaron en tercer y cuarto 
lugar respectivamente. La quin
ta posición fue para el tirador 
Julio Fernández; el sexto fue 
el entrenador del Lérida de 
Segunda división, Juande Ra
mos y por último la balonma
nista juvenil seleccionada en
tre las mejores 25 jugadoras de 
España, Ana Belén Olmedo. 
Todos los deportistas son de 
Pedro Muñoz aunque no resi
dan en la localidad alguno de 
ellos.

En esta Gala del Deporte 
estuvieron presentes autorida
des, políticos, presidentes de 
las distintas federaciones de 
Castilla-La Mancha, represen
tantes del CD Toledo y del 
Atlético de Madrid, así como 
deportistas de otras poblacio
nes como Jesús Serrano (tiro 
al plato) y Antonio Serna 
(Power Lifting).

El acto estuvo rozando la 
perfección, aunque para futu
ras organizaciones de estos 
acontecimientos, los responsa
bles deben ser más puntuales 
a la hora de dar comienzo ya 
que la cita en el salón era a las 
once de la noche y comenzó a 
las doce y cuarto de la madru
gada.

Antes de la entrega de pre
mios a los galardonados, reci
bieron también placas conme
morativas, personas que por una 
causa u otra han destacado en 
el deporte local como es el 
ciclismo, tenis, fútbol, gimna
sia rítmica, fútbol-sala, etc.

La concejala de Cultura y 
Deportes Beatriz Fernández y 
el alcalde de Pedro Muñoz José 
Ortiz, agradecieron a todos su 
presencia y en especial a las 
personalidades que se habían 
desplazado, caso de Javier Mar
tín del Burgo, José Fuentes, 
Enrique Corcuera, Antonio 
Escribano, Pedro Marquina, 
José Marín Gómez y Juan 
Miguel Gómez, entre otros.
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J.0S dos equipos demostraron el porqué de su clasificación

Mínima ventaja del 
Athletic ante el Mallorca

Ath. Bilbao 2

Mallorca 1

ATHLETIC DE BILBAO: 
Valencia: Alkorta. José Mari 
(Larrainzar, min.46), 
Larrazabal; Carlos García, 
Urrutia (Nagore, min.62), 
Alkiza, Lasa (Lacruz, min.46): 
Guerrero; Joseba Etxeberria 
y Urzaiz.

MALLORCA:Roa; Olaizola, 
Marcelino, Iván Campo, Ro
mero; Mena, Engonga (Iván 
Rocha, min.72); Monchu, 
Valerón (Ezquerro, min.58), 
Stankovic: y Amato.

Arbitro: Gracia Redondo, del 
colegio aragonés. Mostró la 
tarjeta amarilla a los locales 
Alkorta y a los visitantes 
Marcelino, Engonga, 
Olaizola, Amato y Monchu.

Goles: 1-0, min.7: Urzaiz. 1- 
1, min.22: Monchu. 2-1, 
min.52: Alkiza.

Incidencias: Unos 38.000 
espectadores en un campo 
de San Mamés que presen
taba un terreno de juego en 
buenas condiciones.

Ramón OROSA

El Athletic de Bilbao viajará 
a Mal lorca la próxima semana con 
una ventaja mínima, tras haber 
vencido ayer por dos goles a uno 
al conjunto balear en el primero 
de los dos partidos de la elimi
natoria que enfrenta a ambos 
equipos en los cuartos de final 
de la Copa del Rey.

El resultado no se alejó ex
cesivamente de lo ocurrido so
bre el terreno de juego, donde 
ambos equipos demostraron, si 
no un espectacular momento de 
forma, si la solvencia y el empa
que que les ha hecho llegar a esta 

ronda copera y a mantenerse entre 
los primeros clasificados en liga.

El empate a un gol con el que 
finalizó la primera parte reflejó 
la paridad de las llegadas con 
peligro y de las ocasiones de gol 
creadas en cada una de las dos 
porterías, aunque quizás premió 
en exceso el juego exhibido por 
el Mallorca.

El Athletic comenzó el en
cuentro prometiendo mucho y 
cumplió rápido.

Lo hizo con un gol de Urzaiz 
desde el borde del área, en una 
jugada en la que el navarro en
vió un balón como un obús jun
to al primer palo de la meta de 
Roa.

Era el minuto siete y dos an
tes Julen Guerrero ya había dis
puesto de una oportunidad para 
abrir el marcador. El capitán del 
conjunto vasco disparó duro 
dentro del área grande, pero Roa 
respondió con acierto y seguri
dad.

El mejor juego local no sólo 
no se vio recompensado con un 
segundo tanto, sino que incluso 
fue castigado.

Un error en el despeje de 
Larrazabal, inicio de varios más 
en la zaga roj iblanca, propició que 
Monchu se plantase sólo ante 
Valencia y le batiese por bajo.

En pleno desconcierto en el 
que se vio el equipo bilbaino tras 
el empate, en el minuto 34, 
Valerón no fue capaz de aprove
char un fallo en cadena de la 
defensa para poner a su equipo 
por delante.

La segunda mitad ofreció un 
juego más igualado que la pri
mera, pero, curiosamente, el 
Athletic gozó de un mayor nú
mero de ocasiones, de las que 
transformó sólo la primera y, 
además, con fortuna.

Un disparo de Alkiza, tras 
córner que puso en juego Gue
rrero, dio en la rodilla de Engonga 
y se transformó en una parábola 

imposible para Roa.
A partir de ahí, dos duros 

disparos de Mena y Amato en los 
minutos 60 y 70 se intercalaron 
entre las numerosas ocasiones de 
los locales, entre las que hay que 
destacar un disparo alto de 
Larrainzar, cuando se encontra
ba en inmejorable posición tras 
un contraaque local muy bien 
llevado por Guerrero, Alkiza y 
JosebaEtxberriaen el minuto 77.

Sendos remates de los 
rojiblancos Urzaiz y Joseba 
Etxberria, en los minutos 65 y 
81, también pudieron finalizaren 
la red de la meta de un acertado 
Roa.

Actúa contra el hambre. 
Tu respuesta es decisiva.
, Banco Central Hispano Sucursal 1. C/C n* 9000-0

Marcelino y José Mari disputan un balón. EFE

MOBILIARIO DE OFICINA
Quilo ^o^í^o "^eco

DESPACHOS DE DISEÑO, 
FUNCIONALES DE ESTILO.

SILLERIA, MAMPARAS 
DIVISORIAS Y ESTANTERIAS

DECORACION Y COMPLEMENTOS
DISTRIBUIDOR PROVINCIAL

Sistemas
Steelcase Strafor

C/ Pasaje Gutiérrez Ortega, 3 
Telf.: 21 34 63 - Fax: 21 40 89

13001 CIUDAD REAL
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Bolsa de la
Propiedad A

SE ALQUILA 
NAVE

De800m\ (en 
primera línea) 

totalmente 
acondicionada 
en el Polígono 

Ctra. de Carrión 
de Ciudad Real, 

interesados 
llamara! 
teléfono 

908-70 99 77

SE ALQUILA 0 VENDE

En C/ Cruces, 20 de Valdepeñas

GRANDES FACILIDADES
Interesados llamar al 

Tfno: 24.25.28

ADJUDICACION BAN
CARIA. Nuevo, 3 dormi
torios, excelente situa
ción. 3.000.000. Facilida
des. 215898.

PLAZA DE TOROS. 3 
dormitorios, montado. 
100.000 entrada. 19.950 
mes. 215898.

AVDA. MANCHA. 3 
dormitorios, sólo 
5.000.000. Exterior.

Bolsa del ^ 
Trabajo ^

TRABAJA en tu Ayun
tamiento, Junta Castilla- 
La Mancha, Diputación, 
como: Auxiliar Adminis
trativo, Administrativo, 
Bombero o Policía Local. 
Próximas convocatorias. 
Infórmate: 213421.

BIBLIOTECAS, Archi
vos, Centros de Documen
tación. Precisan Auxilia
res para trabajaren; Ayun
tamientos, Junta Castilla- 
La Mancha, Universida
des. Próximas convocato
rias. Infórmate: 213421.

ALQUILO 
APARTAMENTO 

Amueblado, 
zona COREYSA, 
2 habitaciones, 
cochera, traste

ro, piscina, 
calefacción. 

Tfnos: 22.47.22 
- 939/25.08.84

SUBASTAS DE PISOS, 
locales, solares, desde 
280.000 ptás. Listado de 
embargos. Solicítelo; 978/ 
61.08.46

Máximas facilidades.
215898.

RONDA CIRUELA. 
Ocasión. Amplio, precio
so, nuevo. 5.500.000. Ex
celente. Facilidades. 
215898.

OPORTUNISMO. 
3.500.000.3 dormitorios. 
Esterior. Bien situado. 
Todas facilidades. 
215898.

AGENTE FORESTAL. 
Próxima convocatoria de 
ingreso. Requisito: Capa
taz Forestal. Infórmate: 
213421.

JUSTICIA. Precisa per
sonal para trabajar como: 
Agentes, Auxiliares u 
Oficiales. Próximas con
vocatorias de ingreso. 
Requisitos mínimos: Cer
tificado de Escolaridad. 
Infórmate: 213421.

INSALUD: Próximas 
convocatorias para; Cela-

GUIA DEL ANUNCIANTE Y DEL LECTOR

Bolsa de la Propiedad

1
1.- Ventas
2 .- Compras
3 .- Alquileres
4 .- Varios

Bolsa del Trabajo

2
 1.- Administrativos

2 .- Servicio Domestico
3 .- Dependientes
4 .- Varios

Bolsa del Automóvil
1.-Alquileres
2.- Compras

3
 3.- Ventas

4.-Talleres
5.- Recambios
6.- Varios

Bolsa de los Servicios
1 .- A. Matrimoniales
2 .- Asesorías/Gestorías

4
 3.- Animales domésticos

4 .- Consultas Médicas
5 .- Agradecimientos
6 .- Varios

dores o Auxiliares Admi
nistrativos. Requisitos 
mínimos: Certificado de 
Escolaridad. Infórmate: 
213421.

TRABAJA en Correos 
como: Auxiliar de repar
to (Requisito: Graduado 
Escolar) o Ayudante Pos
tal (Requisito: Certifica
do de Escolaridad). Próxi
mas convocatorias. Infór- 
mate: 213421.

INGRESA en los Cuer
pos de Seguridad del Es
tado: Policía Nacional, 
Guardia Civil. Para jóve
nes (15-16 años) ingresa 
en Institutos Politécnicos 
del Ejército, (18-25 años) 
hazte Soldado Profesional. 
Próximas convocatorias. 
Infórmate: 213421.

OBTEN el título o acce

CONSTRUCTORA- 
PROMOTORA 

necesita
APAREJADOa

Dedicación exclusiva. 
Interesados llamar a 

Tfnos: 43>0 7>04 ó 43-3 7-94

Para sus anuncios en

ULAV
PUBEROAD

Teléfonos: 
22 34 74 
22 34 88

Fax: 22 67 20
Paloma, 13 - Ciudad Real 

COMERCIAL
Gon vehículo propio y dispuesto o 
viajar por sus Oficinas en la provincia 
de Ciudad Real.

VENPEPOR/A
Fdra venta en mostrador en sus 
oficinas de la provincia
Se valorará conocimientos y 
experiencia

Interesados contactar o enviar Cumculum Ytae 
a MAJES HALCON: Av. Europa, 18. (Toledo) 
Tfno: 925/25.55.36 - Sr. D. Luis González

so que siempre has queri
do tener: Título de FPI, 
Graduado Escolar o Ac
ceso Universidad (Mayo
res 25 años). Sólo tienes 
que superar un solo exa
men. Infórmate: 213421.

ELECTRICISTA. Con
sigue tu carnet de 
instalador. Transportista 
obten tu nuevo carnet de 
capacitación de mercan
cías. En ambas capacita
ciones sólo hay que supe
rar un examen. Bolsa de 
Trabajo. Infórmate: 
213421._____________

¿QUIERES TRABA
JAR? Hazte Profesor/ade 
Autoescuela. Trabajo con 
futuro y con un sueldo 
aproximado de 200.000 
pesetas/mes. Bolsa de tra
bajo. Infórmate: 213421.

SE 
NECESITA 

CHICA
Para

Café-Bar en
Ciudad Real.

Tfno:
25.36.94

AUXILIAR DE CLINI
CA o gerocultora, paraRe- 
sidencia Tercera Edad en 
Madrid, con o sin expe
riencia. 91/738 42 51

1^
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BANCOS y Cajas de 
Ahorros. Próxima convo
catoria con BUP, COU, 
FPII, Diplomados y Li
cenciados. Infórmate 23 
22 46

ADMINISTRATIVOS 
para trabajar en Ayunta
mientos, Insalud, Hacien
da. Próxima convocato
ria. Infórmate 23 22 46

CELADOR del Insalud. 
Unico requisito Certifica
do Escolar. Próxima con
vocatoria. Infórmate 23 
2246

AUXILIAR de Justicia. 
Requisito Graduado Es
colar. Próxima convoca
toria. Infórmate 23 22 46

TRABAJA en el Juzga
do como Agente Judicial 
con estudios primarios. 
Próxima convocatoria. 
Infórmate 23 22 46

INSALUD Personal La
boral: Limpiadoras, Co
cina, Lavandería, Alma
cén... Próxima convoca
toria. Infórmate 23 22 46

SUBALTERNO (Con
serjes, Ordenanzas). Per
sonal Laboral (Electricis
tas, Fontaneros, Albañi
les...). Unico requisito 
certificado escolar. Próxi
ma convocatoria en 
Ayuntamientos y Autono
mías. Infórmate 23 22 46

CORREOSprecisa Car
teros y Ayudantes Posta
les con certificado esco
lar. Próxima convocato
ria. Infórmate 23 22 46

OBTEN Trabajo como 
Bombero o Policía Local. 
Próxima convocatoria. 
Infórmate 23 22 46

¿QUIERES trabajar en 
la única profesión sin 
paro? Hazte Profesor de 
Autoescuela. Infórmate 
23 22 46____________

¿QUIERES trabajar 
como Visitador Médico? 
Gran oferta de empleo. 
Sueldo superior a250.000 
ptas/mes. Gestionamos tu 
puesto de trabajo. Infór- 
mate 23 22 46

¿TE GUSTAN los ani
males? Curso dirigido a 
personas interesadas en 
el cuidado de animales. 
Salidas profesionales 
como Auxiliar Veterina
ria, Zoológicos, 
Guarderías Caninas. 
Tiendas de Animales.

Infórmate 23 22 46

TRABAJA con personas 
de la 3“ Edad. Prepárate 
como Auxiliar de Geron
tología para asistencia 
domiciliaria en Residen
cias, Ambulatorios y Hos
pitales Geriátricos. Infór- 
mate 23 22 46

HAZTE Técnico en Me
dio Ambiente o Monitor 
de Turismo Rural. Nue
va profesión con gran fu
turo laboral. Infórmate 23 
22 46

OBTEN trabajo de Ges
tor Inmobiliario o Fincas. 
Abriendo tu propia Agen
cia o trabajando como 
Director o Comercial en 
una Administración de 
Fincas. Infórmate 23 22

SE NECESITA PERSONAL 
DE HOSTELERIA 

* Aprendices de cocina. 
*Ayudantes de cocina. 

*Repartidores a domicilio 
con o sin moto 

Jornada de trabajo total o parcial.
Tfno: 989/87.27.55 

(de 12 de la mañana en adelante)

mí su muciM íií la imm ¿e
CM M, k ^Maamos su e{itac¡u.
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de Ciudad Real

1I(: 2/ S3 Or befurtawentu ¿e MlíM.

4.3.- Animales domésticos SS

CENTRO CANINO ALVACAN 
RESIDENCIA TODO EL AÑO

ADIESTRAMIENTO
*Caza, obediencia, defensa y 
ataq u e.
*Cría de cachorros. IftO^tCKWIN

Tfs. 69 05 16 - 908/00.64.31

4.6.- Varios

CLINICA DENTAL 
M^ TERESA PEREZ PIZARRO

Odontóloga-Odontopediatria.
Colegiado 4732.

Pasaje Dulcinea del Toboso, 2. 3°C. 
(Junto a la Plaza del Pilar)

Tfno: 23 24 53.

C/PASAJE SAN ISIDRO, 5-1° 
CIUDAD REAL

SERVICIO PERMANENTE
Tif. (926) 21 63 08

INSERTE SU PUBLICI
DAD EN LA TRIBUNA.

46______________

¿BUSCAS trabajo? Hazte 
representante de Farma
cias y lo conseguirás. Ges
tionamos tu puesto de tra
bajo. Infórmate 23 22 46

SOLDADO Profesional. 
Empleo para jóvenes am
bos sexos de 18 a 25 años. 
Infórmate 23 22 46

CUERPOS DE SEGU
RIDAD: Policía Local, 
Nacional y Guardia Civil. 
Edad máxima 29 años. 
Próximas convocatorias. 
Infórmate 23 22 46

TRABAJA en Oficinas o 
Secretarías de la Univer
sidad como Auxiliar, con 
graduado escolar. Próxi
ma convocatoria. Infór- 
mate 23 22 46

COMPRO 
DERECHOS

VACAS 
NODRIZAS
Contactar 

Tfnos: 
939/21.83.40 
939/10.15.52

Ó
 b
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Gabriel Rodado asegura que la Diputación 
fue la única que apoyó con cifras el 
proyecto inicial que presentó ASPADES 
para el centro de discapacitados

§

a

El diputado considera que con el planteamiento unilateral el PSOE busca rentabilidad política

Rodado acusa a Moreno de utilizar 
politicamente el centro ASPADES
Mientras que la ejecución del 
ansiado proyecto que presen
tó en su día el colectivo 
ASPADES se anuncia como 
una buena noticia, sin em
bargo la forma en la que el 
gobierno regional, deforma 
unilateral, parece que ha 
planteado su ejecución ha 
causado malestar en la Di
putación, órgano que en su 
día brindó su colaboración.

Paqui CASADO

El planteamiento con que la 
consejería de Bienestar Social ha 
enfocado lo que será el futuro 
"Centro integral de atención alas 
personas con discapacidad psí
quica", que fue presentado por 
el responsable de la consejería, 
Santiago Moreno, junto a varios 
expertos de su departamento, en 
la jornada que celebró el grupo 
sectorial del PSOE en Puertolla
no, en la que se habló sobre la 
educación especial en la ciudad, 
ha sido calificado por el diputa
do de Bienestar Social, Gabriel 
Rodado, como un acto de opor
tunismo político.

Rodado además critica que la 
Junta haya planteado el nuevo 
enfoque que se pretende dar a lo 
que inicialmente fue un proyec
to de ASPADES, a pesar de que 
en la ejecución de la idea que 
presentó en su día el colectivo la 
Diputación se comprometió a po
ner hasta una tercera parte de la 
financiación necesaria, siempre 
que el resto fuese financiado a 
partes iguales por el Ayuntamien
to y la Junta, sin que se haya te
nido en cuenta a este organismo 
provincial.

El consejero, Santiago More
no, expuso en esa jornada qué el 
proyecto que pretende realizar la 
Junta abarcará las necesidades 
formativas, de atención y residen
ciales de los discapacitados y se 
pondrá en marcha con la ayuda 
de colectivos y organizaciones 
como la ONCE.

Gabriel Rodado por su parte 
asegura que su departamento 
siempre ha sido sensible con el 
problema que afectaba a 
ASPADES e incluso se brindó al 
colectivo cuando se planteó la 
necesidad de hacer un nuevo 
centro que diera acogida a la gran 
cantidad de personas que atien
de. Después de varias reuniones 
en las que se presentó el proyec
to realizado por Alvarez de los 
Corrales, dice, y que planteaba 
unas necesidades de inversión de

El diputado acusa al PSOE de buscar con este tema rentabilidad política.

í-^ de PUERTOLLANO -^>’ s

unos 100 millones de pesetas, fue 
cuando la Diputación se decidió 
a "poner encima de la mesa" los 
alrededor de 30 millones que su
pondría la tercera parte del mon
tante económico necesario para 
hacer frente al proyecto.

Sin embargo ni el Ayunta
miento ni la Junta parecían dis
puestas a afrontar esa participa
ción y esto se vio en las sucesi
vas reuniones que se mantuvie
ron, dice Rodado, en algunas de 
las cuales participó la delegada 
provincial, alegando la 
in viabilidad que suponía para la 
administración regional subven
cionar la ejecución de un centro 
privado, esto decían que se de
bía canalizar a través del MEC, 
que asumiría posteriormente la 
Junta cuando estuvieran hechas 
las transferencias, y que mien
tras tanto debía tener el tratamien
to de un centro de enseñanza re
glada. Todo esto hizo que cam
biara radicalmente el tratamien
to que ASPADES quería dar a 
este centro.

Tras el acto realizado por el 
PSOE, que fue seguido de una 
rueda de prensa en la que se pre
sentó por parte del consejero el 
planteamiento que se va a dar a 
este tema y la decisión unilate
ral que se ha tomado del asunto 
el diputado responsable de Bien
estar Social ha manifestado que 
todo se trata del oportunismo 
político propio del PSOE. Esta 
forma de proceder, dice, no nos 
puede extrañar n i a la Diputación

ni a nadie porque es su sistema. 
Ellos no quieren, asegura, que 
otras administraciones puedan 
quitarle esa rentabilidad políti
ca y por ello no admiten ningu
na aportación en un proyecto de 
esta naturaleza.

Sin embargo, dice, la Dipu
tación fue la primera en adquirir 
un compromiso formal y con can
tidades concretas para la ejecu
ción de este centro y esto es algo 
que no les agradó, asegura el 
Diputado.

Esta forma de proceder, dice, 
no es buscar el consenso entre 
las distintas administraciones 
para que haya una coordinación 
y una suma de recursos para con
seguir un objetivo. Esto es solo, 
reitera Rodado, algo que confir
ma la política de escaparate que 
hace el PSOE y de clientelismo 
político a la que nos tiene acos
tumbrados.

Nuevo planteamiento
Ante la nueva orientación que 

la Junta pretende hacer del 
centroRodado asegura que hará 
replantearse a la Diputación la 
participación, si es que se nos 
pide, dice, y si se mantiene el 
compromiso inicial que adquiri
mos con ASPADES porque las 
circunstancias han variado radi
calmente.

Gabriel Rodado también hizo 
referencia a la labor que está 
realizando la Diputación en el 
tema de las residencias de ancia

nos. En la actualidad, dijo, esta
mos colaborando con 18 residen
cias de la provincia. Además en 
las distintas visitas que asegura 
ha realizado a estos centros se 
detecta la carencia de prestación 
de servicios que hay en la actua
lidad para este colectivo. Esto ha 
provocado que se hayan recibi
do numerosas demandas de al
caldes pidiendo residencias ru
rales o miniresidencias en sus 
localidades.

Residencias de ancianos
Las decisiones políticas que 

se han de tomar para la ejecución 
de este tipo de servicios han de 
estar muy bien estudiadas, dice, 
ya que se deben sujetar a las ne
cesidades verdaderas que se pre
sentan. Por eso asegura que se 
ha hecho un estudio de la pro
vincia completo, a través de las 
trabajadoras sociales de la Dipu
tación, y en él se refleja esa ne
cesidad. A la vista de este estu
dio se va a iniciar el programa 
previsto de construcción de 
miniresidencias.

Rodado asegura, desmintien
do así las acusaciones que hizo 
en su día el consejero sobre la 
falta de comunicación que dijo 
se había producido en este pro
yecto, que lo primero que hizo 
como diputado responsable de 
Bienestar Social fue ponerse en 
contacto con los responsables de 
la consejería para hablar sobre 
el mismo, precisamente para lle

gar a ese consenso, dice, dado que 
la Junta tiene las competencias 
en este tema.

Esto propició una visita a 
Toledo y ante la imposibilidad 
de entrevistarse con el conseje
ro, dice, a pesar de que en un 
principio se me había dicho que 
estaría, celebré la entrevista con 
el director general al que le pa
reció bien el proyecto e incluso 
se apuntó la idea de que pudiera 
participar la Junta en su ejecu
ción con algunacantidad e inclu
so se habló, asegura Rodado, de 
establecer posteriores convenios 
entre Ayuntamientos, Junta y 
Diputación para hacer frente al 
mantenimiento de estas 
miniresidencias.

Posteriormente se mantuvo 
otra reunión con el consejero, 
Santiago Moreno, mantiene el 
diputado, y con la delegada pro
vincial, Isabel Quintanilla, en la 
sede de la delegación provincial 
y en ella se explicó por parte de 
la Diputación la denuncia que 
había hecho este órgano provin
cial del convenio de Ayuda a 
Domicilio.

Ayuda a domicilio
Esto se hizo porque la parti

cipación que aportaba este orga
nismo, cuando asumió la Junta 
todas las competencias, pasó a 
ser exclusivamente económica 
sin que el gobierno regiona, dice, 
diera opción a ninguna interven
ción de sus colaboradores. En
tonces se decidió por parte de la 
Diputación el crear un servicio 
paralelo, dice, que en ningún mo
mento interfiriese con el progra
ma que mantenía el gobierno 
regional pero que servirá de al
guna manera para completar la 
demanda existente en la provin
cia.

También se explicó el conte
nido del programa de residencias 
rurales que va a hacer la Diputa
ción y que no va a "chocar en 
nada", dice Rodado, con el Pro
grama Gerontológico que tiene 
en marcha la Junta de Comuni
dades.

Además el diputado asegura 
que entre las propuestas que se 
han presentado, se van a ayudar 
a finalizar las que tienen a me
dio construir seis localidades de 
la provincia y se van a construir 
nuevas otras cuatro, mediante 
convenios entre Diputación y 
Ayuntamientos, en todos los ca
sos, dice Rodado, se han tenido 
en cuenta las necesidades que pre
sentan y no el color político que 
gobierna en los municipios.
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La empresa TSAI ha desarrollado la 
página web de Manserja, un proyecto 
que ha costado a la mancomunidad 
13 millones de pesetas

Los ciudadanos podrán aceder al servidor en sus respectivos ayuntamientos

Manserja da a conocer sus 
servicios a través de Internet

OM
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Adolfo Salvador, Jose Antonio López Aranda y Eusebio Guijarro, ayer, durante la presentación.

Sí¿

La presentación se hizo para empresarios y alcaldes de Manserja. T.G.

La Mancomunidad de Ser
vicios del Jabalón (Manser
ja) presentó ayer su página 
web en la que se da a cono
cer la red de servicios de 
esta mancomunidad. Los 
ciudadanos de los 23 muni
cipios que conforman 
Manserja podrán acceder al 
servidor en sus respectivos 
ayuntamientos, según indi
có su vicepresidente, Euse
bio Guijarro.

Teresa GONZÁLEZ

LaMancomunidad de Servi
cios del Jabalón se ha sumado a 
las instituciones que dan a co
nocer sus servicios a través de 
Internet. Los internautas pueden 
acceder ya a la página web de 
Manserja, cuya dirección es 
www.manserja.es, que ayer fue 
presentada por los responsables 
de la mancomunidad y represen
tantes de la empresa que ha lle
vado a cabo el trabajo, TSAI de 
Madrid, a empresarios y alcal
des en el Balneario Cervantes de 
Santa Cruz de Mudela.

Esta página web es, en pala
bras del vicepresidente de 
Manserja, Eusebio Guijarro, 
"una herramienta de trabajo para 
las empresas y ayuntamientos".

En la red de servicios 
telemáticos de Manserja se da 
información sobre la mancornu- 
nidad y los municipios que la 
integran, cuya carpeta dispone 
de un buzón de sugerencias para 
los ciudadanos. Además, Manse
rja pone a disposición de los ciu
dadanos un tablón de anuncios 
en el que los usuarios de la red 
podrán publicar y consultar 
anuncios de compra, venta o 
peticiones. Manserja también 
pone a disposición de los usua
rios una bolsa de empleo en el 
que las empresas y los ciudada
nos pueden publicar sus ofertas 
y demandas de empleo, además 
de una "biblioteca" en la que se 
publicarán los cursos que se pue
den real izar en Manserja y cuya 
solicitud de participación podrá 
tramitarse a través de Internet,

En breves fechas todos los 
ayuntamientos de la mancomu
nidad dispondrán de un ordena
dor en el que los ciudadanos 
podrán acceder al servidor de 
Manserja , según indicó a LA 
TRIBUNA Eusebio Guijarro.

Manserja también ofrece la 
posibilidad de que los empresa
rios de los 23 municipios que 
la integran den a conocer sus 
servicios y sus productos en el

"catálogo de empresas" . De 
momento, y durante un año el 
servicio funcionaría como "pro
yecto piloto", según indicó 
Guijarro. Sería entonces y de
pendiendo de la demanda del 
servicio cuando se estudiaría 

cuanto costaría a las empresas 
y a los ayuntamientos el mante
nimiento de esta página web.

El servidor de Manserja en 
Internet ha costado a la manco
munidad unos 13 millones de 
pesetas, de los que el 75% los 

aporta el Fondo Europeo de 
Desarrollo Regional (FEDER). 
Manserja pagará el 25% res
tante y el 7 5% de las 200.000 
pesetas que cuesta cada orde
nador que se suministrará a los 
ayuntamientos, según Guijarro.

Colival bate su récord de recepción.

Colival ya ha 
recibido esta 
campaña casi 3,5 
millones de kilos 
de aceituna

T.GONZÁLEZ

La Cooperativa Olivarera de 
Valdepeñas (COLIVAL) ha 
recibido 3.437.000 kilos de acei
tuna desde que el pasado 2 de 
enero iniciara la recepción del 
fruto en esta campaña, según han 
informado a LA TRIBUNA fuen
tes de la mencionada cooperati
va. De esta forma Colival ha su
perado con creces su récord del 
pasado año, en el que molturó 
2.307.500 kilos y también ha 
superado las previsiones que al 
comienzo de la campaña reali
zaba el presidente de Colival 
Federico Pliego, quien estima
ba que se recibirían unos 3 mi
llones de kilos.

Sin embargo, la cifra final de 
la campaña, que podría situarse 
en 3.750.000 kilos que se tradu
cirían en un millón de kilos de 
aceite, no se conocerá hasta me
diados de este mes de febrero. 
Para entonces se espera que los 
1.200 socios que este año lle
varán su cosecha a Colival ha
yan terminado de recoger el fruto.

Diariamente entran en Colival 
unos 200.000 kilos de aceituna, 
aunque durante las veinticuatro 
horas en las que están funcionan
do las máquinas sólo pueden 
molturarse 100.000 kilos . Por 
ello, se calcula que la moltura
ción del fruto no concluirá has
ta mediados del próximo mes de 
marzo.

Las buenas condiciones mete
reológicas que se registraron a 
lo largo del pasado año han po
sibilitado esta excelente campa
ña, en la que tal y como indican 
las cifras, no ha influido en ex
ceso la llamada "picadura de la 
mosca" que afectó a algunos 
olivares de la zona.

La cooperativa de Valdepe
ñas llevó a cabo antes del inicio 
de la recepción del fruto las obras 
de ampliación y remodelación de 
las instalaciones en las que ha 
invertido unos 84 millones de 
pesetas.
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El alcalde explicó que "la carga 
financiera que soporta el 
Ayuntamiento, tras el año 97, ha 
quedado reducida en 2,5 puntos"

El remanente de tesorería ha pasado en el 97 a ser positivo en más de 560.000pesetas

1
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Fragmento de una de las obras.

Daimiel cerró el Presupuesto-97 
con un superávit de 100 millones
El alcalde de Daimiel, José Manuel Díaz-Salazar, en la 
sesión plenaria celebrada el pasado lunes, dio cuenta de la 
liquidación del Presupuesto del pasado año indicando que 
se cerró con un superávit de cien millones de pesetas. 
Asimismo, señaló que por segundo año consecutivo se ha 
experimentado un ahorro neto de signo positivo.

La Tribuna

El alcalde de Dairhiel, José 
Manuel Díaz-Salazar, indicó que 
se ha conseguido mediante la 
liquidación de este Presupues
to concretar cual es la situación 
de endeudamiento, "la carga 
financiera que soporta el Ayun
tamiento, tras el año 97, ha que
dado reducida en 2,5 puntos, 
pasando del 16,44 que era el 
coeficiente del año 96 al 13,88 
que es el porcentaje de carga 
financiera correspondiente a la 
actualidad". El primer edil aclaró 
también que el máximo total que 
permite la ley de hacienda loca
les es de un 25 por ciento.

Del mismo modo dio cuenta 
del remanente de tesorería que 
ha pasado en el ejercicio 97 a ser 
positivo en algo más de quinien
tas sesenta mil pesetas, tras la 
cifra del año 96 que había sido 
negativa en la cantidad de 87

Más de 400 daimieleños expresaron 
su repulsa por el doble asesinato

La Tribuna

Más de cuatrocientos daimie
leños se concentraron el pasado 
lunes en la Plaza de España de 
la localidad para expresar una 
vez más su repulsa por los ase
sinatos cometidos por la banda 
terrorista ETA, así como en se
ñal de solidaridad con la ciudad 
de Sevilla por el asesinato del 
concejal del Partido Popular, 
Alberto Jiménez, y de su espo
sa la procuradora Ascensión 
García.

Junto a los numerosos daimie
leños se encontraban los miem
bros de la Corporación de los tres 
grupos políticos municipales, 
PSOE, PP e ICAM, así como 
miembros de la Guardia Civil y 
de la Policía Local.

El alcalde de Daimiel, José 
Manuel Díaz-Salazar, leyó un 
manifiesto y a continuación se 

millones de pesetas y que ha sido 
corregida en el pasado ejercicio. 
Todo ello abordando las inver
siones previstas en el pasado año, 
financiando las actividades y 
gastos que se habían presupues
tado y saldando todas las obli- 
gacianes correspondientes al 
pasado ejercicio del 97.

Por otro lado, en el Pleno 
fueron presentadas dos mocio
nes por el grupo socialista que 
fueron aprobadas por unanimi
dad, una de ellas como Declara
ción Institucional manifestando 
la adhesión plena a la Mesa 
Nacional del Aceite de Oliva y 
a cuantas medidas de negocia
ción y presión pudiera llevar a 
cabo para paralizar y modificar 
en contenido del informe ya 
conocido, así como instar al 
presidente del Gobierno y al 
ministra de Agricultura para que 
conceda prioridad absoluta a la 
resolución de la problemática 

procedió a guardar cinco minu
tos de silencio.

El manifiesto, entre otras 
cosas decía, "hace pocos días nos 
manifestábamos en este mismo 
lugar en señal de protesta por el 
atentado que costó la vida al 
concejal del Partido Popularen 
el Ayuntamiento de Zarauz. Nos 
despedimos entonces con la es
peranza de que fuera la última 
vez que el terrorismo nos obli
gara a salir a la calle para expre
sar nuestra repulsa. Lamentable
mente no ha sido así, el pasado 
viernes, de nuevo nos ha sacu
dido la barbarie de la banda te
rrorista ETA, al acabar con la 
vida de Alberto Jiménez y de su 
esposa Ascensión García, dejan
do huérfanos a sus tres hijos de 
corta edad. Queremos median
te este acto trasladar a sus fami
liares, a todo el pueblo de Sevi
lla y al Partido Popular el apoyo 
y la solidaridad de Daimiel".

El Ayuntamiento celebró Pleno.

adoptando cuantas medidas e 
iniciativas políticas y legales 
fuesen necesarias.

La otra moción, que fue apro
bada por unanimidad tras un 
amplio debate, fue presentada 
por el grupo socialista y se refe
ría a los acuerdos de bases so
bre las transferencias educativas 
y el pacto de Educación en 
Castilla-La Mancha. La tercera 
moción, que fue aprobada por 
mayoría absoluta (con los votos 
del PSOE e ICAM y en contra 

Los daimieleños manifestaron una vez más su repulsa. PEPE. J. GALANES.

del PPj, fue presentada por el por
tavoz de ICAM, José Luis Ureña, 
y en ella se rechazaba el modelo 
de financiación de la sanidad 
pública, propuesto por el Gobier
no y aprobado por el consejo de 
Política Fiscal y Financiera, así 
como rechazar la asignación pre
vista en los Presupuestos Gene
rales del Estado por discrimi
nar a los castellano-manchegos. 
Esta moción fue defendida por 
el popular Félix Núñez como 
profesional de la medicina.

Emilio Aguirre 
muestra ”30 años 
de pintura” en la 
Casa de Cultura

La Tribuna

La Casa de Cultura de Dai
miel acoge desde el pasado 
domingo una exposición de 
óleos, acuarelas y grabados del 
daimieleño Emilio Aguirre, 
bajo el título «30 años de pin
tura».

El concejal de Cultura del 
Ayuntamiento de Daimiel, José 
Luis Jiménez Guerras, en el acto 
inaugural de la muestra agra
deció al artista el dar a conocer 
a los daimieleños su obra «nos 
honras hoy -por el domingo- con 
una nueva exposición, que has 
querido que sea muestra de lo 
que es tu obra y tu trayectoria 
eri las tres facetas que dominas 
en el arte plástico».

Jiménez Guerras destacó el 
dominio 3e temas tan diversos 
por parte del artista como 
costumbrismo, paisajes, así 
como rincones entrañables de 
la localidad y de otros puntos 
dispares del planeta, ya que 
aparecen en esta exposición 
paisajes de Lima (Perú), París 
(Francia) y Madrid, entre otras 
ciudades.

El concejal de cultura tam
bién destacó de forma especial 
los grabados que presenta en 
esta exposición. Se trata de 
planchas tratadas al aguafuer
te y otras técnicas, agua tinta, 
punta seca. Una obra gráfica 
compuesta de imagen y palabra. 
El autor muestra una serie de 
quince carpetas, cinco agua
fuertes acompañados de textos 
de la literatura clásica en con
sonancia con el grabado corres
pondiente. Textos de Sófo-cles, 
Calderón de la Barca, San Juan 
de la Cruz, Dante y Cervantes 
son algunos de los elegidos para 
la muestra. Gran conocedor de 
la obra y trayectoria de Aguirre 
es el también daimieleño y poeta 
Miguel Galanes quién hizo la 
presentación del catálogo e 
indica que «el artista es un in
fatigable peregrino en busca de 
la luz. Esa luz que siempre se 
desea atrapar con la ansiedad 
de aquel que manifiesta su 
miedo en la posibilidad de per
dería cuando se ama tanto».
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un
a El Pleno, con el Grupo Popular situado 

en los lugares destinados al público, 
aprobó una operación de crédito con la 
CCM por valor de más de 1.175 millones

El Gurpo Popular sisuió el Pleno del Ayuntamiento de Akázar en el lugar del público

Los ediles del PP protestan por 
una falta de respeto del alcalde
Los concejales del Partido Popular en el Ayuntamiento de 
Alcázar de San Juan han expresado su protesta por lo que 
consideran una «falta de respeto» del alcalde de esta 
localidad, José Eugenio Castellanos, contra el Grupo Po
pular, por lo que decidieron seguir el Pleno municipal 
desde el lugar reservado al público.

La Tribuna

Durante el Pleno celebrado 
anoche, los «populares» ocupa
ron los lugares destinados al pú
blico, ya que consideran que la 
actitud del alcalde, que entregó 
a la prensa unas respuestas so
licitadas por el PP antes que a 
los grupos municipales, supone 
una falta de respeto y «puede 
incluso ser contrario a la norma
tiva».

Para el alcalde, el socialista 
José Eugenio Castellanos, la 
postura del PP sólo pretende 
evitar implicarse en los asuntos 
del Consistorio y, además, los 
diputados «populares» no tienen 
razón en sus protestas, ya que 
las preguntas que se formularon 
a la Alcaldía se hicieron públi
cas primero en los medios de co
municación.

Con la ausencia del PP, el

Pleno aprobó por unanimidad 
(PSOE e IC AM) todos los asun
tos que se debatieron, entre ellos 
una operación de crédito con la 
Caja de Castilla-La Mancha por 
valor de más de 1.175 millones 
de pesetas, que servirá para pa
gar a losjíroveedores del Con
sistorio.

El responsable de Hacienda 
del Consistorio, Pedro Pablo No
villo, de ICAM, dijo que es im
portante que esta entidad de cré
dito confíe en el Ayuntamiento 
y supondrá un importante des
ahogo económico para el Ayun
tamiento.

Fue el propio Pleno quien fijó 
las condiciones para concertar 
esta operación, cuya duración 
será de 20 años, con dos años de 
carencia, y que el tipo de inte
rés no superara el 6,5 por ciento 
si fuese fijo, o el correspondiente 
al mibor actual si fuese variable.

Ayuntamiento de Alcázar.

En este Pleno extraordinario se 
volvió a dar un plazo para que 
las entidades bancarias presen
taran ofertas y terminado el 
mismo tras la apertura de plicas, 
se presentó una entidad que es 
la Caja de Castilla La Mancha. 
Este préstamo no tiene gastos de 
comisión ni de apertura, y trae 
consigo la aportación de recur
sos materiales para los servicios 
de gestión y recaudación del 

Ayuntamiento, todo esto queda 
condicionado al permiso defini
tivo de la Dirección General de 
Coordinación de Haciendas 
Locales.

El Pleno ordinario comenza
ba con una declaración unánime 
en contra el terrorismo, y se 
acordaba por unanimidad, enviar 
telegramas de condolencia a los 
familiares del concejal y esposa 
asesinados, al Ayuntamiento de 
Sevilla, y a la sede del Partido 
Popular en Madrid. Tras esta 
declaración los concejales y 
concejales del Partido Popular 
como habían anunciado a los 
medios de comunicación en rueda 
de prensa, no ocuparon sus es
caños.

En el Pleno, entre otras co
sas, también se aprobó el expe
diente y pliego de cláusulas eco
nómico-administrativas para ad
judicar un contrato de ayuda a 
domicilio que venía dictamina
do favorablemente por la Comi
sión de Régimen Interior. En el 
tema del expediente sobre pres
tación del servicio de limpieza 
viaria, se acordó la denuncia del 
contrato y nuevo pliego de con
diciones.

Hallan restos 
humanos de los 
siglos XVI o xvn 
en una iglesia de 
Almagro

La Tribuna

Restos humanos pertene
cientes a catorce personas y que 
datan de los siglos XVI y XVII 
fueron hallados por varios tra
bajadores que están realizando 
obras de restauración en la Igle
sia de Nuestra Señora del Ro
sario en Almagro, concretamen
te en la torre, según indicó a este 
diario el alcalde de la localidad, 
Antonio García Rivero.

Según informó la Subdele
gación del Gobierno en Ciudad 
Real, los huesos fueron encon
trados cuando varios trabajado
res estaban realizando una ex
cavación para levantar cimien
tos en mitad de la citada Igle
sia, a una profundidad de cin
cuenta metros.

La Guardia Civil tuvo cono
cimiento del hallazgo por los 
obreros querealizaban las obras 
y posteriormente el juez de 
instrucción de Almagro que 
ordenó el traslado de los restos 
humanos al depósito munici
pal, lugar donde se encuentran 
en estos momentos.

Al parecer, se trata de un 
enterramiento situado en la torre 
de la antigua Universidad de 
Almagro.

Por otro lado, el alcalde de 
Almagro declinó hacer más 
declaraciones hasta no tener 
más información del hallazgo.

P^^ EXCMO. AYUNTAMIENTO DE 
^^ ALCAZAR DE SAN JUAN

JVJUíJÜJÜ
El pleno de este Excmo. Ayuntamiento, en sesión 

celebrada el día 2 de febrero de 1998, acordó:
1 .- Aprobar inicialmente las siguientes 

modificaciones puntuales del Plan General de Ordenación 
Urbana de Alcázar de San Juan:

- Cambiar la redacción de las normas particulares 
de la Unidad de Actuación n° 7 "La Covadonga".

- Cambiar la redacción de las normas particulares 
de la Unidad de Actuación n° 7 "La Covadonga".

- Cambiar la calificación del suelo de las parcelas 
100,101,102,103,104 y 105 de la Unidad de Actuación n° 
10, "Calle La Paz", de Equipamiento Múltiple, Zona de 
Ordenación 3.4. a Residencial.

2.- Someter a información pública, la referida 
aprobación, durante un mes, mediante anuncio en el Diario 
Oficial de Castilla-La Mancha, Boletín Oficial de la Provincia, 
Diario "La Tribuna" de Ciudad Real y Tablón de Edictos del 
Ayuntamiento. Durante dicho período quedará el expediente, 
en el Servicio Técnico Municipal, a disposición de cualquiera 
que quiera examinarlo, pudiéndose deducir, durante el mismo, 

,:y las alegaciones pertinentes de conformidad con lo 
, establecido en el art. 128 del Reglamento de Planeamiento.

^. Alcázar de San Juan, 3 de febrero de 1998
El Alcalde

Hilario Caballero pregunta a Aguirre sobre 
la situación escolar en Tomelloso

La Tribuna

El senador socialista Hilario 
Caballero instó al Ministerio de 
Educación y Cultura a dotar el 
departamento de orientación del 
nuevo instituto de Tomelloso, 
así como a completar las insta
laciones deportivas del nuevo 
colegio de Primaria.

En una reciente pregunta 
parlamentaria el senador, inte
rrogó a la ministra de Educación 
y Cultura sobre diferentes pro
blemas presentes, al día de hoy, 
en la localidad de Tomelloso, 
referidos tanto al nuevo insti
tuto número 4, como al colegio 
de nueva construcción situado 
en la calle Ría Vigo.

El nuevo IES de Tomelloso 
no dispone de plantilla orgáni
ca de profesores del cuerpo de 
Secundariay tiene incompleto 
su departamento de orientación. 
El senador desea explicaciones 
de sí al menos para el inicio del 
próximo curso, dicho centro 
docente va a contar no sólo con 
el especialista en psicope- 
dagogía, sino también con los

profesores de ámbito, así como 
el de apoyo técnico, comple
tando su departamento de 
orientación, instrumento cla
ve de la reforma educativa. 
Igualmente denunció ante la 
ministra, Esperanza Aguirre, 
el hecho anómalo de que es
tando ya en el mes de febrero, 
aún no haya aparecido en el 
BOE la correspondiente auto
rización, absolutamente im
prescindible, para la validez 
académica de dichos estudios, 
al estar aún 3° y 4° de la ESO 
en periodo de anticipación, de 
acuerdo con el calendario ac
tual de generalización de la 
reforma educativa.

Por otra parte, y en relación 
a Primaria desea explicacio
nes de la ministra sobre el po
sible desglose oficial del an
tiguo Colegio San José de 
Calasanz en los colegios inde
pendientes, con sus correspon
dientes equipos directivos, así 
como si en los presupuestos del 
98 se construirá las instalacio
nes deportivas del nuevo co
legio de la calle Ría de Vigo,

Tomelloso.

Caballero pidió 
explicaciones a la 

ministra
que se ha puesto en marcha recien
temente, careciendo de dichas ins
talaciones normalizadas.
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Una carpa mayor, más noches de bailes y precios más baratos para estos feste jos

Destinan más de 12 millones para 
el Carnaval de Migneltiura

La Tribuna

El Carnaval de Interés Turís
tico Regional de Miguelturra 
tendrá un presupuesto de 12 
millones de pesetas, cantidad 
superior a la del pasado año.

De esta docena de millones, 
la mitad lo aporta el Ayuntamien
to mientras que le resto corre a 
cargo de patrocinadores y la 
Asociación de Peñas de Miguel
turra.

Tres novedades destacan este 
año: el cambio de ubicación de 
la carpa, que esta edición será 
municipal, la rebaja en los pre
cios de las entradas para los 
bailes nocturnos y una mayor 
oferta de bailes con orquesta, que 
pasa de tres a siete noches.

Sin duda, el Ayuntamiento y 
la Asociación de Peñas de Mi
guelturra han apostado fuerte la 
presente edición por sus Carna
vales, declarados de Interés 
Turístico Regional y como Fiesta 
de Interés Costumbrista y Cul
tural. En primer lugar, este año 
la carpa será mejor y estará ubi
cada en la calle Rodeo, en las 
inmediaciones del conocido 
popularmente como Paseo de las 
Máscaras.

El Palacio o Carpa Munici
pal de Carnaval, en la calle 
Rodeo, tendrá unas dimensiones 
más amplias y reunirá mejores 
condiciones técnicas y de clima
tización que la de años anterio-

Antonio Sánchez ha hecho el cartel.

res. Estas mejores instalaciones 
permitirá además ofertar más 
días de baile con orquesta: de-- 
tres se pasará a siete noches, con 
las actuaciones de las orques
tas Verano Azul, Danubios, 
Bámbola, Centro Sur y Cotton 
Club, algunas de las cuales re
petirán velada.

Nuevo rey y 40 duros 
menos las entradas

A esta mayor oferta de bai
les con orquesta habrá que su
mar el atractivo de una rebaja 
en los precios de las entradas 

individuales y los abonos, hacién
dolos aún más populares. Así los 
abonos costarán 40 duros menos 
que el pasado año, quedándose 
en 1.600 pesetas; mientras que 
la entrada individual por másca
ra costará 600 pesetas cada sá
bado, también 40 duros menos 
que antes, y los días normales la 
entrada no superará las 300 pe
setas.

Estas novedades contribuirán 
a una mayor popularización de 
los bailes nocturnos de Miguel
turra. Otra cuanta novedad, por 
causas de fuerza mayor, será el 
nombramiento de un nuevo rey 
de Carnaval, que recaerá en 
Amalio Segura, el cual sustitu
ye al fallecido recientemente José 
Gornés, en quien venía recayen
do este título «real» desde prin
cipios de los ochenta, desapari
ción que ha causado un hondo 
pesar en la comunidad carnava
lesca churriega.

El Carnaval de Miguelturra se 
halla muy arraigado en el pue
blo, de ahí que el anterior régi
men dictatorial no pudiera aca
bar con él, y siguió celebrándo
se en la calle.

Estas fiestas fueron el desaho
go de muchos ciudadrealeños que 
no podían festejar a Don Carnal 
cada febrero o marzo, dependien
do de la cuaresma, en la capital 
y se desplazaban a la localidad 
vecina a divertirse, siendo en al
gunos casos perseguidos por las 

fuerzas del orden público por las 
calles miguelturreñas. Cuentan 
además, los miembros de las pe
ñas, como la llamada a la cele
bración de esta fiesta prohibida 
costó el cargo a un alcalde, que 
fue destituido antaño «por ha
cer la vista gorda».

Y una prueba clara de este 
arraigo popular son la elección 
como Máscaras Mayores de 
veteranos miguelturreños, emi
grantes, retomados o residentes, 
que han contribuido a engran
decer estas fiestas. La Asocia
ción cíe Peñas eligió este año a 
Antonio Beldad Campayo y 
Vicenta Martín García.

Las peñas, ''alma mater" 
del Carnaval

Aparte de los patrocinadores 
públicos y privados, que se 
mantienen fieles a la celebración 
año tras año de esta popular fies
ta, las once peñas miguelturreñas 
significan el «alma mater» del 
Carnaval: «Viejas Glorias», «El 
Jamón», «El Bufón», «Siglo 
XXI», «La Cabra», «Los Sega
dores», «Varón Amarillo», «Cal
zoncillos Zurraspaos», «Los 
Sopones», «Los Maltrataos» y 
«Las Betuneras». Recordar que, 
como referíamos el pasado sá
bado, Miguelturra repartirá ade
más más de millón y medio de 
pesetas en premios en los con
cursos regionales y locales.

Un total de 180 
pedroteños 
donaron sangre el 
pasado fín de 
semana

León MUÑOZ

Los vecinos de Pedro Muñoz 
una vez más respondieron a la 
llamada de la Hermandad de 
Donantes de Sangre de la loca
lidad y acudieron a dar su san
gre que ayudará a salvar la vida 
a otras personas.

La donación tuvo lugar el 
pasado fin de semana y corrió 
a cargo del equipo técnico del 
centro de transfusiones de la 
Comunidad de Madrid, encabe
zado por el doctor Santiago 
Barrio.

A la llamada acudieron 180 
donantes, algunas personas 
menos que en otras ocasiones 
debido al mal tiempo. En esta 
nueva extracción hubo un re
cuerdo para el presidente fun
dador de la Hermandad local de 
Pedro Muñoz que falleció hace 
unos meses y al que conocían 
casi todos los vecinos. La se
cretaria provincial de la Her
mandad de Donantes, que se 
desplazó a Pedro Muñoz, pro
nunció unas palabras de agra
decimiento hacía el fundador de 
la Hermandad local.

Por otro lado, la nueva jun
ta local de la citada Hermandad 
ha quedado compuesta por el 
presidente, Juan Buendía Leo; 
secretaria, Josefa Salido Moli
na; tesorera. Ambrosia Sánchez 
de la Morena; y los vocales 
Francisco Muñoz Montoya y 
Rosa María Buendía Leo. Esta 
recién elegida junta, como es 
habitual todos los años, ha nom
brado ya a la persona que repre
sentará a los donantes en los 
actos festivos. Vanesa Arroyo.

A más de un 
millón asciende el 
valor de los efectos 
sustraídos en una 
casa de Villarta

La Tribuna

A más de un millón de pese
tas asciende el valor de los ob
jetos sustraídos del interior de 
una casa situada en la finca "Pa
lancas", dentro del término 
municipal de Villarta de San 
Juan.

Según la denuncia presenta
da en el Cuartel de la Guardia 
Civil del citado municipio, en
tre las doce de la mañana del 
pasado día 31 y las once y me
dia del pasado lunes, uno o va
rios autores desconocidos entra
ron en la vivienda de la citada 
finca y lograron apoderarse de 
diversos efectos, entre ellos una 
escopeta de caza mara" Beretta", 
todo ello valorado en 1.171.000 
pesetas. La Guardia Civil de 
Villarta de San Juan inició las 
correspondientes diligencias en
caminadas a la detención del 
autor o autores y recuperación 
de lo robado.

LA CUERDA
R E S

El R.esíauran€e LA CUERDA de 
Almagro, comunica a iodos sus 
clienies y amigos su cambio de 

domicilio y próxima inauguración, a 
finales de febrero, a sus nuevas 
insialaciones en Plaza General 

Jorreío, (Prenie Estación de Renfe) 
de Almagro.

Para sus celebraciones familiares, 
no dude en utilizar nuesíros 

modernos salones, guardería para 

niños, eic.

LA CUERDA
Restaurante

Teléfono para reservas: 
86 14 43 y 88 28 05

GONSERVAIIIRIO PROFESIONAL DE 
CIUDAD REAL

DIRECTOR: ALFREDO GARCÍA BUENDIA

LUGAR: TEATRO QUIJANO

DÍA: 5 DE FEBRERO DE 1998

HORA: 19:30

ORGANIZA: DELEGACION DE

Manos Unidas
DE CIUDAD REAL

A U R A N T E
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Tendrá más de 10 hectáreas y ha supuesto una inversión de más de 100 millones

Bolaños contará con un polígono 
industrial y un vivero de empresas

La Tribuna

Bolaños de Calatrava va a 
contar en unos meses con un fla
mante polígono industrial, que 
posibilitará la instalación en el 
mismo de diversas industrias 
tanto de la localidad como de 
fuera de ella, y que contribuirá 
de un modo importante al desa
rrollo socioeconómico y a la 
creación de puestos de trabajo 
en la localidad. El nuevo polí
gono industrial se encuentra 
ubicado en la carretera de 
Torralba y tendrá una superfi
cie total de más de 10 hectáreas, 
suponiendo una inversión supe
rior a los 100 millones de pese
tas.

En la actualidad, se abren los 
accesos a este polígono. Asimis
mo, los terrenos se encuentran 
en fase de recalificación por parte 
de la Comisión Provincial de 
Urbanismo, ya que el Ayunta
miento ya ha dado el visto bue
no a esa recalificación. Salvado 
este trámite, se va a comenzar a 
construir la infraestructura del 
mismo, con conducciones de 
agua, electricidad, teléfono y 
viales. En la primera fase, que 
se espera esté concluida el próxi
mo verano, se invertirán alrede
dor de 30 millones de pesetas. 
En una segunda fase, el polígo
no supondrá una inversión de 
más de 100 millones.

Piedrabuena seguía ayer en alerta 
ante la posible crecida del Bullaque

Pilar MUÑOZ

Piedrabuena continuaba ayer 
en alerta como consecuencia de 
la crecida que ha experimenta
do el río Bullaque desde el pa
sado domingo.

El alcalde del municipio, José 
Luis Cabezas, indicó ayer a este 
diario que el desembalse reali
zado, que llegó a ser de 30 me
tros cúbicos por segundo parte 
del pasado lunes, se notó. Asi
mismo, señaló que desde las 
nueve y media de la noche del 
pasado lunes a las ocho de la 
mañana de ayer, el río subió un 
metro.

José Luis Cabezas agregó que 
la situación, en contra de remi
tir en las últimas horas de ayer, 
fue en aumento debido princi
palmente a que la Confederación 
Hidrográfica del Guadiana 
(CHG) aumentó el desembalse 
de agua del pantano de La To
rre de Abraham que pasó de 30 
metros cúbicos por segundo a 70

El polígono industrial ha sido muy demandado en Bolaños.

Según Daniel Almansa, alcal
de de Bolaños de Calatrava, este 
polígono industrial ha sido lar
gamente demandado y era con
siderado como una de las prio
ridades de su programa electo
ral: «Tenemos muy buenas ex

metros cúbicos por segundo, 
"esto -añadió- va producir esta 
noche (por anoche) que el río 
subiera medio metro más, y en 
esta circunstancia hay riesgo, 
aunque dependerá de la lluvia, 
de inundaciones en algunas ca
sas y huertas próxima a la ori
lla".

Así, las cosas, el Ayuntamien
to, la Guardia Civil y Protección 
Civil iban a mantener el dispo
sitivo de alerta puesto en mar
cha el pasado domingo a causa 
de la subida del caudal del río 
Bullaque.

No obstante, el alcalde de 
Piedrabuena manifestó que la 
Guardia Civil y Protección Ci
vil advirtieron a las personas que 
viven en las casas que podrían 
quedar inundadas para que adop
taran medidas, aunque "segui
mos en alerta y pendientes por 
si alguien necesita nuestra ayu
da".

Por otro lado, señaló que la 
carretera comarcal CR-721 que 

pectativas de ocupación, ya que 
hay algunas empresas que han 
solicitado información sobre el 
mismo, y conocemos que, otras 
industrias de la localidad, tienen 
previsto instalarse en él». Su 
ubicación, a muy pocos kilóme
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Anoche se esperaba que el caudal del río creciera.

une Piedrabuena con Arroba de 
Los Montes podría quedar cor
tar si el agua llegara a ocupar la 
calzada. Otra de las carreteras 
que permanecía ayer cortada era 
laCRP-7222 (Porzuna-Casa del 
Río) en el punto kilométrico 7, 
según fuentes de la Subdelega

tros de la futura autovía Ciudad 
Real-Atalayade Cañavate, hará 
con toda probabilidad que este 
polígono congregue a una gran 
cantidad de industrias derivadas 
del sector agroalimentario, así 
como fábricas de muebles y ta
lleres de todo tipo.

En total la superficie de las 
130 parcelas previstas será de 
69.300 metros cuadrados, estan
do integrado este suelo industrial 
por parcelas de un mínimo de 250 
metros.

Si importante es el polígono 
industrial para el desarrollo de 
Bolaños, no menos crucial será 
la construcción junto a este po
lígono de un vivero de empre
sas. Iniciativa que va a realizar
se con el apoyo del Instituto 
Nacional de Empleo (INEM). 
Este vivero de empresas estará 
constituido por una escuela ta
ller, que formará en cada curso 
de 40 a 60 trabajadores-alumnos, 
capacitándolos y preparándolos 
en las especialidades más deman
dadas en la localidad para su 
posterior inserción laboral.

Daniel Almansa indicaba que 
el futuro industrial de Bolaños 
de Calatrava está muy ligado a 
su juventud, por lo que una efi
caz política de formación y 
empleo dará muy buenos resul
tados; significando ésta otra de 
las prioridades del equipo popu
lar del gobierno municipal.

ción del Gobierno.
Finalmente, José Luis Cabe

zas aseguró que las medidas de 
prevención se iban a mantener 
en las próximas horas ante la po
sibilidad de que el cauce del río 
siguiera subiendo de continuar 
las precipitaciones.

Aumentan los 
lectores y la • 
demanda de 
libros en 
Piedrabuena

Efe- Piedrabuena

La responsable de la Biblio
teca Municipal de Piedrabuena, 
Mercedes Nqvas Laguna, ha 
señalado que los datos corres
pondientes al año pasado con
firman una tendencia ascenden
te tanto en el número de lecto
res, como en la demanda de 
libros.

El total de lecturas de libros 
en 1997 fue de 9.586, lo que 
supone un 26 por ciento más que 
en 1996 en el que se registra
ron 1.561 lecturas, explicó 
Navas Laguna.

La tendencia en los últimos 
cuatro años ha ido en aumento, 
aunque «el gran tirón - afirmó- 
se ha producido este último año, 
ya que en 1995 y 1994 se regis
traron 7.324 y 7.004 lecturas, 
respectivamente».

Según Navas Laguna 1997 
ha sido «un gran año para la bi
blioteca» debido al aumento que 
se ha producido en el número 
de lectores, que han pasado de 
los 6.142 que había en 1996 a 
7.524 en 1997 lo que ha supues
to un aumento de 1.382 nuevos 
lectores.

En este sentido, la bibliote
caria municipal destacó espe
cialmente el incremento del 
número de lectores mayores de 
14 añoSr que de los 1.624 que 
se registraban en 1994 han pa
sado a 3.047 en 1997.

Literatura infantil, libros 
más demandados

Los libros más demandados 
durante el último año han sido 
los de literatura infantil, de los 
que se han contabilizado 3.764 
lecturas; seguidos de los textos 
sobre obras generales, con 
2.798; los de literatura con 2.061 
y los de ciencia con 963 lectu
ras.

Para Mercedes Navas, 1997 
ha sido un año importante en la 
consolidación de la biblioteca 
municipal y se mostró esperan
zada en que este ejercicio es
tas cifras se puedan alcanzar y 
superar de nuevo.

Según la responsable de la 
biblioteca municipal de Pie
drabuena, el «incremento de los 
fondos y la opción de involu
crar a los lectores en la adqui
sición de estos» son, entre otras, 
algunas de las causas que es
tán motivando una mayor de
manda de los servicios de la 
biblioteca.

También podrían contribuir 
a una mayor presencia de lec
tores en la biblioteca munici
pal actividades como la anima
ción a la lectura o la hora del 
cuento, en la que en su última 
edición participaron más de 500 
jóvenes.

Mercedes Navas Lagunafi- 
nalmente apuntó que estas ac
tividades serán programadas 
este año además de otras como 
la llamada «Los guardianes de 
los palacios ofrecen sus teso
ros» destinada al público infan
til.
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Hoy, .a través de ''Cenkas en el río”, nos lleva al Himalaya

El director Ricardo
Franco, en La 2 de TVE

El director de cine Ricardo 
Franco, flamante ganador de 
cinco Goyas, entre ellos a la mejor 
película por «La Buena Estrella» 
y al mejor director, es el respon
sable del capítulo cuarto de la 
serie «Cenizas en el río» que emite 
la segunda cadena de televisión 
española.

Hoy a las 22.00 en La 2 po
dremos ver «Darjeeling y Sikkim: 
El árbol de buda». En este capí
tulo Ricardo Franco nos mostrará 
como, a través de la leyenda de 
buda, conoceremos éstos recón
ditos lugares situados en las al
tísimas montañas del Himalaya, 
que hoy son el último reducto del 
budismo en la India. Entre mo
nasterios, lamas y misteriosas 
ceremonias, los tibetanos sobre
viven entre las nevadas cumbres

"Saber vivir" celebra hoy la emisión de su 
programa número 200

Saber Vivir de la primera 
cadena de Televisión Española 
(TVE) celebra hoy sus 200 pro
gramas en antena con la satis
facción de haberse hecho un 
hueco en la programación al 
servicio de la salud de los tele
spectadores que, según ponen de 
manifiesto las cifras, son cada 
vez más.

Entre las 11.30 y las 12.30 
de lunes a viernes, el espectador

Cristina HEUSEL

C. HEUSEL

ras, historia y arte.

S,C.

Gary Sinise, en "Truman".
S.C.

S.C.

Permiso para matar
S.C.

S.C.

”Visióñ invisible
Antena 3. 16,43

Antena 3. 23,50 
Dir.:Johan Eyres.

"Arabesco”
La 2. 23,20

”E1 inocente”
Antena 3. 21,30

”Un indio en París
La Primera. 21,50

Dir.: John Schelesinger. Int.: 
Anthony Hopkins, Isabella 
Rosellini, Campbell Scott.

y los campos de té.
La serie ofrece recorridos por 

el subcontinente indio mostran
do su variedad de países, cultu-

Biografía de Truman en 
Canal+

aprende cuestiones fundamenta
les para su bienestar como el 
modo de no enfermar, o de recu
perarse eficazmente, la manera 
más sana de alimentar a toda la 
familia, el camino más fácil y 
práctico de encontrarse siempre 
en plena forma, y muchas cosas 
más... Presentado por Manuel 
Torreiglesias, Saber Vivir, en la 
actualidad con una media de cuota 
de pantalla del 27,3 por ciento, 
ofrece sugerencias y recomenda
ciones para lograr un entorno

Canal Plus estrenará hoy a las 
22.00 la película biográfica 
«Truman», en la que Gary Sinise 
(nominado al Oscar al mejor actor 
secundario por su interpretación 
en Forrest Gump) ha dado vida 
en la pantalla a uno de los hom
bres que más ha contribuido a 
cambiar el ritmo de la historia: 
Harry S. Truman.

Truman es un drama biográ
fico basado en el libro ganador 
del Premio Pullitzer escrito por 
David Me. Cullough.

El encargado de su adaptación 
a la pantalla ha sido el guionista 
y realizador Tom Rickman y la 
dirección ha correspondido al 
también guionista y realizador

sano y equilibrado.
Hoy, con motivo de la emi

sión número 200, Saber Vivir, 
el experto en técnicas de relaja
ción, terapia emocional y profe
sor de yoga, Ramiro Calle, en
señará en vivo a todos los televi
dentes una técnica sencilla, algo 
muy importante para los tiempos 
en los que vivimos, para la rela
jación corporal.

El programa contará con tes
timonios de personajes famosos 
de todas las facetas de la-vida.

Fulgor en la espesura
La 2. 11,00 **
Dir.: Herschel Daugherty. 

Int.: James Macarthur, Carol 
Lynley.EEUU. 1958.

En 1764 se firmó un tratado 
de paz entre el gobierno norte
americano y los jefes indios más 
importante del mundo. El trata
do consistía por parte del coro
nel americano, en no invadir el 
territorio indio, además, de no 
matar a mujeres y niños. El jefe 
indio debía devolver a todos los 
priosioneros blancos incluidos su 
propio hijo adoptivo que debía 
enfrentarse ahora a su nueva vida.

"Secreto inconfesable”
Tele 5. 15,50 s.c.
Dir.: Linda Otto. Int.: Joanna 

Kems, Michael Brabdon, Schelly 
Hacks. EEUU. 1993.

Ted y Verónica son un ma
trimonio de clase acomodada que 
viven en una pequeña ciudad 
americana. Todo parece irles bien 
en la vida, máxime cuando aca
ban de tener una preciosa niña 
llamada Jaclyn. Sin embargo, 
desde la muerte de la niña 
Verónica se siente extraña irri
table y comienza a tener cons
tantes pesadillas; además, no 
soporta la presencia de su padre, 
un respetado hombre de negocios.

Un matrimonio con una hija 
pequeña es atacado en el ascen
sor por un psicópata. La niña des
aparece y la policía cree que ha 
muerto a manos del hospital psi
quiátrico, está segura de que sigue 
viva.

* Regular ** Buena *** Muy buena

EEUU. 1994.
Cinco años después del final 

de la segunda güera mundial, 
Leonard, un joven británico 
especialista del final de ela se
gunda guerra mundial, Leonard, 
un joven británico especialista 
en telecomunicaciones, llega a 
Berlín para ponerse a disposi
ción de las fuerzas de ocupacio
nes aliadas. Su misión será in
tervenir las comunicaciones de 
las fuerzas del este.

Dir.: Herve Palaud. Int.: 
Thierry Lhermitte, Patrick 
Timsit, Ludwig Briand.

Un agente de bolsa llamado 
Steph descubre que tiene un hijo, 
Mimi Siku, viviendo en el cora
zón de la selva venezolana. Lo 
lleva a París, donde comienza 
la diversión

David, un famoso egiptólogo 
está a punto de ser arrollado por 
la lucha que mantienen tres 
bandos en un país de Oriente 
medio. La clave, una inscripción 
jeroglífica que todos persiguen. 
David, contratado para tradu
ciría, sabe que su vida estará 
constantemente en peligro, pero 
decide seguir el juego hasta el 
final.

Dos policías de Los Angeles 
son Tucker y Flynn, son testi
gos del asesinato de un niño a 
manos de una científica rusa. La 
presunta homocida les revela 
durante el interregatorio que el 
niño era un ser con poderes 
excepcionales que podía destruir 
el mundo.

**** Excelente S.C. Sin calificar

11 de la mañana a 13,30 de la tarde.CIUDAD REAL
Museo de Ciudad Real:
- Sala 1: Exposición permanente de Ar
queología.
- Sala 2: Exposición permanente de Cien
cias Naturales.
- Sala 3: Exposición permanente de Be
llas Artes.
Museo López Villaseñor:
- Exposición permanente del pintor Ma
nuel López Villaseñor.
- Exposición de las obras de Pilar Moli
nos (hasta el 28 de febrero).
Museo Elisa Cendrero:
- Exposición de pintura de Jorge J. Pérez 
Parada.
Museo Diocesano:
- Exposición permanente, en horario de

PUERTOLLANO
Museo Municipal:
- Planta Baja: Sala permanente de Mine
ría.
- Primera Planta: Exposición de óleos y 
acuarelas de Cayetana Casado (hasta el 
28 de febrero).
- Segunda Planta: Sala permanente de Et
nología.
Auditorio Municipal:
- Exposición "Nuestros árboles", realizada 
por José M. Crespo y Jorge Martínez (hasta 
el 13 de febrero)
Casa de Cultura:
- Exposición de pintura de Pedro Zafra 
(hasta el 7 de febrero).

VALDEPEÑAS:
Café local:
- Exposición de grabados de María Olmeda.

MANZANARES
Casa de Cultura:
- Exposición fotográfica "Foto Arte 97

ALCAZAR DE SAN .TUAN:
Casa Municipal de Cultura:
- Exposición de dibujos infantiles "Ocio 
y tiempo libre".

ALMAGRO
Galería Fúcares.
- Exposición de pintura "Tierra de nadie", 
de Alberto Sánchez (hasta el 23 de febre

ro).
Museo del Teatro:
- Exposición permanente de selección de fon
dos del Museo del Teatro.
- Exposición: Tesoros de la cofradía de la 
novena de los actores españoles.
- Exposición: Patrimonio artístico y docu
mental del Teatro Real.

ALMODOVAR DEL CAMPO
Museo Palmero:
- Visitas concertadas:
Tfno: 46.40.04.
- Ruta de acceso de internet: http:// 
www.conexionspot.es/arte/pintores/ 
palmero.html

M.C.D.2022
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r~l La programación de hoy

La Primera tuel La 2 Antenas ^ Tele 5 5 Canal + °<C5’ CanalSur -^
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36,00 CANAL 24 HORAS
37,30 TELEDIARIO 

MATINAL
39,10 LOS DESAYUNOS 

DE TVE
Entrevista a Javier 
Solana, secretario 
general de la 
OTAN

10,00 PERLA NEGRA
11,40 SABER VIVIR
12,35 ASI SON LAS 

COSAS
13,25 LA BOTICA DE LA 

ABUELA
13,55 NOTICIAS
14,00 INFORMATIVO 

TERRITORIAL
14,30 CORAZON DE 

INVIERNO
15,00 TELEDIARIO -1
15,49 EL TIEMPO

15,55 CALLE NUEVA 
Telenovela.

16,30 ESMERALDA 
Telenovela

18,00 DIGAN LO QUE
DIGAN
Espacio presentado 
por Jaime Bores.

19,05 NOTICIAS
Avance informativo.

19,10 EL FLECHAZO
Programa 
presentado por 
Anabel Alonso.

20,00 GENTE
21,OOTELEDIARIO -2

Resumen 
informativo de la 
jornada.

21,45 EL TIEMPO 
Información 
meteorológica.

06,00 LA GRAN 
GALERIA

07,00 THAT’S ENGLISH
07,15 THAT’S ENGLISH
07,30 CON MUCHA

■ MARCHA
09,30 EMPLEATE A 

FONDO
10,00 TV EDUCATIVA: 

LA AVENTURA 
DEL SABER

11,00 LA PELICULA DE 
LA MAÑANA 
«Fulgor en la
espesura» 
D: Herschel 
Daugherty.
1: James Macarthur 14,30 COSAS DE CASA

12,35 BARRIO SESAMO 15,00 NOTICIAS
13,00 CON MUCHA Resumen de las

MARCHA noticias más
15,15 SABER GANAR importantes del día

15,15 GRANDES 
DOCUMENTALES 
"Superviviente" 
"Ballenas Francas" 
La ballena franca 
septemtrional es la 
más escasa. Su 
carácter pasivo la 
hace ser una presa 
fácil para los 
balleneros.

17,15 RUTA QUETZAL 
Hoy: "La aventura 
en España"

18,05 PARA NOSOTROS 
Incluye: El Chavo

19,15 FUTBOL COPA 
DEL REY: 
Alavés-Deportivo 
de la Coruña

19,30 EL IMPERDIBLE 
21,05 PIRENA 98

06,10 CHRISTIE 
(Telenovela)

07,00 NOTICIAS
07,30 CLUB MAGATRIX
09,05 MAYORES SIN 

REPAROS
09,30 EL PRIMER CAFE
10,35 EL KANGURO DE 

A3Z
11,05 UN MENU DE 7 

ESTRELLAS
12,00 EL SHOW DE 

BILL COSBY
12,35 CHEERS
13,00 EL EQUIPO A
14,05 COSAS DE

HERMANAS

15,50 EXTRA ROSA 
La crónica de los 
lamosos 
presentada por 
Rosa Villacastín y 
Ana Rosa Quintana

16,45''TELECINE 
«Visión invisible» 
=(1989-90 m.)
D: Greydon Clark 
1: Susan Blakely, 
Edward Albert

18,35 FARMACIA DE 
GUARDIA 
Serie española 
■protagonizada por 
Concha Cuetos.

19,20 EN ANTENA 
Espacio con Inés 
Ballester.

20,30 IMPACTO TV 
21,00 NOTICIAS

00,45 AVANCE DE 
PROGRAMACION 
Y ESPACIOS 
PROMOCIONALES

06,00 GRANDULLON
06,25 LAS NOTICIAS 

BUENOS DIAS
09,30 CAMINO DE 

AVONLEA 
(serie)

10,30 AUTOPISTA 
HACIA EL CIELO 
Serie.

11,30 DIA A DIA
14,00 LA COCINA DE

KARLOS 
ARGUIÑANO

14,30 LAS NOTICIAS 
(la. edición) 
Resumen de la 
actualidad de la 
jornáda.

15,15,AL SALIR DE 
CLASE

15,50 TARDE DE CINE 
«Secreto 
inconfesable» 
(1993 - 85 m.-)

; D: Linda Otto
1: Joanna Kerns y 
Michael Brandon

17,45 DIAGNOSTICO 
ASESINATO

18,30 ANA
Espacio 
presentado por 
Ana García 
Lozano.

20,00-EL SUPER.
HISTORIA DE 
TODOS LOS 
DIAS
Serie.

20,30 LAS NOTICIAS

08,00 REDACCION 
MAÑANA

08,10 PROGRAMA MAS
O MENOS 
MULTIPLICADO 
0 DIVIDIDO

09,00 TELESERIE 
«Madison»

09,30 CINE:
«La sombra de la 
corrupción».

11,17 CINE:
«Call Giri».

12,48 PIEZAS
13,00 PROGRAMA MAS

O MENOS 
MULTIPLICADO 
0 DIVIDIDO 
(P+ó-Xó:)

13,30 LOS 40
14,15 REDACCION. 

NOTICIAS

14,30 MAS DEPORTE
15,30 CINE: «El camino 

de la fortuna». 
Nacionalidad: 
D: James Keach.
1: Robert Duvali, 
Aidan Quinn.
El señor Cox está 
convencido de que 
puede detectar 
petróleo sólo con 
examinar la tierra 
de alrededor.

17,17 CINE: «Asesinos 
cibernéticos».

19,02 DETRAS DE LA 
CAMARA

19,29 DOCUMENTAL 
20,00 FRIENDS
20,30 LO + PLUS
21,30 REDACCION. 

NOTICIAS

07,15 CARTA DE 
PRESENTACION

07,30 TIENDA DIRECTA
08,00 LA BANDA DEL

SUR
Programa-club 
infantil

09,00 ANDALUCIA A LAS 
NUEVE
Programa de los 
Servicios
Informativos.

10,30 LA VIDA POR 
DELANTE ,

11,20 EL CLUB DE LAS 
IDEAS

12,00 NOTICIAS
12,05 ANDALUCIA
12,30 DIRECTO
13,30 CON SABOR 

ANDALUZ
14,00 NOTICIAS

15,15 CONTRAPORTADA 
Espacio informativo.

15,30 DE TARDE EN 
TARDE

.-Magazine diario 
presentado por Irma 
;Soriano.

17,55 LA BANDA DEL 
SUR
Programa-club 
infantil

18,00ISAMI
Serie de dibujos 
animados

18,55 NOTICIAS
Avance informativo.

19,00 ANDALUCIA 
DIRECTO

20,30 CANAL SUR 
NOTICIAS 
Resumen 
informativo.

no
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e

21,50 ESPECIAL CINE: 
«Un indio en 
París» 
1996/86 minutos 
D: Herve Palaud 
1: Therry Lhermite, 
Patrick Timsit

23,45 DOSSIER: 
SATANAS

01,00 TELEDIARIO-3
01,45 TURNO DE 

OFICIO
' "La toga"

02,45 EL INCREIBLE 
HULK 
Serie 
norteamericana de 
acción.

03,30 TELEDIARIO-4 
Informativo que 
realiza el último 
resumen del día.

21,25 FUTBOL COPA 
DEL REY: 
Zaragoza-Betis

23,20 CINE DE LA 2 
«Arabesco» 
D: Stanley Price 
1: Sophia Loren, 
Gregory Peck. 
David, famoso 
egiptólogo, esta a 
punto de ser 
arrollado por la 
alucha que 
mantienen tres 
bandos en un país 
de Oriente Medio.

01,20 NEGRO SOBRE 
BLANCO

02,15 CINE CLUB.
CICLO DINO RISI 

03,40 DESPEDIDA Y 
CIERRE

21.30 CINE 21,30 TELECUPON 21,53 CONTRARRELOJ 21,30 FUTBOL
«El inocente» En directo sorteo
(1994- 114 m.) del cupón premiado
D: John Schlesinger21,35 SEÑOR ALCALDE
I: Anthony Hopkins, 23,00 CRONICAS
Isabella Rosellini MARCIANAS

23,50 CINE Presentado por
«Permiso para Javier Sardá.

, matar» 01,45 ENTRE HOY Y
(1993 - 91 m.) MAÑANA
D: John Eyres 02,15 INFOCOMERCIAL

22,00 ESTRENO 
CANAL-f: 
«Truman» 
Estados Unidos. 
1995.
D: Frank Pierson. 
1: Gary Sinise, 
Colm Feore. 
Truman es un 
drama biográfico.

Reai Zaragoza- 
Reai Betis 
Balompié

23,20 NOCHE 
TRASNOCHE 
Programa que 
disucurre entre 
última hora de la 
noche y comienzo 
de la madrugada.

1: Bill Paxton, 
Lindsay Frost, John 
Hurt.

02,45 MADRUGADA DE 
CINE
«El Cid Cabreador»

00,10 PIEZA EXTRA: LA 
QUINTA DEL
SORDO

01,30 CANAL SUR 
NOTICIAS

01,55 CINE:
01,35 NOTICIAS
02,05 CINE

«Colegas a la

(1983 - 83 m.-)
D: Angelino Fons
1: Angel Cristo,

01,45 N.B.A.: UTAH- 
CHICAGO 
(Directo).

"Reflejos de un ojo 
dorado"
D: John Huston.

fuerza» 
(1987 - 87 m.) 
D: Penélope

Carmen Maura 
04,15 EL SHERIFF

CHIFLADO

05,00 CINE:
«Good Morning, 
Vietnam».

1: Elizabeth Taylor, 
Marlon Brando, 
Brian Keith.

Sheeris
03,35 TELEVENTA

05,00 PRIMEROS 
BESOS

06,57 DOCUMENTAL 
«NATURALEZA».

03,40 DESPEDIDA Y 
CIERRE

EMPRESA DE MEDIO AMBIENTE DEDICADA A LA RECUPERACION

(926) 24 22 49

Y RECICLADO DE CONSUMIBLES DE OFIMATICA 
PARA IMPRESORAS LASER E INKJET. ..........^

INTIJUS ACION AL A LA

ACUERDA EL MEJOR APOYO COMERCIAL ' ~ Ul

CON PUNTOS ECOLOGICOS DE RECOGIDA Y VENTA.

Í n> PUNTOS ECOLOGICOS DE RECOGIDA Y VENTA OflrtflW MfinCHEOfl. S.L.

C/ Alamillo Alto, 4 
Telf.: (926) 21 62 35 - Fax: 21 64 09 

13002 CIUDAD REAL

TRABAJAR CON CALIDAD IMPLEMENTADA
POR ‘ . RkTunsti ES COSA DE TODOS

C/ Corredera, 8
Telf.: (926) 54 72 14 - Fax: 55 12 84 

13600 ALCAZAR DE SAN JUAN (Ciudad Real)



Organización Nacionai 
de Distribuidores 

de Material de Oficina

¡Lo me¡cr soludón pora 
el suministro de Materioi de 0fídna!

Calatrava, 27 Telf.: 22 06 42 - Lanza. 1 Telf.: 22 87 52 
Pza. Agustín Salido, 7 Telf.: 23 03 20/21 - Fax: 23 03 21 - CIUDAD REAL

Cajas eti(iuetasAPUA4
Laser, Inkjet y fotocopiadora
Varios Tamaños
Cajas de 100hojas.-

Plaza DEL PiLAR--------------
Conferencia sobre el Espíritu Santo

Gripe

Ayer martes San Blas fue. 
Este año vino oportuno 
porque estamos más de uno 
con fiebre, gripe y «al biés».

Un virus que está de moda, 
a muchisma población 
tiene en jaque e incomoda 
y aplica un calenturón.

Así que pasas el día, 
con toses y carraspeos, 
con continuos lagrimeos 
y con cara de agonía.

Aunque es grande el desconsue-

¡Dios nos libre 
de echarle la culpa al hielo, 
del cuba-libre!.

Osea, brasero y manta; 
nos tendremos que cuidar 
y vigilar la garganta. 
Y más, si tenemos tanta 
política que tragar.

Quito: casado, 
amante de sus 
tres cuñadas y 
padre de 29 lujos

Efe

El ecuatoriano Ramón 
Chávez casado con Teresa 
Mero Santana, amante de sus 
tres cuñadas, ha reunido a sus 
cuatro mujeres en la misma 
casa junto a sus 29 hijos* y 
primos a la vez, que ahora 
atraviesan precarias situacio
nes por la falta de recursos 
económicos. Las «esposas» de 
Chávez se han resignado a vivir 
como hermanas y rivales.

r
La parroquia de San Pablo presentaba este aspecto que se ve en la imagen 

de TOMÁS FERNÁNDEZ, durante la celebración de una conferencia dedicada 

a la profundización y conocimiento del Espíritu Santo en su caminar hacia el 
Jubileo del Año 2000, organizada por la asociación "Amigos del Seminario". 
Esta conferencia forma parte del ciclo sobre la Tercera Persona de la Santísima 
Trinidad: el Espíritu Santo.

El índice de absentismo de la 

Junta está entre el 15 y el 20%
Efe

El índice de absentismo 
laboral entre los 12.200 em
pleados de la Junta de Comu
nidades en los 400 centros 
administrativos de la región 
oscila entre el 15 y el 20 por 
ciento, según los datos facili
tados ayer por el director ge
neral de la Función Pública, 
Ricardo Navarro.

Este porcentaje es «menor» 
que el de otras administracio
nes entre otros motivos por
que «la plantilla es relativa
mente joven y, por tanto, la 
enfermedad profesional aún no 
presenta unos índices eleva
dos».

Durante 60 horas, desde 
ayer al día 13, se desarrolla en 
el Centro Regional de Salud 
Pública, ubicado en Talavera, 

el primer curso para delega
dos de prevención de la Junta 
en materia de salud y seguri
dad laboral al que asisten 15 
delegados de la región. 
Ricardo Navarro explicó que 
en el curso se estudiará el mapa 
de riesgos laborales y se rea
lizarán «planteamientos de 
cara al futuro además de inter
cambiar puntos de vista entre 
los delegados que asistan».

Ai & 
Tazos

* El PSOE y UPA están 
planeando una estrategia para 
combatir politicamente a la 
ministra de Agricultura en el 
tema de la reforma del sector 
del aceite de oliva porque, al 
parecer, están preocupados 
por la buena imagen de Loyola 
de Palacio.

* Todo apunta a que la 
unión para una lucha conjun
ta en este tema cada vez se va 
resquebrajando más.

* Los embalses peninsu
lares almacenan 40.113 hec
tómetros cúbicos de agua, con 
lo que se encuentran al 
78,37% de su capacidad, se
gún informó ayer el Ministe
rio de Medio Ambiente. En 
la última semana el aumento 
afectó fundamentalmente a la 
Cuenca del Guadiana que 
ganó 185 hectómetros cúbi
cos.

* Ahora que hay agua de 
sobra habría que pensar más 
en las épocas de'escasez, y es 
que parece que no nos acor
damos de la terrible sequía que 
nos tocó sufrir hace muy po
cos años.

* En este tema habría que 
ser más precavido que en nin
gún otro y pensar siempre que 
"más vale prevenir que curar", 
porque los años de sequía 
volverán y si no somos pre
visores ahora, las soluciones 
al problema no serán buenas 
después.

* Siguiendo con las lluvias, 
la situación de los ríos Tajo 
y Alberche a su paso por 
Talavera de la Reina tendía 
anoche a normalizarse, aun
que continuaba la alerta y el 
desembalse de agua de los 
pantanos de Cazalegas, 
Castrejón y La Portiña des
pués de las últimas lluvias.

Multi Shopping

General Rey, 6 ■ Telf.: 22 61 68 - CIUDAD REAL 
(De lunes a sábado, de 10,00 a 14,00

Memoria RAM 32 MB EDO
Disco duro de 2,5 GB
Tarjeta de video 2 MB ampliable a 4 MB

Caja minitorre
Teclado Windows 95
Ratón
Monitor color 14" 0.28 EN BR
MONTAJE Y SERVICIO GLOBAL IVA no incluido

y de 17,00 a 20,00 horas) ...y TIENDAS MEYCA en VALDEPEÑAS: Capitán Fillol. 24 - Telf.: 32 53 34 / ALCAZAR DE SAN JUAN: Doctor Bonardell. 9 - Telf.: 54 67
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